
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média: 1009.9
milibares. Temperatura média 34.0° máxima in
solação 42,6° mfnima 23.8° ( No Planalto média'
mfnima 15.1°) Cumulus, Stratus, Cumulunimbus

. de meio claro a encoberto, Tempo no Planalto�
trovoadas �sparsas e passageiras, passando a
bom. No Litoral: bom durante o dia, trovoadas
esparsas à noite e ao entardecer, passando a
bom, Lua Cheia às 22.45hs. Previsão: A. Seixas
Netto.
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GOVERNO NÃO COGITA DAR ANISTIA
,

"Não há no Governo nenhum estudo sobre anistia a presos polítícós",
garantiu ontem o Coronel Toledo Camargo, assessor de

Imprensa da Presidência. Também não há processo em revisão.(P.2).

Prefeitos·vão. abandonar Associação no Sul
Oit� prefeituras vão abandonar a Associação dos Municípios do

Sul do Estado, em sinal de protesto contra a eleição do

prefeito de Urussanga para a presidência da entidade. (Página 9).

,

OLICIA·MATA 3 MARGINAIS·EM 72H
A policia matou ontem um estelionatário de 22 anos, elevando
para três o número de marginais abatidos à bala em menos de

72 horas. Os outros dois foram mortos na noite de sábado. (P. 6),

Cohab entrega núc 80 sem infra-estrutura
\

do núcleo de S.José não tem condições de habitação. Faltam água, luz,
CEFA8RE EM

casas

Figueirense
traz Anderson,
o goleador
do ABC de
Natal.
o centro-avante Anderson,
considerado um dos maiores

goleadores do ABC de Natal
e que foi artilheiro por

duas vezes do campeonato
paranaense, deverá acertar
com o Figueirense.
(Esportes na página 16).

lixeiro'. (Leia a página 16).

MARÇO NOVOS

A renda

per capita
do brasileiro'
atinge a

US$ 1.44.0.FINANCIAMENTOS
A informação foi prestada
ontem pelo Ministro
Reis Veloso, citando como

causa o aumento do
Produto Interno Bruto, que
atingiu em 1977 a

US$ 163 bilhões.
(Leia a página 5).
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2 - Política/Administração

Enviados do Papa
chegam para

apurar denúncias
Rio - Estão no Brasil desde ontem os dois enviados pelo

Papa para apurar denúncias sobre violação de direitos

humanos no País: o presidente da Comissão de Justiça e

Paz do Vaticano, Cardeal Bernardin Vantin Gantini e o

secretário-geral da Comissão, o [esuitaRoqer Heckel, que
desembarcaram às 8h30m no galeão e seguiram imedia
tamente para Brasília pela ponte aérea.
Os dois religiosos foram impedidos de dar declarações

à imprensa pelo presidente da Comissão no Brasil, pro
fessor Cândido Mendes que os recepcionou na ala inter

nacional do aeroporto.
Mesmo assim, o cardeal, que chamou a atenção por ser

muito alto, disse que estavam no Brasi! a serviço, convi
dados pela CNBB, devendo começar os trabalhos de apu
ração das denúncias em seguida.
Voltarão sábado a Itália com um relatório a ser entregue

ao Papa Paulo VI.

O cardeal Bernardin é natural de Benin, pais africano
localizado entre o Togo e a Nigéria. Vestia um terno cinza,
bastante surrado, com calça um pouco curta e sapa os

pretos.
O jesuita, natural de Strasburg, na França, usava um

élérico preto.
.

Cheqaram nQ vôo 576 daAlitália, vindo de Roma e foram

recebidos, ainda na ala de trânsito, pelo reitor Cândido

Mendes, que pediu à imprensa para não importunar os
dois visitantes"
Sairam do avião no primeiro andar e subiram, para o

segundo através de uma escada só usada pelos funcioná
rios da Arsa e das companhias que operam no aeroporto
internacional. Dali foram para o balcão da Varig-Cruzeiro
da ponte aérea das 9h30m.
Voltaram, entao, para o setor de embarque onde fica-

.

ram aguardando o vôo seguin'te.
O cardeal prometeu que fará declarações aos jornais

brasileiros tão logo termine as reuniões com os presiden
tes das comissões episcopais da França e dos Estados

Unidos, o que ocorrerá no próximo sábado, em Brasília.
Brasília - A discussão

sobre a anistia "não

pode ser levada como o

ponto fundamental sob
pena de comprometer
todo o processo de

abertura", advertiu, on
tem, o senador José

Sarney (Arena�MA). Ele
acha que a questãc
vem sendo posta "em
termos inaceitáveis"
na medida em que QS

promotores da cam

panha pretendem
"acuar a revolução".

Dom Ivo se alarma com

conformismo dos pobres

- Esse assunto não

pode ser tema de radi

calização nem 'de jul
gamento da revolução
sob pena de não ser

anistia e de não cum-

São Pauío - "Os índices
estabelecidos pelo Mi
nistério do Trabalho são
o resultado de estudos

globais, uma vez que o

critério adotado deve
considerar aspectos de

Brasília - O deputado Silvai Boaventura defendeu a ex- ordem econômica, e
tinçáoda Arena e do MDB e a criação de quatro partidos,
achando que dois de linha conservadora, um trabalhista e mais especificamente de
um social democrata "ou socialista", no qual acredita que combate a inflação, de
possam vir a se engajar os Srs. Severo Gomes, Magalhães acordo com a política
Pinto, Tancredo Neves e Roberto Saturnino. traçada e os interesses
O parlamentar mineiro, que já manifestou suas prefe- d drni

rências por um partido trabalhista, sustenta que a criação superiores a a rrurus

de novos partidos se impõe no interesse do próprio País, tração. Impossível, em

"a fim de evitar a continuação do atual processo de liqui- conseqüência de se

dação da elite dirigente do País, que está desaparecendo concluir, após quatro
paulatinamente em função do quadro partidário artifi-

anos, que houve equícial".
O Sr. Sílval Boaventura (Arena-MG) não acredita na. vaca, dada a complexi

sobrevivência dos dois partidos depois das eleições de dade existente para
novembro deste ano ("eles vão fechar para balanço; encontrar-se um fator

como certas firmas, por falta de capital"). Acredita, por determinante de rea
isso mesmo, que o País assistirá a uma reorganização de juste".partidos .:

Reformulação partidária
total, prega Boaventura .

Planalto mantém espera A argumentação
consta de contestação

Par.a definir sucessões'
da União Federal, feita

pelo Procurador da Re�
Brasília - O porta-voz do governo, coronel Toledo Ca- pública, Eurico Domin
margo, voltou a afirmar ontem que o Palácio do Planalto gos Pagani, à ação mo
somente se manifestará a respeito das sucessões esta- vida pela Federação dosduais após a Convenção Nacional da Arena que homolo-
gará os nomes do general João Baptista Figueiredo e do . Trabalhadores das In

sr. Aureliano Chaves para presidente e vice-presidente da .dústrias Metalúrgicas do
. República ... ' Estado, que requer a re

.

Ao fazer a afirmação, o coronel Toledo Camargo posição salarial de 34,1
recusou-se a comentar as declarações do secretário de
Administração do Governo de São Paulo, sr. Adhemar de por cento, sob a alega-
Bãrros Filho, segundo as quais o Palácio do Planalto ção de que houve erro

poderia intervir na sucessão' 'se os políticos paulistas não nos cálculos oficiais dos
promoverem o entendimento".

.

salários em .1973.

ANISTIA

prir os objetivos de

conciliação", declarou
o senador mara

nhense. Para ele, a

condução do debate

político, que,' "está
-sendo feita em' termos
radicais, deveria partir
de temas menos con

trovertidos para os

mais complexos".
Sarney lembrou a

propósito, que quando
o pr:esidente Geisel
falou pela primeira vez

em "d istensão", um
.

grupo de deputados da
oposição tentou criar
uma Comissão Parla
mentar de Inquérito
para apurar "possíveis
violências" cometidas
contra presos polltl-

coso A tentativa
"revelou-se um fato al
tamente negativo", ob
servou o senador,
acrescentando que
não se deve repetir os
mesmos erros.

Ele está convencido
de que quem age
"dessa maneira radical
não está interessado
em anistiar ninguém
mas sim em dificultar o

processo de abertura".
"Toda revolução co

mete injustiças que
devem ser reparadas.
Mas por um processo
de revisão das puni
ções em tempo, opor-

tuna" assinalou.

A campanha pela
concessão de anistia,
nos termos que vem

sendo colocada, na

opinião do Sr. José

Sarney só "dificulta a

missão do senador Pe
trônio Portellã e' a ta

refa do presidente Er
nesto Geisel".

- O presidente Fi

gueiredo deve encon

trar o País unido em

torno dos objetivos,
que hoje são comuns,
da normalização de
mocrática, e não d ivi
dido e radicalizado.
Neste sentido, hoje, a

colocação de qualquer
debate como se fosse
uma "confrontação é
um desservlço", frisou.

Federal
O processo está em ação é desprovida de revisão salarial".

andamento na4aVarada qualquer fundamento A contestação do Pro

Justiça Federal, em 'São capaz de elidir os crité- curador da República
Paulo, "tem-se como rios adotados pelo está ainda fundamen-

certo que a demanda é poder Executivo". tada em informações
desprovida de "suceda- O procurador observa prestadas pela Coorde

neo legal e jurispruden- que existem inúmeras nadoria de Assuntos

cial, além de inusitada e entidades que estudam econômicos do Ministé

dissociada de nossa rea- assu ntos relativos a fi- rio da Fazenda e Coor

lidade econômica", res- xação de índices sala- denadoria de Assuntos

salta o Procurador da riais, acrescentando que Economicos do Ministé

República. "nenhuma delas, porém, rio da Fazenda e Coor-

O procurador lembra chega a conclusões denadoria da Defesa da

na contestação que a idênticas, pois são va- Fazenda da Procurado

Federação dos Metalúr- riados os aspectos a ria da Fazenda Nacional

gicos.alega a diferença serem
o

considerados, além da parte da Dele

de 34,1 por cento com tais como a locai idade, a gacia Regional do Tra

base em estudos do qualidade das rnforrna- balho de São Paulo.
Dieese. "No entanto, a ções, o período, a pes- Com a apresentação
legislação pertinente a quisa, a técnica de pro- da contestação da união

matéria deixou ao in- cessamento e outros fa- federal, o processo está

teiro critério do Execu- tores". aberto agora para argu-
. tivo a escolha de meto- O procurador diz tarn- mentação dos autores

doiagia para a fixação bém que "há de ser de- da ação - a Federação
dos índices de atualiza- . clarada a incompetência dos Trabalhadores nas

ção monetária dos salá- deste juízo (a Justiça indústrias metalúrgicas.
rios" e prossegue: Federal) e determinada a Há dois outros pro-

:._. Ademais, e é rele- remessa dos autos ao cessas, sobre a reposi
vante ponderar, que os egrégio Tribunal Regio- ção salarial, em anda

índices encontrados nal do Trabalho da Se- mento na Justiça Fede

pelo Dieese se referem gunda RegiãQ., único ral em São Paulo,ambos
exclusivàmente a capital competente na espécie, em tramitação na 7a

de São Paulo, enquanto face ao que dispõe o ar- Vara, um cujo impe
que aqueles estabeleci- tigo 875 da Consolida- trante é o Sindicato dos

dos pelo Ministério do ção das Leis do Tra- Metalúrgicos da Capital
Trabalho abrangem 15

o

balho, excluída a untão e, outro, o Sindicato dos

capitais do País. Ve-se federal do feito, por se' Metalúrgicos de Guaru

que só por este motivo a tratar de mero pedido de lhos.

Noo há no Governo nenhum

estudo, diz coronel Camargo
Brásíha - Não há no governo nenhum estudo sobre

anistia apresos políticos" afirmou ontem o assessor de
imprensa da Presidência coronel Toledo Camargodepois
de informar que não existe no Palácio do Planalto qual
quer processo de revisão do caso do capitão Sérgio Mi�
randa de Carvalho reformado daAeronáutica pelo Ai-5, no
período da Junta Militar.
Quanto à informação de que o ex-capitão do Pará-Sar

teria estado no Palácio do Planalto na qualidade de em

presário, o porta-voz do governo disse ter conhecido pes
soalmente o capitão Sérgio "em outras circunstâncias".
"Sempre participo de todas as reuniões de empresários

aqui afirmou mas não me' lembro que ele tenha partici
pado de uma':

Sarney teme .que o debate

eompremetae abertura

Porto Alegre - O secretário-geral da CNBB e bispo de
Santa Maria, dom Ivo Lorscheiter, criticou, ontem, o alto

grau de conformismo revelado na pesquisa feita entre 690
pessoas pobres de oito municípios de sua Diocese, afir
mando que "é claro que não desejamos exacerbar massas
revoltadas e frustradas, mas é exigência de fraternidade e

justiça converter todos os homens em agentes responsá
veis, conscientes e corajosos do seu próprio destino e de
sua efetiva ascensão social".
A pesquisa revelou que das 690 pessoas. entre homens

e mulheres, 208 não têm trabalho fixo e 225 ganham
menos que um salário-mínimo.

o

A pergunta sobre "o que está fazendo para melhorar
sua situação?" 337 responderam: "rezo". Duzentos e oito
atribuiram sua situação de pobreza a "falta de estudo",
enquanto 55 responderam "exploração pelos outros".

Em sua alocução no programa radiofônico "Voz do
Pastor", na Rádio Medianeira doe Santa Maria, o

secretário-geral da CNBB comentou a pesquisa. afir
mando: "será justo e bom deixar tantos irmãos pobres
nesta conformidade que facilmente se converterá num

passivo conformismo, aliás muito do feitio da índole pací-
fica da nossa gente?". .

.

Segundo ele, 142atribuiramsuasituaçãodepobrezaaoA'" d
.

o, I'·
... � ·

desemprego, 141 ao. "destino e �onta?e de Deus", 101 a 'ao os me a urg'cos nao TO'doença e 54 a "conjuntura ou situação gerai". y
Cento e quarenta e quatro não sabem ler nem escrever,

o

o.

•
-

enquanto 303 não lêem jornais, revistas ou livros. So-
.

, d 'J o,mente 89 escutam noticiários nos rádios. '

Duzentosetrintatêmtelevisor,sendoque141preferem aca.a a pe a US Iça
novelas e 50 os filmes. Entre os 690,513 dizem pertencer,a
uma comunidade religiosa, mas só 102 pertencem a

algum sindicato e 103 flFem parte de um partido político.

FUJICOLOR
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•
ColoridQ como a vida.

ALGUÉM LHE DEVE?

NÓS COBRAMOS!
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Para Egydio não

passa de ficção
�

'"iótervenção em SP

Só tem um jeito de V.
convencer sua mulher que
a saia nova na-o combina
com aquela blusa
de bolinhas.
Fujicolor prova. j

Qualquer espécie de dívida em qualquer
parte do País (Cheques, Promissórias, duplica
tas, aluguéis, etc ... ). Não recebemos nenhum
ti po de taxa antes de efetuarmos o serviço con-:

tratado.

CECOPE • CENTRAL DE COBRANÇAS E

PRESTAÇÃO DE SERViÇOS SIC LTDA.
Rua Felipe Schmidt, 58 - conj. 305

o

Fone 22-0211 - Florianópolis -SC.

São Paulo - O governador Paulo Egidio Martins disse
ontem que não passa de um simples "exercício de ficção"
a informação do seu secretário de Administração, Adhe
mar de Barros Filho, de que as autoridades revoluciong,
rias estariam dispostas a intervir no processo sucesSório
paulista, caso os candidatos a candidato não encontrem
uma fórmula capaz de garantir a normalidade no pro- :
cesso de escolha do governador..

- A disputa que se desenvolve dentro da Arena e em
.

torno da escolha do futuro governador - acrescentou o sr.

Paulo Egydio - é resultado lógico da dinâmica política
própria de São Paulo e se constitui num processo quevem
sendo observado com atenção portodo o País. São Paulo,

o

mais uma vez.. está provando que sempre foi capaz de
o

atuar politicamente e isso não pode conduzir a uma inter
venção.
Sobre a recente declaração atribuída ao general João

Baptista Figueiredoo de que "agora é a vez de quem tem
voto" disse o sr. Paulo Egydio que a manifestação do .

ponto de vista do candidato a sucessão do presidente
Ernesto Geisel "em nada vem prejudicar as pretensões 'Idos senhores Delfim Neto, Raphael Baldacci, Olavo Setu
bal e Murilo Macedo" e acrescentou:

- Não vejo conseqüências prejudiciais a eles, pri
meiro porque o sr. Laudo Natel não foi eleito governador
pelo voto direto. Segundo, porque a política é uma ativi
dade dinâmica e, por conta dessa dinâmica, a potenciali
dade eleitoral dos políticos amplia-se ou se reduz com o

passar do tempo. Por isso, a única forma de se conferir
quem tem a maior potencialidade eleitoral é a disPuta
democrática.

Seabra Fagundes contra

tutela militar no País
Curitiba - O ex-ministro da justiça, jurista Miguel Seabra
Fagundes, mostrou-se, nesta capital, totalmente contrá
rio a tese do professor Hermes Lima - no sentido de insti
tucionalisar o poder e assegurar a presidência aos milita
res. Para ele, a tese significaria "caso se concretizasse,
numa aceitação de uma tutela militar sobre o país, por
mais 22 anos".
Entende que "os militares, têm o mesmo direito que os

civis no acesso aos postos de comando político da nação.
"Mas neles se reconhecet o direito a esse comando por
um prazo determinado, como

o

preço do res-

peito à legalidade (um dever elementar de todos os cidad

ãos e até muito mais deles do que da população civil) se
me afigura intolerável a capitulação à força", disse.
O ex-ministro da Justiça, durante o .governo de Café

Filho, e interventor federal no Rio Grande do Norte, duo

rante o período presidencial de Unhares, o sr. Miguel
Seabra Fagundes, que veio a Curitiba a convite de estu

dantes da Universidade Federal do Paraná, recusou-se a

.cornentar sua tese de criação de um Conselho Nacional,
formado por ex-presidentes e representantes políticos el

militares. Este conselho, como se sabe, atuaria nos mo

mentos de crise do país, mas ele prefere não discutí-Io

"porque o tempo é pouco para discorrer sobre um as

sunto tão complexo".

Arena perdeu voto com a

prisão de Chico Buarque
Rio - "A Arena devia fazer agora um cálculo, para vel

quantos votos nas próximas eleições". A afirma

ção é do senador Magalhães Pinto, ao comentar ontem a

detenção do compositor Chico Buarque, quando regres
sava de viagem a Cuba.

O político admitiu que sua derrota na convenção are

nista pode engrossar ainda mais os votos em favor do

MDB, mas não vê possibilidade de umavltórla oposicio
nista provocar endurecimento do regime: "eu acho que
no Brasil não há mais clima para uma ditadura militar".
A detenção do compositor Chico Buarque e o jbrnalista

Antonio Cal lado, com suas respectivas mulheres, foi criti
cada pelo senador Magalhães Pinto, para quem não havia
nenhuma necessidade "em fazerem tudo isso. Mesmo se

houvesse necessidade, o Delegado da Políciadeveria ir a
-

casa de cada um deles e não detê-los na entrada do aero

porto".
Mesmo achando difícil uma vitória "esmagadora" do

MDB nas eleições de 15 de novembro, o político àcha que
a possibilidade não implica no aparecimento declarado
de uma ditadura militar. Lembra que o clima é de "aber· I

tura, estado de direito e democratização".
Para ele, "numa democracia, o relacionamento das

igrejas e o Estado não sofre reflexos negativos. As igrejas,
quando reclamam pelas classes oprimidas, pelos injusti
çados, estão dentro do seu papel concomitantemente, o
governo deve também resolver os problemas destas clas
ses. A coisa deve funcionar da seguinte maneira: as igre
jas defendendo e o governo fazendo".
Sobre a entrevista do ex-embaixador Delfim Neto na

televisão, que segundo opinião de alguns assessores es

taria ferindo a Lei Falcão, já que o antigo ministro da

Fazenda postula um cargo, o senador opinou que "é um

fato positivo. Esse é um processo de acabar com a Lei
o Falcão. E eu ainda posso precisar da televisão 'também",
brincou.

Quando. for a Brasília, na época da abertura do Con

gresso, o senador Magalhães Pinto tenciona conversar
com o deputado Ulysses Guimarães, a fim de sondar
algum tipo de apoio do partido oposicionista a sua candi
datura. "Uma das coisas que tenho a oferecer é o meu

proqrama e o MDB pode apoiá-lo. Aliás, aArenatambém".
Amanhã, o político estará em Brasília, participando da

reunião do Diretório. No final de semana, além de ser o

patrono dos formandos das faculdades inteqradas Cas
telo Branco, deve ir também a Montes Claros, interior de
Minas, cuja Câmara Municipal enviou convite para falar
sobre "assuntos políticos".

TOMAZ .1

'0 máximo em Refriger�ção Comercial e lndus- I,
trial. I

TOMAZ GARANTE O QUE FAZ'
Rua São João Batista, 60 - Fone 33-1768 - Flo-

rianópolis - SO. ç.
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Os prefeitos que compõem
a Assoclaçflo dos Municipios
da Grande Florianópolis,
com exceção do Sr. Gui
lherme Benevenuto Januário, de
Paulo Lop! 9, realiZf'�am uma

reunião na presença
do governador Konder Reis,
oportunidade em que foram
reiteradas algumas reivindi
cações' de interesse dos rnu

nicipios da região. A reunião
foi presid ida pelo pre'feito
Esperidião Amin Helou Filho,
desta Capital, e contou com a

presença do senador Lenoir
Vargas Ferreira, dos deputa
dos Antonio Henrique Bul
cão Viana e Gervásio Maciel,
de vereadores edirigentesda
Arena dos municipios que in

tegram a Grande Florianópo
lis. Dos 20 prefeitos que inte
gram a associação, compa
receram 18 c eleitos pela
Arena - exceto o de Paulo
Lopes - e o único do MDB
nesta região, sr, Lauro Vieira
de Brito, de Tijucas.
Abrindo o encontro com o

governador o -prefeito Espe
ridião Amin apresentou o es

quema dos trabalhos
que seriam desenvolvidos e

falou das principais reivindi
cações da entidade que di-

rige, ResponC!lendo, o Chete ;

do Executivo informou, pre
liminarmente, que ficou de
cidido ao final do III Seminá
rio de Avaliação do Desem
penho da Administração Es
tadual que a Secretaria dos
Transportes e Obras vai
examinar a possibilidade de
serem utilizados recursos
dentro da capacidade de en�
dividamento do Estado, para
ampliar o número de patru
lhas rodoviárias mecaniza
das. Esclareceu que aquela
pasta deve procurar atender,
prioritariamente, com os ser
viços da patrulha mecani
zada, os municípios que as
sumirem a responsabilidade
de conservação e melhoria
de algumas rodovias que
lhes foram transferidas do
Estado.
Abordando uma segunda

o governadorKonder Reis prestou muitos esclarecimentos aos prefeitos
durante a reunião de ontem, no Palácio dos, Despachos

sollcf tação, o governador
falou da atuação do Fear
Fundo Estadual de Assistên
cia Rodoviária - salientando
que nos convênios a serem

celebrados nesté exerctcio a

prioridade.será pará os mu

nicípios que se proponham
construir pontes e executar
obras de desenvolvimento
urbano. Frisou contudo, que
"vamos procurar atender, em
primeiro lugar, aqueles mu

nicípios que ainda não foram
beneficiados pelo Fear",
O terceiro item da pauta da
reunião de ontem, no Palá

cio dos Despachos, respon
dido pelo governador,
refere-se ao problema da

queda de arrecadação do

Imposto de Circulação de
Mercadorias - ICM - nos mu

nicípios onde está sendo im

plantado o Parque da Serra
do Tabuleiro. Lembrou o

Chefe do Executivo que

existe um estudo na área do
Ministério da Fazenda, vi
sando a alteração do critério
de distribuição do ICM, que
atualmente é programado
somente em funções do mo

vimento econômico apresen
tado pelas prefeituras. Sa-

lientou, em seguida, que se

cogita ao se elaborar o bor
derô considerar ainda a área
territorial do município, sua
população e renda. Na

Deputados otimistas quanto a

unific ação do salário mínimo
,

Os deputados AI�o Pereira (presidente)
e Alvaro Correa (relator), da Comissão
Especial formada pela Assembléia Legis
lat�v� pára tratar do problema do salário'
rrururno no Estado, ao retornarem. ontem
d� �rasília, onde tiveram audiência com o

mlnl�tro Arnaldo Prieto, demonstraram
c�n!la�ça de que, após os estudos que o
Ministério do Trabalho irá proceder o sa
lário mínimo ém Santa Catarina ser'á uni-
ficado,deixando portanto de existir a

sub-divisão como hoje ocorre- a primeira
com um salário de Cr$ 1.026,20, abri
gando apenas 26 municípios, enquanto
que os restantes 170 municípios se acham
enquadrados na 2a. sub-região onde o
salário é de Cr$ 947,00.

' '?

No documento entregue ao ministro Ar
naldo Prieto os parlamentares ressaltam
"o injust� �ritério adotado na fixação do
saiário rrururno no Estado, pois enquanto
municí�ios ?omo Ilhota e Navegantes se
acham incluldos na 1a. sub-região outros
de maior expressão econômica, c�mo Ja
raquado Sul, Sáo Bento do Sul, Timbó,
Pomerode e Indaial, se acham enquadra
dos na 2a. sub-região. O mesmo acontece

�om Canoi�has e Rio do Sul, municípios
lideres de Importantes micro-regiões do
Estado. .

O relatório, contendo 10 ·Iaudas, é ba
seado em dados colhidos pela Comissão
junto à Sindicatos e Federações de .

Trabalhadores nas diversas reuniões rea
lizadas na Assembléias Legislativa. Ao
referir-se as distorções existentes, o do
cumento ressalta que "o fato tem gerado
reclamações e uma situação de constran
gimento entre as classes operárias e pa
tronal.
Hoje, apenas os Estados de Santa Cata-

•
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Konder participou de reunião com os

prefeitos da Grande Florianópolis rin�, Pernambuco, Bahia e o Paraná ainda
estao divididos .e� duas sub-regiões, e

se�un�C? a Comtssão "essa situação não
�e, Ju�tlflca e caso permaneça estaremos

1�,Justlçando um sem número de operá
no�'e tra_balhadores e criando vantagens
� sl,tua�oes privilegiadas para algumas
indústrias em detrimento das demais".
Para exemplificar, os parlamentares ci

taram no relatório o município de Pa
lhoça, que apesar de sediar várias indús
trias de médio porte permanece na 2l:1.
sub-região, enquanto que o vizinho muni

cípi,� de São José está na primeira sub- \

reqrao.
O ministro A�naldo Prieto, segu,ndo os

deputados Aldo Andrade é e Alvaro Cor
reá, ao receber o documento determinou
que fossem realizados os estudos visando
a unificação do salário, pois outras solici
tações no mesmo sentido já havia rece
bido.
Na primeira sub-região com salário fi

xado em Cr$ 1.026,20 - estão incluidos os

municípios de Florianópolis, Biguaçu,
Blumenau, Brusque, Caçador, Campos'
Novos, Chapecó, Criciúma Curitibanos

Gaspar.Hervaí d'Oeste, lça;a, llhoata, Ita�
jar, Joaçaba, Joinville, Lages, Lauro Mul
ler, Navegantes, Orleans, Porto União,
São José, Siderópolis, Tubarão e Urus
sanga. Os 170 municípios restantes estão

i�cluídos na 2a. sub-região, onde o salário
fixado pelo Ministério do Trabalho é de
Cr$ 947,00.
Além dos deputados Aldo Andrade e Al

varo Correa, fixazeram parte da Comissão
Especial que realizou os estudos do salá
rio mínimo no Estado mais três parlamen
tares: Aristides Bolan, Saturnino Dadan e

Lauro André da Silva.

mesma ocasião, o governa
dor disse que vai sugerir
também seja considerado o

fato de alguns municípios
destinarem parte de seus ter
ritórios para servirem a um

empreend imento como o

Parque da Serra d� Tabu
leiro, que objetiva a preser
vação do meio-ambiente e da
ecologia.

João Batista.
Ainda na reunião de
ontem pela manhã, falaram
os deputados Antonio Henri

que Bulcão Viana e Gervásio
Maciel, lembrando que.este é·
um ano político e destacando

a necessidadê de as prefei
turas ajustare� suas máqui
nas administrativas com a do
Governo do Estado, "a fim de

que a Arena venha colher
maiores 'dividendos eleito
rais" nas eleições de no

'vernbro vindouro, Depois do

Finalmente, o governador
Konder Reis deu conta aos

prefeitos presentes do an
damento das obras de im

plantação e pavimentação da
BR-282, no trecho Lages
Florianópolis, e da SC-411,
que liga Tijucas a Nova
Trento, via Canelinha e São

encontro coletivo, o Chefe do
Executivo recebeu alguns
prefeitos em audiências iso-
ladas.

.

"Colombo diz

que não

disse o que

, teria dito

Ao retornar de Brasf1ia, onde
manteve contatos de ordem polf
tica com o general João Baptista
Figueiredo, com o deputado Fran
celino Pereira e com o senador Pe
tronio Portela,.o ex-governadorCo
lombo Salles negou ontem, que
tenha rnanifestado qualquer prefe
rência a nomes de cand idatos à su
cessão estadual e que tenha hosti
lizado as lideranças tradicionais no
Estado, quandó de seu encontro
com os jornalistas na saida do ga
binete do Chefe do SNI. Defendeu a

,! renovação dos quadros polfticos,
"com a' participação ampla de
todos aqueles qu'e tenham ativi
dade politica em Santa Catarina no

processo sucessório estadual e( naescolhados candidatosao Senado,
CAmara Federal e Assembléia Le
gislativa",
Depois 'de afirmar que o general

João BIIPtista Figueiredo manifes
tou sua preocupação com li vitória
da Arena.em todo o Pais, o ex

governador de Santa Catarina lem
brou que se houvesse composição
com todos 08 candidatoa, a Arena
teria condições de sair vitoriosa na

eleição parlamentar. de novembro
vindouro. Enfati.zou o sr. Colombo
Salles que em li"enhum momento
das entrevistas com as autoriOides
e com os jornalistas, r-eferiu-se a

nomes para o Governo do Estado e

manteve sua tese de defender a re
novação polftica.

- Não poderia assumir outra po
sição ql.le não f0888 a coerente com
aquela adotada durante meu pe
riodo governamental - comentou o

sr. Colombo Salles.
Ao final, o ex-governador Co

lombo Salles di... que esteve so

zinho no encontro com a candidato
João Baptista Figueiredo e que nos
cont�os mantidos com os srs.

Francelino Pereira e Petronio Por
tella se fez acompanhar do senador
Otair Becker e dos deputados fede
rais Pedro Colin, Joio Linhares,
Dib Cherem e Henrique Córdova.
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Arenistas de 'BI.umenQY
também apóiam Jorge
Blumenau (Sucursal) - Em nota oficial distribuída à im

prensa, ao final de uma reunião com a bancada de vereadores,
movimentos feminino, jovem e trabalhista e os delegados do

partido à convenção estadual, realizada, às 20 horas, de

segunda-feira,. no Centro Cultural 25 de Julho, o diretório da
Arena de Blumenau decidiu "hipotecar total e irrestrita solidarie
ci�<ie ao candidato Jorge Konder Bornhausen, apoiando-o e

animando-o em sua harmônica caminhada até à convenção e

eleição ao cargo de governador de Santa Catarina".
O documento frisa ós arenistas de Blumenau "sob o co

mando do governador do Estado e do Presidente regional do
partido aguardam o andamento e as décisões do âmbito partidá
rio", ressalvando que isto não elimina "as manifestações dI'!
apoio e simpatia de qualquer origem, desde que disciplinados e

preocupados no fortalecimento do partido para as eleições de
novembro deste ano".

Para justificar o apoio 'ao nome de Jorge Konder Bornhau
sen, o diretório alinhou em seu favor seis razões: a) tem a prefe
rência das bases partidárias e reúne mais harmonicamente todos
os parlamentares, com os quais tem amplo diálogo; b) tem expe
riência politica, já foi vice-governador, membro do diretório mu

nicipal de Blumenau, presidente regional da Arena em época
dificílima, tem experiência administrativa, tanto privada, conhe
cendo, portanto, os problemas das empresas, como pública, pois
dirige uma empresa de economia mista,

Os outros motivos alegados para o apoio ao presidente do
BESC foram os seguintes: c) tem dado demonstrações de grande
disciplina e tirocínio politico partidário e de politica como ciên
cia; d) representa um alto valor político da nova geração, torjado
no convivio de muitos anos ao lado de pugnas eleitorais onde

sempre se integrou com denodo no apoio aos candidatos da

Arena; e) está integrado ao governo estadual e representa uma

continuidade administrativa e não um confronto com o governa
dor como corrente a ele antagônica e f) reúne o apoio e simpatia
das maiores lideranças pofíticas do estado.

Presentes à reunião, o deputado federal Abel Avila dos San
tos e o deputado estadual Aldo Pereira de Andrade.
manifestaram-se favoráveis à decisão do diretório. Enquanto
isso, o empresário Helcio Reis Fausto, um dos delegados do

partido à convenção estadual, anunciava que no dia 11 de março
a Arena de Blumenau promoverá uma concentração públicavl
sando declarar a solidariedade e apoio declarado das bases à
candidatura de. Bornhausen.

AGRADECIMENTO E CONVITE
Olivia Ramalho Cabral e demais familia-

-

res do pranteado OSWALDO RODRI
GUES CABRAL, profundamente conster
nados pelo seu sú bito falecimenta, agra
decem as expressivas e éonfortadoras
manifestações de pesar e homenagens
prestadas ao querido extinto, da parte de
autoridades, instituições culturais e ami-

,
gos, convidando a todos para a Missa que,
em sufrágio de sua alma, mandam cele

.

brar às 19 horas do dia 23 de fevereiro, 5a.
feira, na Catedral Metropolitana.
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BANCO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA CATARINA SA
• IBADESC�

ATA OA QUARTA ASSEMBLÉIAGERAL EXTRAORDINÁRIA DO BANCO DE DESENVOLViMENTO DO

ESTADO'DE SANTA CATARINA S.A. - BADESC, REALIZADA EM 23 DE JANEIRO DE '1978.

Às dez horas do dia vinte e três de janeiro de mil novecentos e setenta e oito, na Sede da

Sociedade, à Rua Manoel de Oliveira Ramos nO 33,1° andar, no Sub-Distrito do Estreito, em Florianó

polis, Capital do Estado de Santa Catarina, reunirem-se em Assembléia Geral Extraordinária acionis

tas do Banco de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina S.A. • BADESC: detentores de

112.382.317 (cento e doze milhões, trezentas e oitenta e duas mil, trezentas e dezessete) ações
ordinárias nominativas, acima, pois, do "quorum" legal, todos com direito a voto. conforme consta do

livro de Presença dos Acionistas, no qual foram consignadas as prescrições do artigo 127, da lei nO

6.404, de 15 de dezembro de 1976. Em cumprimento ao que dispõe o artigo 128 do citado Diploma
Legal, foi procedida á composição da Mesa, oportunidade em que' os acionistas presentes, por
aclamação, escolheram os Senhores Plinio Arlindo De Nes, acionista e presidente da Sociedade, e

Paulo Luiz Bastos Silva, também acionista, para. respectivamente, presidir e secretariar os trabalhos
da Assembléia. Declarando abertos os trabalhos, o Senhor Presidente, 'inicialmente, anunciou a

presença, no Plenário, do Dr. Jorge Konder Bornhausen, acionista da Sociedade e Presidente da

acionista Companhia de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina· CODESC • inscrita no

Cadastro Geral de Contribuintes do Ministério da Fazenda sob o n083.262:535/oo01·68 e com Estatuto

Social arquivado naJunta Comercial do Estado de SantaCatarina sob o nO 43.689176, em 29deabril de

1976 • o qual, nesta condição, a estava representando nesta Assembléia Geral, assim como, de

conformidade com o disposto no artigo 21·do Decreto Estadual nO 06, de 19 de janeiro de 1976, o

acionista.Estado de Santa Catarina. Anunciou, ainda, o Senhor Presidente, que se encontravam

também presentes no Plenário os Senhores Cláudio Andrade Ramos, Osvaldo Ferreira de' Melo e

Hernani dos Prazeres, Membros Efetivos do Conselho Fiscal da Sociedade, para, na conformidade do

que dispõe o artigo 164da Lei nO 6.404, de 15de dezembro de 1976, responderem a eventuais pedidos
de informações que viessem a ser formulados pelos acionistas. Solicitando que de tais presenças
fosse consignado registro na lavratura da presente ata, o que foi feito, o Senhor Presidente, a seguir,
encareceu também ao Secretário que procedesse a leitura do "Anúncio dá Convocação". publicado
que foi no Diário Oficial do Estado de Santa Catarina, edições nOs 10.901, 10.902 e 10.903, de 12,13 e 16

de janeiro de 1978, e no Jornal "O Estado", desta Capital, edições nOs 18.936, 18.939 e 18.940, de 14,17
e 18 de janeiro de 1978, respectivamente, e que tem o seguinte teor: "BADESC· Banco de Desenvolvi·

menta do Estado de Santa Catarina S.A.· Sociedade Anónima de Economia Mista Estadual- CGC/MF:
82.937.293/0001-00· Carta Patente nO 1·350, de 20.08.1975, do Banco Centtal do Brasil - Capital
Autorizado: Cr$ 150.000.000,00· Capital Social: Subscrito: Cr$ 112.400.000,00; Integralizado: Cr$
111.074.741,0· ANÚNCIO DE CONVOCAÇAO • ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA • Ficam

convocados os acionistas do Banco de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina SA· BADESC,

para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, na sede desta Sociedade, à rua Manoel de

Oliveira Ramos nO 33, 1 ° andar, no Sub-Distrito.do Estreito, nesta'Capital, no dia 23 de janeiro de 1978,
às 1 0:00 horas, com a seguinte ORDEM DO DIA: 1° Homologação do aumento do capital social de Cr$
80.370.000,00 para Cr$ 112.400.000,00, processado mediante a emissão e-colocação de 32.030.000

ações ordinárias nominativas do capital autorizado da Sociedade e consoante deliberação da Assem
bléia Geral Extraordinária, realizada em 29.11.1977. 2° . Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolis (SC), 11 de janeiro de 1978. Plinio Arlindo De Nes· Presidente". Finda a leitura do

"Anúncio de Convocação", o Senhor Presidente declarou que se deveria, então, passar a dar cumpri
mento ao contido no primeiro item da Ordem do Dia estabelecida para o Conclave - Homologação do
Aumento do Capital Social de Cr$ 80.370.000,00 para Cr$ 112.400.000,00, Processado Mediante a

Emissão e Colocação de 32.030.000 Ações Ordinárias Nominativas do Capital Autorizado da Saci ...

dade e Consoante Delibéração da Assembléia Geral Extraordinária, realizada em 29.11.1977. Para

tanto, solicitou ao Secretário que procedesse a leitura da "Exposição Justificativa" consubstanciando

a proposta que a Diretoria havia decidido encàminhar à consideração da Assembléia Geral, e

encareceu-lhe que, na lavratura da ata do Conclave, fosse dito documento transcrito na sua integra, o

que é a seguir feito: "EXPOSIÇAO JUSTIFICATIVA DA DIRETORIA· PROPOSTA PARA HOMOLOGA·

ÇAO DO AUMENTO 00 CAPITAL SOCIAL PROCESSADO MEDIANTE A EMISSAo E cococscxo DE

AÇOES DO CAPITAL AUTORIZADO DA SOCIEDADE - Senhores Acionistas, Consoante deliberação da

Assembléia Geral Extraordinária realizada em 29 de novembro de 1977, procedeu-se a subscrição do
aumento do capital social deste Banco de Cr$ 80.370.000,00 (oitenta milhões, trezentos e setenta mil

cruzeiros) para Cr$ 112.400.000,00 (cento e doze milhões e quatrocentos mil cruzeiros), mediante a

emissão e colocação de 32.030.000 (trinta e dois milhões e trinta mil) ações ordinárias nominativas, ao

preço unitário de Cr$ 1,00 (um cruzeiro), do capital autorizado da Sociedade. Além da observância à

preferência e à proporcionalidade disciplinadas pelo Artigo 171 da Lei nO 6.404, de 15.12.1976, no que
cabia aplicar ao aumento de capital deliberado naquele Conclave, foram plenamente satisfeitas 8S

condições a que a emissão e a colocação das ações que o representaram ficaram sujeitas. Assim, pelo
exerclcio ou pela cessão do direito de preferência, das 32.030.000 (trinta e dois milhões e trinta mil)
ações ordinárias nominativas lançadas à subscrição, foram subscritas 32.027.086 (trinta e dois milh·

ões, vinte e sete mil, oitenta e seis) (Boletins de Subscrição nOs 01/17/77 a 16/17/77), sendo que a

subscrição das "sobras" por desistência do exerclcio desse direito, em número de 2.914 (duas mil

novecentas e quatorze) (Boletim de Subscrição nO 17/17/77), foi igualmente processada. Destarte,
foram totalmente tomadas as ações representativas do aumento de capital deliberado pela Asaem·

bléi,a Ge'ral Extraordinária de 29 de novembro de 1977, tendo sidO no ato da subscrição, realizadas
entradas e procedidas integralizações que totalizaram Cr$ 30.704,741,00 (trinta milhões, setecentos e'

quatro mil, setecentos e quarenta e um cruzeiros), apresentando, em decorrência, o capital social do
Banco a seguinte posição: Capital Social Subscrito: Cr$ 112.400.000:00 (cento e doze milhões e

'quatrocentos mil cruzeiros); Capital Social Integralizado: Cr$ 111.074.741,00 (cento e onze milhões,

setenta e quatro mil, setecentos e quarenta e um cruzeiros) À vista do exposto e colocando à

disposiçáo dos Senhores Acionistas da Sociedade, para exame, os Boletins de Subscrição supra

citados, bem como exemplares do Diário Oficial do Estado de Santa Catarina, edição nO 10.889, de

27.12.1977, e do Jornal "O Estado", desta Capital, edição de 27.12.1977, que publicaram a Ata da

Assembléia Geral Extraordiná.ria realizada em 29 de novembro de 1977, que deliberou sobre o

aumento de capital em questão. a, ainda, os demais documentos do respectivo processo, a Diretoria.
do Banco, por seus membros abaixo assinados, propõe àAssembléia Geral a aprovação e a ratificação
de todas as medidas adotadas, homologando, via de.conseqüência. a elevação do capital social para
Cr$ 112.400.000,00 (cento e doze milhões e quatrocentos mil cruzeiros), conforme foi processada. À
sua elevada consideração. Florianópolis (SC), 11 de janeiro de 1978. PlinioArlindo De Nes, Presidente,

L�érclO Pedro da Luz, Diretor, Carlos Passoni Júnior, Diretor, eAltino daCunha. Diretor". Concluída a

leitura da "E�po.siçãOJustificativa" da Dir�toria, o Senhor Presidente, a seguir, deu conhecimento 80S

Senhores Acro",st�s do que se contém no "Parecer" que naquele momento tinha em mãos, através do

qu�' o Conselho Flscal.da Soc!ed�de, em cumprimento à determinação expressa no parágrafo 2° do
Artigo 166 da nova Lei que dispôe sobre as Sociedades por Ações, havia se manifestado sobre a

proposta que estava sendo submetida à deliberação da Assembléia Geral, e solicitou ao Secretário
que dito documento fosse também integralmente transcrito na Ata do Conclave. o que é feito a seguir:
"PARECER .' Os Membros Efetivos do Conselho Fiscal do Banco de Desenvolvimento do Estado de
Santa Catarina SA • BADESC, que este subscrevem, tomaram conhecimento da Proposta da Direto
na, conaubstanciada em sua Exposição Justificativa desta data e a ser submetida à deliberação da

Asse.mbléia Geral Extraordinária dos Acionistas. que objetiva aaprovação e a ratificação de todas as

medidas adotadas concernentes à elevação do capital social de Cr$ 80.370.000,00 (oitenta milhões,
trezentos e setenta mil cruzeiros) para Cr$ 112.400.000,00 (cento e doze milhões e quatrocentos mil

cruzeiros), processada mediante a emissão e a colocação de 32.030.000 (trinta e dois milhões e trinta

mil) ações ordinárias nominativas do capital autorizado da Sociedade, homologando-a, via de conse
qüêrrcia, conforme foi processada. Ponderados os motivos expostos pela Diretoria, em seus funda
mentos, e constatado que o aumento do capital social em questão se processou conforme deliberou a

Assembléia Geral Extraordinária realizada em 29 de novembro de 1977, à vista dos elementos forneci
dos, o Conselho Fiscal chegou à unânime conclusão de que a proposta para a sua homologaçã
consulta os interesses da Sociedade, pelo que é de parecer deva merecer a aprovação da Assembléi ...
Geral. Florianópolis (SC), 11 de janeiro de 1978. Cláudio Andrade Ramos, Membro Efetivo, Osvaldo
Ferreira de Melo, Membro Efetivo. e Hernani dos Prazeres, Membro Efetivo". Em seguida, o Senhor

Presidente, colocando-se' à disposição dos Acionistas para atender a quaisquer pedidos de �sclareci
mentos em torno da matéria que à Mesa fossem requeridos, declarou em discussão o "Parecer" do

Conselho Fiscal e a "Exposição Justificativa" da Diretoria, assim como os demais documentos nela

referrdos. Não havendo quem os desejasse discutir e após ter sido verificado que todas as medidas

adotadas o foram em consonância com a orientação emanada ps Assembléia Geral Extraordinária

realizada em 29 de novembro de 1977, o Senhor Presidente colocou, então, eOm votação, a "Proposta
da Díretorla", tendo sido, pelos votos de todos os acionistas presentes, aprovada sem quaisquer
reservas, ficando, «íestarte , homologado pela AssEtmbléia Geral o aumento do capital social do Banco.
de Cr$ 80.370.000,00 (oitenta milhões, trezentos e setenta mil cruzeiros) para Cr$ 112.400.000,00

(cento e doze milhões e quatrocentos mil cruzeiros), conforme foi processado. Dando continuidade
aos trabalhos, o Senhor Presidente colocou a palavra à disposição dos presentes, a fim de que, em

torno do segundo e último item, outros assuntos de interesse da Sociedade pudessem ser tratados,

concluindo, assim, a Ordem do Dia estabelecida para o Conclave. Como, entretanto, não houve quem
dela uso quisesse fazer, o Senhor Presidente, a seguir, manifestou o seu especial agradecimento pela
presença do Dr. Jorge Konder Bornhausen, ilustre representante do Estado de Santa Catarina e da

acionista Companhia de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina - COOESC, nesta Assembléia
Geral. Agradecendo igualmente o comparecimento dos Conselheiros Fiscais Cláudio Andrade Ra

mos, Osvaldo Ferreira de Melo e Hernani dos Prazeres, e, ainda. dos Senhores Acionistas. o Senhor

Presidente, como não houvesse mais nada a tratar, declarou, então. que ia suspender a sessão pelo
tempo necessário à lavratura da presente Ata. Reiniciados os trabalhos, foi esta Ata lida, discutida e

achada conforme, sendo a seguir assinada pelo Secretário tio Conclave. por todos os que se encon

travam presentes e pelo Senhor Presidente, que, logo após, declarou encerrada esta Quarta A!lsem·

bléia Geral Extraordinária, doBanco de Desenvolvl\"ento do Estado de Santa Catarina S.A.· BADESC.

Florianópolis (SC), 23 de Janeiro de 1978. asso Pllnlp Arlindo De Nes, Presidente da Assembléia, Paulo
Luiz Bastos Silva, Secretário da Assembléia, Companhia de Desenvolvimento do Estado de Santa

Catarina - CODESC, Jorge Konder Bornhausen - Presidente, Jorge Konder Bornhausen - Represen
tante do Estado de Santa Catarina, Alfredo Koerich, Altino da Cunlía, Antônio Diomário de Queiroz,
Carlos Passoni Júnior, Jorge Konder Bornhausen, Laércio Pedro da Luz, MauryAlberto Viviani. Nabor
Teixeira Collaço, Paulo Luiz Bastos Silva, Plinio Arlindo De Nes, Washington LUIZ do Valle Pereira,
Cléudio Andrade Ramo� Conselheiro Fiscal, Osvaldo Ferreira de Melo, Conselheiro Fiscal, Hernani
dos Prazeres, Conselnelrc Fiscal.

Ministério das Minas e Energia

�,
Eletrobras Centrais Elétricas Brasileiras SA

Eletrosul
Centrais Elétricas do Sul do Brasil SA

Energia para garantir o desenvolvimento

SELEÇÃO PÚBLICA M.o 07/77

(ESTAGIÁRIOS MfvEL SUPERIOR)

1 - Resultado da entrevista técnica e chamada para
exame médico:

2 - Estagiários Engenharia Elétrica - Telecomunica-
ções: .

F-0871, F-088S.
3 - Os candidatos acima indicados deverão compare

cer à Divisão de Recrutamento e Seleção - Rua Esteves
Júnior, 8 - Loja, a fim de marcarexame médico.

4 - A presente ordem de chamada não implica em

ordem de classificação.
5 - Não haverá segunaa chamada para esta etapa .
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COLUNA DO CASTELLO

Festa nos Estados

até 15 de abril

Brasília - E da natureza dos regimes de força qut? as

medidas sejam ditadas com rapidez para que sejam
plenamente eficientes. O presidente Geisel assim agiu
em 1974, quando eliminou a hipótese de debate político
em São Paulo indicando, no dia mesmo da sua posse, o

sr. Paulo Egidio para Governador e o sr. Carvalho Pinto
para senador. O ex-ministro Delfim Neto; que aspirava
ao. primeiro posto, tentou resistir, anunciando seu pro
pósito de disputar na Convenção. Inútil, não haveria

convenção. Da mesma maneira procedera o Presidente
Medici, em 1970, quando evitou reivindicações e dis
putas no Rio Grande do Sul. Ao se falar em sucessão ele
foi a Porto Alegre e apresentou o Covernador, o então
deputado Euclides Triches. O assunto morreu. Outros
tipos de decisão conforme a natureza do regime, pode
riam ser catalogadas. Basta uma, no entanto, para elimi
nar qualquer dúvida sobre a relação entre rapidez e

eficiência a demissão do General Frota doMinistério do
Exército em 12 de outubro último. A candidatura do,
general Figueiredo, preparada pongamente, não pôder
aguardar o dia IOde janeiro, pois o prévio anúncio gerou
questões políticas, ostensivas umas, ocultas outras,
como diriaGetúlio Vargas. Por isso mesmo o Presidente
Geise.l teve de operar segundo o estilo dos governos
autocráticos. Antecipou-se à diséussão, eliminou as

consultas e declarou sua escolha ao interessado e aos

que partilhariam do segredo até que estivessem �utori
zados a divulgá-lo, o que foi feito a 5 de janeiro, data
previamente estabelecida para o anúncio oficial.

As coisas deveriam ocorrer' no mesmo ritmo e se

gundo o mesmo ritual no que se refere aos Estados, não
fossem obstáculos detectados por seus assessores polí
ticos. Um senador por Minas Gerais, previamente
declarando-se candidato, decidiu-se a disputar com o

candidato oficial

os votos da convenção. Ele contava capitalizar os votos
dos grupos e fações descontentes com as soluções dita
das para os diversos Estados e assim surpreender o

governo com uma votação, cujo volume se apresentava'
imprevisível.Estudaram-se e providências a tomar, ate
que, relutantemente, o Presidente Geisel concordou
em adiar as decisões estaduais para depois I

da convenção homologatória, dispensando-seassjm de
medidas que alterassem as regras d� jogo e lançassem"
suspeitas sobre' a idoneidade da homologação retiraria
ao candidato contestante tempo para mobilizar e com

pletaria a segurança governamental.
A transgiência do presidente daria resultados negati

vos todavia nos Estados nos (mais a disputa pelo�argo
de governador e de senador oiônico estabeleceu-se à
revelia de notórias opções do Palácio do Planalto por
certos candidatos. Em poucos Estados talvez somente
no Pará e no Ceará cessou a disputa. Por toda a parte,
reina a inquietação e promove-se o aliciamento. É claro
que essa situação

_
resujtou

de dois fatos: do adiamento da decisão presidencial e do
mau exemplo dado pelo senador Magalhães Pinto.
Em São Paulo a sucessão está tendo preliminares

políticas inteiramente inesperadas assentando-se a rei

vindicação de uma decisão autônoma no âmbito esta

dual sem interferência do Planalto. E claro que essa

auto�omia seria respeitada apenas na medida em que o

Governador Paulo Egídio encontrasse o consenso mas o

simples dissídio do governador com o sr. Laudo Natel
'candidato a quem se credita urna preferência do candi
dato oficial a presidente indica que não haverá con

senso, mas luta a ser cortada, na hora oportuna; pela
decisão do Palácio do Planalto. Mesmo a "Comissão de
frente", notoriamente simpática à candidatura Delfim
tem sua influência limitada pois o presidente .Ceisel
adota métodos \próprios e insondáveis de decisão, con- ,

forme a natureza do seu poder já não propriamente
autocrático mas monárquico.
Nos demais Estados, a disputa vai se alargando. Em

Minas Gerais, por exemplo, os candidatos disputam a

preferência do general Golbery, tido como a principal
influência junto ao presidente Geisel. Essa preferência
estaria entre os srs. Paulino Cicero e Murilo Badaro.
Não se sabe todav'ia se o governador Aureliano Chaves,
ja indicado candidato a vice presidente da República,
inHu:rà na decisão. Se for convocado a opinar, ja se sabe

que o 'candiato da sua preferência e o seu secretariado
da I.ndl�strja 'e do Comercio, sr. Fagundes Neto. No

,

, ,

entanto, haverá de opor-se que o Presidente da Repu-
blica, com a afetividade natural dos que se dedicam à

carreira militar, se incli�e a recompensar o sr. France
lino Pereira das clIticas e das gozações de que foi alvo
ao longo do seu mandato de presidente domaior partido
'dó Ocidente.

'

"

A f�sta continuará até o dia 15 de abril. A partir de
então, vai se abrir a caixinha de segredos do Palacio do
Planalto e, um a um, serão conhecidos os candidatosvja
escolhidos uns, outros ainda não, que o PresidenteGei
sel, como eventual assessoria do seu iiúligitado suces-

sor, pretende por nos governos estaduais,
'

Resta saber se a lei será cumprida, como diz o sr,

DeHi� Net?, e se, portant�,.haver�disi)Uta nas crven
çôes. Em Sao Paulo; permitida a disputa, se vera, como
preconiza o general Figueiredo, 'quern tem votos, A

hora, disse ele, e a hora de quem tem votos.

É dar;) que votos na convenção. ' ,

o
•

rigor consequente
Contra a virulenta alta dos pre

ços de artigos de consumo geral e
necessários ao provimento normal
do público tem-se levantado justo
clamorpopular, que repercute nos

órgãos oficiais de controle
acionando-os finalmente em de
fesa da economia popular, tal a fi�
nalidade que se lhes assinala no

equilíbriojla ordem econômica na
vida das populações. É assim que
a atual ofensiva da SUNAB, contra
a inobservância das medidas de
contenção do abuso das altas de
preços se faz sentir já na praça co

mercial, com o rigor que corres

ponde aos excessos das infrações
aos dispositivos legais da econo

mia popular. Lamentável, sem

dúvida, é que isso haja de aconte
cer ponto à mostra um aspecto de
plorável da vida comercial de Flo
rianópolis, cujo comércio tem tra

d ic iorralmente dignificado os

princípios de sensato respeito aos

interesses do,meio social, man-

tendo nas relações entre comer

ciantes e consumidores o equilí
brio indispensável às boas normas
de convivência e entendimento
harmônico.
A intervenção da SUNAB se

tornou imperativo de defesa do
público, desde que, valendo-se do
relaxamento da vigilância fiscal
alguns negociantes imprudentes e

afoitos, passaram a ensaiar a ex

ploração do lucro na elevação in
considerada do custo de vendas ao
consumidor. Já' agora não haverá
como deixar de louvar o rigor da
repressão exercida em nome do
interesse geral contra o atentado à
economia do consumidor, que
tem a seu favor 'uma legislação
atuante. Nada mais natural, pois,
que aos renitentes, violadores da
lei se apliquem as sanções conse
qüentes, tanto mais eficazmente
quanto venham a concorrer para
impedir o crescimento e a expan
são do desprestígio das prescri-

ções legais, que preservam direito
do público. Eis que a expedição
das notas de' venda pelo comer

ciante não somente interessa ao

consumidor, mas sobretudo ao

negociante honesto, para compro
vante de sua lisura.
Natural teria sido que a incon

formação do comprador ante o

crescimento dos abusos na eleva
ção dos preços viesse a acentuar
se em protesto que culminariam
em revolta. A presença da SU-,
NAB, como órgão governamental'
autorizado para opor barreiras aos

excessos de majoração do custo de
vida, é, portanto, a providência em
que temos de confiar, fazendo re

pousar na criteriosa e severa in
tervenção desse órgão do Governo
Federal a certeza de que o consu

midor estará protegido contra as

explorações ocorrentes no âmbito
da economia do consumidor em
luta contra crescentes embaraços
à sua existência.
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Esclarecimento
Sr, Diretor: O Sindicato dos Trabalha

dores na Indústria da Extração do Carvão
de Criciúma, por seus, dirigentes, a res

peito da reportagem publicada na página 9,
, do dia 11, sob o título "Sindicatos de mi
neiros do Sul e DRT buscam na fusão a

solução viável para problemas internos",
vem esclarecer aos interessados, para o

bem da verdade, que a iniciativa do pro
cesso de fusão do Sindicato dos Mineiros
de Criciúma com o do Rio Maina é exclu
siva desse órgão de classe, tendo havido,
já, inclusive, a aprovação da medida por
uma Assembléia Geral Extraordinária, es
pecificamente convocada. Por isso, pedem
a retificação da notícia neste tópico, Aristi
des Felisblno, Nilton Pedro Santana e

Lauro A, de Melo - Criciúma,

Presença

<;r Ts irerrvr . Lendo a edicáo do IornalO
ESTADO, desta capital; de 19/01/78 depa
r-e i com uma nota, 'à �ag_li1a
8, indagando da presença de Santa Cata
rina no Troféu Júlio de Lamare, de Nata-

,

çâo, a realizar-se em Recife, PE, este ano,

Temos a informar a V.Sa, que, ano pas

sado, Santa Catarina Fêz-se, representar
nesta competição, reservada aos atletas
infanto-juvenis de natação, através dos na

dadores do Lira Tênis Clube.
Os resultados foram os esperados, ou seja:

classíficacôes intermediárias, tendo ape- ,

nas um atleta conseguido chegar às semi
finais, No entanto, o Estado se fez repre
sentar fato acontecido pela primeira vez

na história do Troféu,
'

Este ano, infelizmente: não houve inte
resse por parte de nenhum clube em enviar
atletas, O Lira Tênis Clube, de Florianópo
lís, campeão estadual, encontra-se no mo

m'ento em Santa Fé, Argentina, partici
pando de urna competição internacional,
que envolve o Brasil, Uruguai, Paraguai e o
país patrocinador, com reais oportunida
des de conseguir ótimas classificações,

juntamente com- o Grêmio Náutico União,
de Porto Alegre, igualmente campeão do
Estado vizinho.
Por seu lado" a Federação de Natação de
Santa Catarina, recém desvinculada da
Federação Aquática de Santa Catarina,
conforme determinação do CND, e que

engloba atualmente cinco clubes (Lira,
Olímpico, BeiraRio, joinville e Guairacás)
realmente atuantes na natação, não dispõe
de verbas para patrocinar a ida de uma de
legação a Pernambuco, nem nosso Estado

tem demonstrado interesse em levantar
fundos para as despesas seja através de par
ticulares, seja através dos poderes' públi
cos, Sob outro pontode vista, nós da Região
Sul ainda não possuimos capacidade téc
nica para competir de igual para igual com
o restante dos nadadores brasileiros, que
se colocam entre as 'cinco maiores forças da
natação mundial, Nós, que nos mantemos

em contato permanente com as equipes,
vendo suas dificuldades em realizar trei
namento adequado e intercâmbios mais
constantes com os grandes centros, para
adquirir mais conhecimentos, concorda
mos em que melhor será, ,por enquanto,
realizarmos nossas competições "em casa"
disputando entre Rio Grande do Sul, Pa
raná e Santa Catarina" já que nos equiva
lemos, e sempre que possível indo visitar
nossos irmãos castelhanos, como oLira faz
agora.
Disputar com Rio e São Paulo, por en

nuanto,
.

significa vlocarmos um

atleta adulto nosso contra um infantil de

les, já que são os resultados que se equipa
ram; nossos atletas petizes e infantis orn-

, breiam com os cariocas e paulistas, o que
vale dizer que o material humano, seja
atlético ou técnico, é equivalente, A dife
rença aparece quando surge a necessidade
do aumento da força física e da dedicação
ao treino, que infelizmente nossos atletas
ainda relutam em perseguir, e da intensi
dade do treinamento, que o clima não per
mite imitar os mais quentes, onde se pode

nadar, diariamente, dez ou dozemil metros
por dia, e assim nossos nadadores estacio-'
nam tecnicamente, mantendo os resulta
dos de seus tempos de infantis.
Equipes mal estruturadas tecnicamente
"compostas" de apenas técnico, faltando
preparadores físicos e médicos; falta de re
cursos financeiros, fazendo com que o téc
nico da equipe campeã só receba, em salá
rio de tempo integral, 1/5 (um quinto) do
que recebe o técnico do Grêmio Náutico
União, de Porto Alegre, para meio expe
diente; falta de verbas para intercâmbios
mais constantes; falta de meios para insta
lar aqaecirnento da água das piscinas, e

outras "faltas de" que seria cansativo enu

merar, podem perfeitamente explicar a au
sência de nosso Estado nesta competição.
Sendo estes os esclarecimentos que nos

cabia fornecer, e aproveitando a oportuni
dade para sugerir a O ESTADO uma me-
lhor � • _ ,

cendo na natação catarinense, e também
nos outros esportes amadores, que certa

mente resultará em aumento praticantes e

apreciadores, favorecendo o desenvolvi
mento do esporte e dificultando o apare
cimento de queixas como .. ,"e Santa Cata
rina, porque não foi?"
Enviamos nossos protestos de alta estima e

considerações, Paulo Vianna da Silva, Se
cretário - Fenesc, Florianópolis.

Congratulação
Sr, Diretor: Dirijo-me a V,S, para agra

decer, sinceramente, a excelente cobertura
que esse veículo de comunicação promo
veu durante o Carnaval deste ano,

A maior festa popular, transcorrida em'

clima de alegria espontânea e saudável, foi
valorizada pelo eficiente trabalho execu-»

tado pelos profissionais desse órgão,
Receba, assim, e por favor transmita a

seus colaboradores, meus cumprimentos e

cordiais saudações, Esneridl ãa Amin
Helou Filho, Prefeito Municipal,
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Oswaldo Cabral
A morte súbita de Oswaldo Aod rigues Cdbral repercutiu nos meios

sociais e intelectuais do Estado de modo tanto mais doloroso quanto
ninguém diria que, sob a aparente tranqüilidade e bem estar físico e

mental que ostentava, uma insidiosa enfermidade- lhe preparava o
,

golpe traiçoeiro e fatal.
Quando ultimamente me visitou, em companhia de Nereu Corrêa,

tinha a expressão de bom humor com que o admirávamos sempre nas

rodas íntimas,
'

_

Mas a verdade é que não denunciava maiores planos para as suas

atividades de historiógrafo, revelando, ao contrário, intenção de

dedicar-se a trabalhos de ficção, antes que de pesquisa e história,

Depois de haver-se consagrado "amo historiador do evolver polí
tico, social e cultural de Santa Catarina, parecia cansado da objetivi
dade e rigorismo no trato do registo e do processo metódico de narrar
acontecimentos do passado e se volvia para a ficção, tão ao gosto de
uma verve quê repontava, aqui e ali, mesmo em narrativas formais dos
fatos históricos, , ,

A morte o surpreendeu, pois, quando ainda prometia às letras'
catarinenses muito de enriquecimento para as estantes cultas,

A sua obra não é pequena nem vulgar. E quem tenha acompa
nhado, desde os seus primeiros passos, a' sucessão dos trabalhos "

editados lhe haverá reconhecido o aprimoramento sempre crescente •

na htstortoqratia.que- reclama nem somente os dotes de inteligência e •

uma apreciável cultura, mas ainda condições de objetividade e método

imprescindíveis a quem descreve realidades e as interpreta fielmente

para a posteridade,
Oswaldo R. Cabral soube, desde ioga, superar as dificuldades da

inexperiência dos seus primeiros escritos e firmar-se em conceitos que ,

conquistou na opinião da crítica nacional. Escrupuloso no relato de '

acontecimentos e referências a personalidades de influência no des
dobramento evolutivo dos fatos, não o era menos ao aludir a minúcias

apanhadas no tempo com habilidade e descritas também com graça,
Sabia igualmente usar a tinquaçam culta em que teria de ser lido e

apreciado por quantos estimassem no escritor a boa forma portuguesa
de falar e escrever a gente de bom nível intelectual.

'Assim passou pelo mundo o nosso Oswaldo Rodrigues Cabral
médico que cedo se desencantou da profissão, por afeito espiritual- ,

mente ao domínio das letras e às pesquisas históricas, a serviço em'

bora da ciência da vida,
Sou dos que acreditam na sobrevivência da alma e na perpetui

dade dos bons sentimentos, que vinculam o homem às próprias ori

gens divinas, Oswaldo Cabral era um homem bom, a cujos méritos na

existência se creditam, além da bondade, uma nobre atividade propu I
,

sora da inteligência humana,
'

I
•

Consciência esclarecida, assinalou-se por ações os meritórios.
durante a sua estada no mundo em que permanecemos e em que ele'
concluiu muito bem as próprias tarefas, \

o Sr. Colombo Salles tem
todo o direito de ver as suas

idéias respeitadas, desde que
manifestadas com 'propósito
sincero, sejam posterior
mente desmentidas ou não.
Da mesma forma, como cida
dão; tem o direito de preten
der participar da decisão su

cessória. Esse direito, no en

tanto, estaria muito mais le�
timado se, após deixar o Go':
verno, continuasse a partici
par da vida pública do Estado
através do seu Partido, procu
rando dar a uma e a outro a

colaboração possível na qua
lidade de ex-Governador.
Mas o que aconteceu foi jus
tamente o contrário. Retirou
se da vida pública porque
quis (já que ninguém mandou
embora) e, provavelmente,
porque os que quiseram dela
continuar, participando per
maneceram vivendo-a.
Negou-se a colaborar com a

Arena, inclusive nas lhtas
eleitorais, em:bora tivesse
sido convidado, a despeito de
dificilmente poder influir de
cisivamente na recuperação
do Partido dos escolhos em

que o deixou.
.....

,

Pelo sim, pelo não, a volta
do Sr. Colombo Salles à polí
tica deve ser saudada com
vivas por todos os arenistas de
boa vontade. Desde, é claro,
que seja com o propósito de
unir e fortalecer a agremiação
e não para dividi-Ia, como

aconteceu num passado que
remonta a partir de oito anos.

Em política nunca é tarde
para ninguém se redimir.
VINHO

PELO SIM, PELO NÁO
O ex-Covemador Colombo

Salles vem de. desmentir de
clarações que lhe foram atri
buídas em Brasília e publica
das nas edições de ontem em

todos os jornais do País.
É bom que o faça. Encer

rado nomutismo político exa
tamente há quatro ano),
desde que o Sr. Antônio Car
los Konder Reis foi-indicado
pelo Presidente Geisel para
governar Santa Catarina, o Sr.
Colombo Salles voltou a falar
sobre política, pretendendo
influir no processo sucessó
rio. As palavras que os jornais
estamparam, afinal de contas,
não passaram' de criação so

lerte da imprensa nacional.
Como, aliás, sempre acontece
quando se quer desdizer o

que se disse. Ou o que se

pensa.

•••

De qualquer modo, com
desmentido ou sem desmen
tido, à por si só surpreen
dente o fato de o ex

Governador voltar a tratar de
política depois de passar
quatro longos anos se recu

sando terminantemente a

exercer essa atividade pros
crita e negando-se a' partici
par de qualquer ato .polttieo
em favor da agremiação a que
pertence, por menor que
fosse a contribuição que pu
desse dar.

•••

A produção de vinho este
ano em Santa Catarina deverá
aumentar cerca de 30%. O
maior incentivo é domercado
consumidor de outros Esta
dos.
AUDIÉNCIA
Em Brasília, o deputado

João Linhares explicou
ontem ao correspondente de
O ESTADO que devido ao

acúmulo de serviço burocrá
tico no gabinete do general

,

JoãoBatista Figueiredo ele só
foi notificado sábado pela
manhã, em sua residência; de
que a audiência com o chefé
do SN� .serta realizada
segunda-feira, às 10 horas.
Por esta razão, não houve
tempo para contatar com os 8
deputados estaduais que par
ticipariam do encontro.
Linhares acrescentou que o

general Figueiredo continua
interessado em ouvir os inte
grantes da bancada catari
nense, devendo reservar em
.sua agenda uma nova data,
provavelmente na próxima
semana.

OS REQUISITOS
O Deputado Aldo Pereira

deAndrade, na audiência que
manteve com o presidente
nacional da Arena, Deputado
Francelino Pereira,
apresentou-lhe um relato
sobre a situação dos diversos
postulantes à candidatura à
sucessão estadual, emitindo
seu parecer sobre cada um

dos candidatos .

Na mesma' oportunidade, o
parlamentar catarinense
ouviu do Sr. Francelino Pe
reira a confinnação da entre
vista exclusiva que este con

cedeu recentemente a O ES
TADO, reafinnando que o

candidato à sucessão do Go
vernador Konder Reis deve
possuir experiência adminis
trativa, capacidade de lide
rança para conduziro Partido
à vitória nas eleições de no

vembro e, ainda, merecer o

consenso político da Arena.
TAXA"
Uma simples informação,

sobre o valor de imposto atra
sado está custando Cr$ 12,00
junto ao balcão da Secretaria
de Finanças da Prefeitura
Municipal.

(

A única vantagem é que o

órgão já dá os juros e correção
monetária calculados.
LENOIR
O presidente regional da

Arena, Senador Lenoir Var
gas Ferreira, conseguiu evitar
até aqui que sua candidatura
fosse colocada no baralho da
sucessão estadual.
Embora em momento

algum tenha se proclamado'
candidato (como também não
proclamou que não o seja), o ,

Senador depara-se com a cir
cunstância irrecusável de ver
seu nome figurar com indes
mentida insistência, nos úl
timos tempos, no rol da pri
meira linha dos candidatáveis
à sucessão do Governador
Konder Reis, já que sua con

dição de presiderite do Par
tido o coloca implicitamente
nessa situação.

,
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PNB ATIN·GlU US$ 163 BILHÕES EM' 77 E
RENDA ��PER CAPITA" CHEGA- A US$ 1.440

\
. \

CEF reinicia e�março os

financiamentos para compra
'd&imóveis novos e usados

Os tetos fixados para
financiamento são: Cr$ 20

bilhões para imóveis novos e

. Cr$ 6 bilhões para os usados.

O presidente do Banco Nacional da

Habitação (BNH), Maurício Schulman
reúne-se hoje com a direção da Caixa
Econômica Federal para discutir o re

passe de recursos internos, em mon

tantes ainda não defintdos, que serão
destinados ao programa da Caixa Eco
nômica.
O diretor da CEF para habitação e hi

poteca, Léo Lynce, ao confirmar as ne
gociações para o empréstimo do

BNH, admitiu que em março será pos

síXel relniçiar os financiamentos para
os imóveis novos, e, em abril, lníciaro
lançamento do programa da Caixa
.Econômlca.
No entanto, ambas .as linhas de cré

dito estão na dependência de recursos
extras aos, fetos já fixados pelo con

. selho monetário para o orçamento da
'CEF: Cr$ 20 bilhões para imóveis no-

,

vos, e Cr$'6 bilhões para os usados. A

Caixa, afirmou Léo Lynce, só poderá
atender à demanda ao mercado, "se
receber juros subsidiados sobre tais

recursos, porque os custos atuais cfe

captação das cadernetas não permi
tem cobrir os ônus correspondentes de
um programa destinado prioritaria
mente-à faixa da população de renda
baixa".
Da mesma forma, a direção da Caixa
Econômica admitiu que o emprést imo
de 100 bilhões de dólares, que
será negociado esta :;emana na Ale-

manha pelo diretor' Fernão Bracher,
do Banco Central, não será suficiente

para as metas deste ano. A expectativa,
na caixa, é o escalonamento de um

empréstimo global de 300 milhões de

dólares, a "cair" de forma parcelada,
com um prazo mínimo entre 8 a 10 anos
e "spread" por volta de 2 por cento

sobre a "Libor" Londrina- Os recursos
- por volta dos Cr$ 6 bllhôes-, seriam
destinados parceladamente ao rner-.

cada imobiliário, sendo certo, pelo
menos, a contratação de uma primeira
parcela de 100 milhões de dólares, a
ser negociada por um consórcio ban
cário da área do eurodolar, liderado

'

pelo Deutsch B�{nk
'

ou pelo Dresdner Bank,
O programa da Caixa Econômica -

prioriedade política "numero um" da
CEF para 1978, já está deli�éado, fal
tando apenas os recursos. Léo Lynce ,

de Araújo afirmou que esta semana
será contratada uma empresa para
executar uma planta-padrão, que será
fornecida a custo zero aos mutuários.
"Vamos estudar também", acrescen
tou, "uma nova fórmula para a doeu

mentação a ser exigida, isto é, o mí
nimo de papéis que ser possível". ,A
Caixa garante que dispensará compro
vação de rendimentos, "bastando,
como garantia que o mutuário com

prove ser proprietária de um lote ur

bano". Atualmente continua, "perde-
se um tempo precioso e se gasta muito
dinheiro com um excesso de exigên- ,

cias burocráticas para obtenção de um
financiamento".

I

,1;ôMús'A
50 anos de tradição no mercado de capitais

membro Das Bolsas de Valores de São Paulo e Santa Catarina

Rua Felipe Schrnidt. 27 - s/116 - tone 22.4906

mterrnediacào na compra e venda de açoes em Bolsa

letras de câmbio - custódia de titulas - incentivos fiscaisCPRRETORA DE VALORES M,O••LlARIOS

� BOL.A DE VALORES DE SAN!A CATARINA
PRE�ÃODE: 21.02.78

NEGÓCIOS REALIZADOS ÚLTIMAS OFERTAS fC.COM""A;V.VENDAI

COMPANHIA QUANTIDADE ""Eço COMPANHIA ' CN QUANTIDADE PREço

NÃO HOUVE EGOCIAÇ O N A O H ° U V E OFERTAS

DADOS DO PREGÃO-DA BOLSA DE VALORES DE SÃO PAULO

íNDICE .OVE"'''· FECHAMENTO AçOES DO íNDICE RESUMO J!O& NEQÓCIOS

AN'fEAIQA 4·105 30 SUBIRAM TiTUlOS�NEGOCIADOS: 73.354.684

4.164·
12 BAIXARAM VOLUME À VISTA , 139.449.952,10

HOJE

20 ESTÁVEIS VOLUME A TERMO 14.507·460,00
E:.VQL. PERC + 1,4 08 SINEGOCIAGÁO MAIS NEGOCIADA :PEl'ROBRAS PP C19

asco PONTOS + 59 00 S/BASE ANTERIOR VOLUME 38 .344. 080,00
MAIORES OSCILAQI)ES • FECHAMENTO COTAÇÁO DO DóLAR

AÇÚES EM ALTA
... xcoes EM BAIXA

... o BANCO" DO BRASIL OPEROU

rrRQRION PP C13 15,7 SUDESTE PP DIV 6,9
o DOLAR NAS SEGUINTES TAXAS

BARDELLA 12,0 TELES�
6,6

S AÇONORTE �21 ll,8 SOPAVE PP 6,2 COMPRA: CIi 16,395
B BRASIL IR 11,5 ECEL P 2 5,8
IDIST IPlRANGA PP 11,2 SEM P OP CIO 5,7

, VENDA: os 16,495

NEGÓCIOS REALIZADOS
COMPANHIA �ER1 FECH. QUANTIDADE OSC,," COMPANHIA A.ERT FECH. QUANTIDADE osc.%.

",,�;;;l'l'A ut' """ Il,a l,�j 1.:;Ol.UUU - JJjj} l1"lUl'Iu ur v�" 1,<> 1,<1 �.vvv + ve v

ACESITA OP NOV 1,23 1,23 2.000 = IND HERlliG PPA C32 1,43 1,43 26.000 + 1,4
AÇOS VI11 OP C15 1,91 1,91 1.000 + 3,2 IND VILL PP C17 3,38 3,40 166.000 + 0,5
AÇOS VILL PP C15 2,75 2,70 816.000 - 1,8 ITAUBANCO ON 1,50 1,50 7.000 =

ALPARGATAS OP C32 3,85 3,80 159.000 - 1,2 ITAUBANCO PI! 1,05 1,05 44.000 =

ALPARGATAS PP C32 3,70 3,65 312.000 - 1,3 ITAUSA ON 3,50 3,50 2.000 =

AND C,LAYTON OP C13 2,45 2,50
'

589.000 + 2,0 ITAUSA PN 3,00 3,00 2.000 =,

A R T E X OP 1,50 1,50 500.000 I LIGHT OP C23 0,95 0,95 280.000 =
'

IARTEX PP INT 2,10 2,10 100.000 + 2,4 LOJAS A1f.ERICOP 3,20 3,20 22.000 =

lAiRTEX PP P 1,11 1,11 7.000 + 0,5 MANAR OP 2,52 2,50 306.000 "

IllARDELLA PP 2,40 2,52 282.000 +12,0 MANAR PP 2,54 2,55 420.000 + 2,0
BEL MINEIRA OP 1,75 1,81 1.011.000 + 3,.v MANASA OP cOO 1,40 1,45 42.000 + 3,5
BIC MONARK OP C06 1,12' 1,10 910.000 + 1,8 MESBLA OP 1,80 1,80 6.000 - 0,5
BRAllESCO INV ON 1,70 1,70 26.000 +' 2,4 MESBLA OP 153 1,56 ,1,51 2.000 I
BRADESCO INV PN 1,11 1,11' 16.000 = MESBLA PP Il!T 2,70 2,70 1.000 =

BRADESCO ON 2,40 2,40 28.000 + 2,1 MESBLA PP 153 2,50 2,51 3.000 + 4,5
BRADESCO PN 2,30 2,30 379.000 + 3,6 MOINHO SANT OP C47 1,20 1,20 1.122.000 =

lL1AIDU PP 2,00 2,08 101.000 + 4,0 NORD BRASIL ON 1,60 1,60 53.000 =

liRASIL ON 1',98 2,02 763.000 + 3,0 NORD BRASIL PP C13 3,00 ,00 40.000 + 5,2
BRASIL pp Bis 3,87 4,03 415·000 + 4,6 P IPIRANGA PP 3,30 3,30 1.000 /
BRASIL PP C13 2,56 2,65 5·760.000 + 3,5 PETROBRAS OR 3,00 2,97 358.000 + 0,6
BRAS�lOTOR OP C64 3,80 3,80 141.000 - 0,5 PEl'ROBRAS PP C19 3,70 3,68 10.357.000 - 0,5
CACIQUE OP 2,00 2,20, 82.000 +10,0 PIR BRASILIAPPA 2,60 2,60 171.000 =

CACIQUE PP 2,95 3,12 1.444·000 + 5,7 PIRELLI OP C43 2,12 2,20 822.000 + 4,2
CASA ]II\5S01l PP CIO 2,20 2,30 1.319.000 + 9,5 PIRELLI PP C43 2,05 2,15 554.000 + 6,4
C E S P PP C19 0,61 0,62 250•00e + 3,3 PROSDOCIMO PP C13 1,25 1,30 87.000 + 4,0
CIM ITAU PP 3,25 3,35 559.000 + 4,6 REAL ON 0,92 0,92 141.000 .

CDlETAL OP C06 0,60 0,60 1.00.0 = REAL PN 0,85 0,85 151.00.0 =

ClMEl'AL, PP C06 0,58 0,58 190.00e - 3,3 REAL C mv PN 1,11 1,1l 3.000 -

COBRASMA PP P 1,95 2,00 500.00e + 5,8 REAL' C INV PP 1,76 1,76 65·000 .;.i 2COBRASJo!A .pp C03 2,05 2,09 x 692.00e + 1,9 REAL DE INV PN 0,79 0,79 1.000 ,

COllSUL OP BON 5,30 5,30
'

ll.ooe + 1,9 SARAIVA LIV PP 1,90 1,90 100.000 + 2,7
C0I1SUL PPB Bm 6,10, 6,10 7.00e + 0,8 SERVIX ENG OP 1,92 1,93 3.201.000 + 0,5
DOCAS SANTOS OP CO 1,23 1,26 95·00c + 0,8 SHARP PP 3,45 3,45 703.000 =

IlURATEX OP C49 2,05 2,05 as.occ = SIAM uTIL OP cOO 1,10 1,10 t!S98.000 =

DURATEX PP C49 2,08 2,10 167.00e + 0,9 SIAl,1 11TIL PP COO 1,25 1,35 417 .000 + 8,0
ELIDIA PP INT 2,25 2,25 304.00e S AÇONORTE OP C21 0,78 0,80 91.000 + 5,2
ENGESA OP C24 3,20 3,20 100.0oe � S AÇONORTE PPA C21 0,78 0,85 269.000 +11 ,8
ENGESA PPA C24 2,90 2,95 184.ooe + 3,5 S COFERRAZ OP 0,57 0,55 92.000 - 3,5
&lGESA PFB C24 1,65 1,65 1.000.00e + 1,2 SOLORRICO PP 2,20 2,2C 112.000 =

ERICSSm OP C14 1,45 1,54 2.144.0oe + 6,2 SOUZA CRUZ OP 4,00 4,0' 226.000 + 1,2
EST S PAULO PP C11 1,36 1,36 2.52$.Ooe : TE K A PP C18 1,60 1,6' 1.161.000 + 3,1
ESTRELA PP C78 3,40 3,40 196.00e = TRANSPARANA PP C14 1,95 1,9'

'

370.000 - 2,5
F 11 V OP

, 2,05 2,05 v 10.00e I TOB BllASILITOP 2,79 2,9( 486.000 + 3,5
F li V PPA 2,15 2,15 243.0oe - 0,9 TUR BRADEScom 1,30 1,3( 26. OOC &

�IN BRADESCO PN 1,65 1,71 75·ooe + 3,6 UNlBANCO ON 0,17 0,71 20.0oe + 1,2
hlND TOFY OP C65 0,80 0,80 1.225·00e & UNTIlANill PN 0,71 0,7( a r.ooc - 1,4
FUND TOFY PP C65 0,98 0,96 1.348.ooe - 2,0 UNIBANCO PP C21 0,55 0,7 n8.00e c

lBESA OP C04 1,761,76 230.00c . VALE R DOCE pp 1,68 1,7; 855·00e + 2,9
lBESA PPB C04 2 01 1 ,9'; 137·00e - 48 V A fi I G PP 0,83J,81 968.00C - 2,4

do Planejamento. Getúlio Vargas e Ministério
De acordo com Reis Vel- da Indústria e Comércio o

loso o índice de nacional i- ministro Reis Velloso tam

zação dos equipamentos' bém anunciou ontem que o

envolvidos nos projetos do PNB de 1977 atingiu US$
COI de 36 por cento em 163 bilhões, onde US$ 50
1973 para 76 por cento no bilhões foi' o valor da pro
ano passado. A partipipa- dução industrial. A renda

ção das empresas de con- "per capita" de US$ 1 mil

trole,nacional no montante 440 levou em conta uma

de projetos aprovados evo- população de 113 milhões
luiu de 76 por cento em de habitantes.
'1974 para 91 por cento em Dentro do produto in-
1977. terno bruto, o consumo re-

O total de recursos apro- gistrou um aumento no ano
vados pelo presidente Er- passado em comparação
nesta Geisel para apoio ao com a, medida registrada
desenvolvimento de três no período 1970/75: de
áreas prioritárias - petró- 76,7 por cento cento pas
leo, insumos básicos e ex- sou para quase 80 por
portações - neste ano por cento. A participação da
outro lado atinge a Cr$108 poupança externa na for"

bilhões, segundo o mi- maçãobrutadecapital,por
nistro "com um significa- cento em 1976 para pouco
tivo aumento de 65 por mais de 10 por cento no

cento em relação a 1977". ano passado,
Este teto estabelecido �"Esse é um grande re

para as áreas prioritárias, sultado". assinalou o mi

explicou ainda Reis Vel- nistro do Planejamento.
loso, "implicou em provis- "Hoje, 90 por cento de todo

-a--setor reg!stroll ,uma ões mais modestas para os o investimento realizado no'
queda de produção em 26 outros setores como os de país é feito com poupança
por cento das empresas no infra-estrutura que terão interna; o que indica a su

último trimestre do ano -umreajuste de aõ por cento peração da fase aguda da
passado de acordo com a no volume de recursos". O crise do petróleo quando
análise da Fundação en- processo sematerializa em registramos uma taxa de
quanto 46 por cento tive- relação às aplicações do até 27 por cento de partici
ram aumento e 28 por Banco Nacional de Desen- pação da poupança ex

cento ficaram estabiliza- volvimento Econômico terna na formação de
das.' Em relação a capacl- (BNDE). nosso montante de inves-
dade instalada 4 por cento A programação do umentos".
reqistrararn queda '20 por Banco para o financia-' Ao comentaras próximas
cento tiveram aumento e 76 menta de bens de capital discussões da delegação
por cento mantiveram seu insumos básicos e Finame brasileira junto ao GATT

potencial de produção, vai, a Cr$ 62 bilhões este (Acordo Geral para Tarifas

Apesar de apenas 9 por 'ano sendo que o apoio a e Comércio), na negocia
cento das empresas indica- 'exportação vai contar com ção de um novo tratado que
rem a 'expectativa de uma uma dotação de Cr$ 47 regule o comércio mundial
retração no nível de em- bilhões 500 milhões contra o ministro Reis Velloso en-

, prego, para o primeiro tri- Cr$ 33 bilhões 500 milhões fatizou a preocupação do
mestre de 1978 o levanta- de 1977. Para insumos bá- governo em subordinar a

menta da FGV registra que sicos serão destinados Cr$ aplicação de sanções ou o

25 por cento esperam uma 28 bilhões 500 miJhões Cr$ exercício do "direito com

quedadedemandae24 por 3 bilhões 500 mithôes para pensatório" apenas
cento acham que terão financiar equipamentos e quando um país tiver evi-

\ uma retráção na produção. Cr$ 30 bilhões para o Fi- dências 'concretas de que
Reis Velloso também ex- name. está sendo prejudicado'

plicou o "otimismo" em "Somando os recursos pelas exportações de outra
torno do desempenho da do BNDE aos do próprio nação.
economia diante da grande Finame teremos um total "Tanto nas conversa

demanda de investimentos de Cr$ 80 bilhões", desta- ções com os enviados es

com predornínjo da em- cou o ministro do Planeja- peciais do fesouro norte

presa privada - verificadã menta antes de reconhecer americano quanto no Gatt,
no conselho de desenvol- que "efetivamente o ex- nossa posição será a de de
vimenta industrial (COI). c�so de demanda sobre o fender os estímulos às ex-

-

Atualmente estão sendo ",,,,BN.B-E--deverá .rediqir-se portaçées e sua livre en

estudadas, 167 cartas- para os ban�9s de desen- trada nos países, princi
consultas e 140 projetos volvimento". O SL Reis Vel- palmente desenvolvidos
envolvendo um total de Cr$ loso também anunciou até que surjam provas con-
53 bilhões em investimen- para julho próximo no Rio cretas de que um determi
tos. "A perspectiva neste de Janeiro o 3 Encon'tro nado produto está prejudi
começo de ano é de uma Nacional de E;xp6rtadores. cando as respectivas in
grande demanda de recur- Com dados preliminares dústrias nacionais", argu-
sos", salientou _o ministro fornecidos, pela Fundação mentQu�.' _

Oproduto nacional bruto
(PNB) do Brasil atingiu U$
163 bilhões em 1977, ele
vando a renda "Per capita"
brasileira para US 1 mil440,
revelou ontem o ministro
do planejamento, Reis Vel
loso citando dados da fun

dação Getúlio Vargas e

anunciando que as empre
sas estão encarando com

atim ismo a atividade i nd us
trial no primeiro trimestre
de 1978.

"

A sondagem de conjun
tura realizada pela FGV in
dicou que 9 por cenío das
empresas esperam uma

queda no nível de emprego
nos três primeiros meses
deste ano contra uma re

dução de 16 por cento ob
servada no último trimestre
de 1977: A capacidade
ociosa do setor industrial
por outro lado manteve-se
inalterada em 18 por cento

segundo o ministro.

AVISO· CONCORRêNCIA N.O 03/78

A COMPANHIA CATARINENSE DEÁGUAS E SANEAMENTO-CASAN - sociedade de
economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o n.O 34.438, CGC do
Ministério da Fazendan.? 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes n.? 17, em Florianó
polis - SC, comunica que se encontram a disposição dos interessados, no endereço acima
mencionado, os elementos da CONCORRÊNCIA N.o 03/78 destinada a selecionar propos
tas para a aquisição de FERRO FUNDIDO para os Sistemas de Abastecimento de Água das
Cidades de FLORIANÓPOLIS E JOINVILLE - SC.

O EDITAL encontra-se afixado nó mural da recepção da CASAN, andar térreo, local
onde deveráo ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do dia 13 (treze) de
Março de �.978.

***

I'
I

Florianópolis; 21 de Fevereiro de 1,978

A DIRETORIA

o Ministério da Fazenda divulgou' o esquema de aten
dimento telefônico destinado a esclarecer as dúvidas
dos contribuintes do Imposto de Renda. A partir de
primeiro de março, esse serviço estará funcionando de
11 às 17 horas, nos dias úteis; até o dia 19 de março. A
partir do dia 20 de março, o atendimento se estenderá
aos sábados, domingos ,e feriados, dentro dos seguintes
horários:dias úteis:de 9 às 19 horas, sábados, domingos
e feriados: de 10 às 20 horas. O atendimento telefônico
irá até 7 de abril, data-limite para as entregas de decla
rações de rendimento dos contribuintes com Imposto a

pagar 'ou direito a restituição.
***

O ministro do Planejamento, Reis Velloso, anunciou que
para conter os chamados "surtos de inflação grego
riana", o governo decidiu mudar o sistema de reajustes
dos preços administrados - preços de serviços públi
cos, geralmente - a partir deste ano. Agora, as empresas
públicas terão 0'5 aumentos de seus produtos ou serviços
esca/ónados ao longo do ano, evitando-se a realização
de todos os reajustes apenas nos meses de janeiro e
fevereiro. )\ área privada, por seu lado, continuará com o

sistema de reajustes menores e mais freqüentes, contro
lados pelo Conselho Interministerial de Preços (CIP).
Esta estratégia, de acordo com o ministro do Planeja
mento, é fundamental para a concretização dos objetivos
governamentais no que diz respeito à inflação: obter uma
redução "sensível" de seu nível em 1978.

* * *

O ministro da Fazenda classificou de "boatos" os co

mentários surgidos nos meios bancários do Rio de Ja
neiro segundo os quais se estaria pretendendo elev�
para 50 por cento o percentual de recolhimento dos
depósitos compulsórios ao Banco Central. Simonsen
negou, igualmente, estar em cogitação uma elevação
nas taxas dos empréstimos de redesconto de liquidez do
Banco Central, atualmente fixada em 30 (intra-limite) e
32 por cento (extra-limite). Os técnicos da 'área finan
ceira governamental, por sua vez, garantem não haver
qualquer razão para-a suposta adoção destas duas medi-

.

das, já que o comportamento dos meios de pagamento
se apresenta dentro do previsto.

Antes de embarcar para os Estados Unidos, o ministro
da Indústria e Comércio,Ângelo Calmon de Sá, revelou
que acha muito difícil que as agências de viagem ve

nham a falir por causa do reajuste do depósito prévio
para saída de turistas do país, que passou de Cr$ 16 para
Cr$ 22 mil, "porque quando este ônus foi instituído a

situação eramuito mais drástica, todos os agentes disse
ram que a falência era iminente e nada ocorreu. Calmon
de Sá deixou claro que a política governamental ria área
de turismo não será alterada em razão de ameaças dos
empresários do setor, que chegaram a se desvincular
das três entidades internacionais de turismo (entre as

quais a Asta), em função dos prejuízos causados pelo
depósito compulsório para o turismo externo.

***

Segundo estimativas do Conselho Nacional de Petróleo,
.o consumo nqci.ooaJ aparente de.cembustiveis este ano

deverá atingir o volume de 54 bilhões, 499 milhões e 100
mil litros, o que corresponderá a um incremento de 1,8
por cento sobre 0 consumo do ano passado. De acordo
ainda com os dados do CNP, o consumo nacional apa
rente de derivados de petróleo em 1977 foi, por sua vez,

superior em 2,3 por cento sobre o consumo de 1976, da
ordem de 52 bilhões, 271 milhões.e 600 mil litros. Para o

ministro das Minas e Energia, Shigeaki Ueki, o consumo
previsto para este ano poderá ser inferioràs estimativas
do CNP, em virtude do interesse do governo em intensifi
car as medidas de racionalização e economia de deriva
dos já adotadas e em adotar novas medidas.

A fixação de juros uniformes para os diversos progra-
mas especiais, através da elevação das taxas cobradas
para as regiões Norte e Nordeste, é uma das propostas
do Banco Central a serem anidisadas hoje pelo Con
selho Monetário Nacional, na sua segunda reunião do
ano. A redução em até 48 por cento da participação do
Banco do Brasil nos financiamentos de custeio agrícola
superiores a Cr$ 17 milhões 540 mil, segundo voto do
BB,' também será discutida na mesma reunião, assim
como a regulamentação das aplicações das reservas téc
nicas dos montepios e fundos de pensão, sugerida em

voto conjunto do Banco Central e da Comissão de Valo
res Mobiliários.

***

Os primeiros recursos externos para e Caixa Econômica
Federal, no total de 100 milhões de dólares (Cr$ 1 bilhão
650 milhões), começarã,o a ser negociados esta semana

pelo diretor da área externa do Banco Central, Fernão
Brecber, na Alemanha. A informação, dada pelo presi
dente da CEF, acrescenta que tais recursos serão utttize
dos em várias linhas de operações, incluindo a carteira
de habitação e hipoteca, atualmente paralisada.HOJE É Para poder cobrir o déficit orçamentário do DNER,no
valor de Cr$' 4 bilhões 50 milhões, o Ministérío dos
Transportes está tentando obter recursos extraordiná
rios na Secretaria do Planejamento da Presidência da
República. Alega que precisará deste dinheiro com ur

-gência, porque o Departamento terá que pagar faturas já
empenhadas no decorrer deste ano e propõe a liberação
de verbas mesmo sem a definição imediata das fontes de
custeio.

***

O presidente Ernesto Geisel destinou Cr$ 800 milhões

para o Programa Especial de Apoio ao Desenvolvimento
'da Região Semi-Árida do Nordeste - Projeto Sertanejo
-, eiendendo exposição de motivos dos ministros &0

-

planejamento e Interior.
* * *

O diretor-executivo da Comissão de Financiamento da
Produção, Paulo Roberto Viana, estimou que a taxa de
inflação este mês será superior aos 3,2 por cento regis
trados em fevereiro do ano passado. Ele acha que o

aumento nos preços do milho - da ordem de 70 por
cento - vai influenciar demais no índice de preços por
atacado.

***

à Brasil poderá não ter excedente de soja para exportar
no próximo ano, caso as quebras de safra se concreti
zem, e o produto tenha que ser utilizado, ao lado do
milho, como complemento de raçõesanimaís. A infor
mação é do presidente da Federação da Agricultura do
Paraná, que pr�vê uma produção pouco superior à capa
cidade de moagem nacional e propõe um estudo con

junto da produção paranaense e gaúcha para reveza

mento dos mercados interno e externo.
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Mais um marginal émorto
.pela polícia de 8lumenau,
em menos de 72 horas.

Blumenau - Sucursal - Com três tiros no rosto o comis
sário Martins da Delegacia de Blumenau matou ontem às
6 horas o ladrão de automóveis e estelionatário Valdir
Mathiussi, 22 anos natural de Gaspar elevando para três o
número de marginais abatidos pela polícia local em

menos de 72 horas. No anoitecer do último sábado 4
comissários mataram num tiroteio no.beco Araranguá, os
irmãos Air e Ademar Gonçalves.
, Preocupado com os violentos incidentes, o delegado
regional, Vinicius. Fiamoncini, solicitou à Secretaria de
Se'gurança e Informações do Estado o comparecimento
em Blumenau do corregedor geral -da polícia Luiz Darcy
da Rocha para acompanhar os fatos. Rocha no final da
tarde esteve reunido com Fiamoncini e os delegados
Décio Garrozi e Vitor Anderle. E provável que o titular da
Delegacia de Segurança Pessoal de Florianópolis Luiz
Bahia Bittencourt seja indiciado para presidir o inquérito
da morte dos três marginais. Também o promotor público
André Melo Filho foi convidado para acompanhar os fa
tos.
Valdir Mathiussi foi detido defronte ao Hotel Oliveira

nas proximidades do campo do Palmeiras quando o Co
missário Martins reconheceu em seu poder um Dodge
1800, Cor creme cuja placa BP-8287 tinha sido roubada de
um outro veículo. Solicitado a apresentar os seus docu
mentos o marginal' exibiu ao policial uma 'carteira "fria"
de detetive particular e uma carteira de motorista falsifi
cada. O comissário pediu então, que ele lhe mostrasse os :

documentos do Dodge, mas Mathiussi alegou que os

tinha deixado em casa, no bairro daVelha,
O policial embarcou no automóvel, ordenando ao mar

ginal que tornasse o rumo da rua ltajaí, em direção à

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

JOSÉ ELIAS GIULlARI, presidenteda Federação Cata
rinensé de Futebol, no uso de suas atribuições e de
acordo com o artigo 70. dos Estatutos da Entidade,
resolve convocar para sábado (dia 25/02/78), na Ci
dade de Chapecó no Salão de Convenção Cometa Ho

tel, com início às 18,00 horas, uma reunião da Assem
bléia Geral, com a seguinte:

ORDEM DO DIA
1° Discussão e apresentação da fórmula para a dis

puta do campeonato Estadual de 'Juvenil e Amador de
1978;

,

20, Apresentação e aprovação dos Membros que
completarão o Tribunal de Justiça Desportiva;
30. Discussão e aprovação do regulamento e fórmula

do Campeonato de Profissionais de 1978;
40,- Assuntos gerais.

Florianópolis, 21 de fevereiro de 1978

(As.) José Elias Giuliari
Presidente

SINDICATO DOS TRABALHADORES EM
EMPRÊSAS DE TELECOMUN.'Ç��9.E�:i!:;' '..; .. s-.
OPERADORES DE MESAS TELEF,OluC�S

J

NO ESTADO DE SANTA CATA'RINA
.

SINTTEL.SC
'

ASSEMBLÉIA GERAL EX,TRAORDINÁRIA
Pelo Presente Ed ital de Convocação, convi

damos os senhores associados do Sindicato
dos Trabalhadores em Empresas de Teleco
municações e Operadores de Mesas Telefôni
cas no Estado de Santa Catarina - SINTTEL,SC
-, quites com seus direitos sociais, para se r�u
nirem em ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDI
NÁRIA, conforme estabelece os Estatutos no

próximo dia 24 de fevereiro de 1978, em sua

sede Social, à rua João Pinto, 21 - 2° andar
Conjuntos 5/8, nesta cidad." ie Florianópolis,
às 18:00 horas em primeira convocação, e não
havendo número legal, ficam os mesmos con

vocados para às 18 :30 .t1oras, em segunda con

vocação: funcionando com qualquer número
de associados presentes, afim de deliberar
sobre a seguinte'

.

ORDEM DO DIA
1° - Leitura, discussão e aprovação da Ata da
Reunião Anterior;
2° - Aprovação do Acordo Coletivo de Tra
balho, de 1° de Janeiro a 31 de dezembro de
1978;
3° - Apresentação do novo Regulamento de
Assistência Odontológica e Benefícios;
4° - Alterações de 'benefícios reembolsáveis;
5° - Assuntos gerais de interesse dos associa
dos,
Florianópolis, 21 de Fevereiro de 1978,

,

ALDO BUZZI
PRESIDENTE

.

delegacia dji comarca. Nas proximidades do centrá de
Saúde, Valdir Mathiussi, mesmo, ameaçado, parou o

carro recusando-se a seguir adiante. O comissário saltou
do veículo para tomar a c'ireção, dando tempo para que o

detetive levantasse os vidros laterais e se trancasse no
interior do Dodqe,

' ' .

Com um golpe da coronha do revólver, Martins quebrou
o vidro do lado da direção, sendo então surpreendido por
um punhal de aproxirnadamente 30 cm, sacado pelo mar

ginai: que, entretanto. não conseguiu atingir o policial.
Após ter evitado o golpe da faca com um salto 'para trás, o
policial desferiu três tiros contra o rosto de Mathiussi. Ele
chegou ainda a dar partida no automóvel para parar al
,guns metros adiante já sem vida. O comissário agarrou-se
ao veículo nesse, trecho e recebeu alguns ferimentos.
Segundo o delegado Décio Garrozi, Mathiussi estava

indiciado em inquérito, no município de Indaial, por furto
e homicídio praticado contra um motorista de caminhão.
Por furto de automóveis e motos além de estelionato. Ele
respondia a processos em POnta Grossa Blumenau, São
Francisco do Sul e Itajaí, onde, em março de 1976, foi
condenado a 1 ano e 3 meses de reclusão.
Ontem pela manhã; pouco depois de ter ocorrido o

crime, a polícia tomou o depoimento de Vaimor Mathluss]'
tratorista da Prefeitura e irmão do marginal morto. Se-,

gundo ele seu irmão saiu de casa aos 14 anos e,a partirde
então, teve várias passagens nos órgãos policiais, sempre
sob a acusação de andar com veículos e motocicletas
roubadas. Em Blumenau, com o Dodge 1800, ele estava a

30 dias.

INQUÉRITO
RIGOROSO

Dar uma satisfação à opinião pública, esta era a prin
cipal preocupação do delegado regional Vinicius Fia
moncini ao assegurar à imprensa, que os inquéritos sobre
os últimos acontecimentos envolvendo a polícia local
serão conduzidos de maneira rigorosa. Frisou que irá
solicitar ao corregedor geral da polícia a nomeação do
,delegado Luiz Bahia Bittencourt para a condução do in

quérito "com a mais absoluta isenção de ânimo".

Enquanto isso o comissário Renato um dos policiais
participantes das diligências que culminaram com a

morte dos irmãos Gonçalves, garantiu que não houve
qualquer excesso no tiroteio no becoAraranguá: "se nós
fôssemos bandidos como está todo mundo dizendo por
aí, teríamos disparado contra os dois muito mais tiros

quando eles já estavam mortos no chão". Air recebeu três
tiros e seu irmão um e os disparos segundo Renato, foram
desferidos a curta distâncias. Os quatro policiais dispara
ram suas armas 18 vezes, enquanto osLrnãos Gonçalves
chegaram a deflagar 9 balas, sem que nenhuma delas
tivesse atingido aos comissários.

.Delegacía faz,

"I 10f",

levantamento das

vítimas
Em iiot« oficial divulgada, ás 19 horas, a Delega

cia Regional de Polícia de Blumenau, apresentou um

completo levantamento dos antecedentes criminais

das três vítimas, "Quanto a Ve,ldir Ma tiuss i,: o comuni
cado diz que em seu poder foram encontrados diver

sos documentos de identidade, alguns falsos, como
os de detetive particular, carteira nacional de habilita
ção, título de eleitor e certificado de dispensa de in

corporação, nos quais utilizava os nomes de Elias

Martendal e Ademir José Pereira, O próprio automóvel
que conduzia tinha sidó roubado, em Lag&s, sendo
seu proprietário o sr, 'Paulo da Silva Ramos,

Ao final, relacjonando as medidas adotadas pela
, Secretaria de Segurança Pessoal de Florianópolis,
para presidir os inquéritos, policiais. Até a conclusão

destes, os policiais envolvidos 'nos episódios serão

preventivetnente afastados de suas funções, En

quanto isso, o co�isiário ferido quando da resistência
oposta por Valdir Mathiussi .toi encaminhado para
exame de corpo de delito,

CATTANI S/A. TRANSPORTES E TURISMO

A MELHOR orcso PARA VIAJAR NO OESTE CATARINENSE ÇOM CONEXÃO PARA

CURITIBA, CASCAVEL, MEDIANEIRA, FOZ DO IGUAÇU E DEMAIS CIDADES
'

DO SUL, OESTE E SUDOESTE PARANAENSE.

HORARIO DE ÓNIBUS
IDA I

VOLTA'
Chapecó _ Pato Branco
06:05 - 09:45 - 15:00
06:00 - 14:30 - 12:00 horas
Quilombo _ Pato Branco
05:45
16:00
Xanxerê'- São Lourenço
06:00 -11:00 -'15:30
07:00 -'12:00 - 16:0Ó horas

Campo Erê _ Pato Branco
08:00

, 14:30 .

-Caçador _ Fco. Beltrão
07:00
04:00
Joaçaba _ União da Vitória
06:00
06:30
Campo Erê _ FC0. Beltrão
08:00
16:00 '

Palmasola _ Fco. Beltrão
06:00
16:00
São Domingos _ Xaxim
06:30
-1'6:00
Barra Grande _ CeI. Freitas
05:00 - 07:00
15:30-17:00 ,

Xanxerê _ São Domingos
,16.:00
06:30

consumo
7
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Quadrilha organizada
está desviand'o

,produtos de
Brusque (Sucursal) - Num

período de aproximadamente
dois ou três dias, deverão ter�
minar as lnvestlqaçôes reali
zadas pela equipe da' polícia
federal do Ceará, na região de
Brusque, .sobre o desvio de
ca,rregamentos de algodão, e

que envolvem também algu
mas empresas de seguro.
Não é somente o algodão

que vem sendo desviado por
uma quadrilha organizada,
mas também o café, eletrodo
mésticos e outros produtos de
consumo. Uma equipe de poli
ciais da divisão de, investiga
ções gerais" Deig, de São
Paulo, está trabalhando desde
novembro último, principal
mente nas cidades de Brus
que, Itajaí, Blumenau, Balneá
rio Camboriú, na tentativa de
elucidar todos estes desvios,
de cargas.

Com relação ao algodão, ele
provém da cidade cearense de.
Ouixerarnoblm em estado
bruto, sendo beneficiado em

Brusque, e enviado a outros
Estados, como São Paulo,
onde, desapareceram diversos
caminhões carregados com

este produto. O montante total agradeceu o apoio do dele- Este' procedimento, se-
de algodão desviado, gado de Brusque Osni Fer- gundo informações do dele�
presume-se que atinge a soma reira, e desculpou-se a im- gado Osni Ferreira; deve-se ao
de 50 milhões, e segundo fon- prensa: "eu sinto muito, mas fato que só é pago seguro em
tes policiais, as 3 maiores in- existe uma certajdlscipllna ase casos de acidente ou sinistro,
dústnasdeste setor, em Brus- cumprir, e que me impedem de pois as companhias de seguro
que, não estão envolvidas. revelar qualquer coisa sobre não se responsabilizam. em •

As operações da 'equipe da estes casos de desvios. .
caso de furtos da carga. As in-

polícia federal do Ceará, estão Qualquer palavra que eu ' vestigações dos desvios de
sendo comandadas por Joáo disser a vocês da imprensa, irá carregamentos de café, come
Antônio Desiderio de Oliveira. .comprornster o nosso tra- çaram em novembro a atingi
O delegado da polícia federal

-

balho, e portanto, mais uma rem Brusque, porque um des-
do Ceará, afirmou que neste vez, peço desculpas, mas não ses motoristas de caminhões
caso, ou que, segundo ele, já posso revelar absolutamente sinistrados era brusquense. O
está na fase de conclusões, nada". caminhão que dirigia foi con-
existem dois tipos de crimes: o Segundo alguns comentá- sumido pelas chamas em
furto qualificado e a recepta- rios de fontes policiais, depois Campo Largo, no Paraná. Este
ção dolosa. O primeiro deles, é do algodão, o desvio de carre- motorista brusquense, cujo .

o artigo 155 do código penal gamer'ltos de café é o mais nome não foi revelado, já saiu ,'"
.

brasileiro e prevê uma pena de grave, Informações proceden- da cidade e seu paradeiro é ig-"
2 a 8 anos. O segundo caso, tes de Paranavaí, principal ci- norado PEl)a polícia.
artigo 180 (receptação dolosa) dade ligada a estes desvios,
prevê uma pena mínima de 1 durante o ano de 1977 já foram Os desvios de carqas, vêm
ano e máxima de 4 anos. desviados 30 caminhões car- preocupando seriamente as

regados com este produto e autoridades competentes,
cujo total deve alcançar a porque não são apenas casos
soma de Cr$ 45 milhões, Após isolados, como estes que ora
a carga ser passada para ou- se investigam em Brusque e
tros caminhões, o primeiro cidades adjacentes. O pro
caminhão que carregava o blema vem se registrando em

produto, é encontrado sempre todo o País. Em Curitiba, se
acidentado (pegam fogo, são gundo comentários, existe até
encontrados tombados sob uma delegacia especial para
pontes, em barrancos, etc.) investiqar estes casos.

Desvio de Café

O delegado tederal Desidé
rio de Oliveira, que nos próxi
mos d ias deverá deixar. esta ci

I dade, uma vez que o caso de
desvio de algodão já se en

_contra em fase de inquérito,

r
r

. Esqu,ema em Joinville continua o'

mesmo. É o que informa'a Polícia.
Joinville (Sucursal) - A polí

cia militar desta cidade, des
mentiu ontem à tarde notícias
veiculadas pela imprensa, se
gundo as quais o comando de'
operações estaria desativando
o esquema montado para in
vestigar 'os incêndios, diante
.da não ocorrência de novos si
nistros na cidade -desde o dia
primeiro de fevereiro. "O es

quema continua o mesmo",
disse ontem o coronel Moacir
de Oliveira, acrescentando
que ele poderá começar a ser

desativado a partir de março,
"desde que até lá não ocorra

novos incêndios", observou
ele.

tos da' prefeitura, afirmou que

apesar da paralizaçáo- dos in
cendios na cidade, o estado de
ernerqêncla somente será
suspenso "assim que forem
solucionados os problemas e

presos os responsáveis pelos
'incêndios". Depois quê voltar
de Brasília, o que acontecerá
na próxima semana, Luiz Hen
rique vai se reunir com a co

missão municipal de defesa
civil - Comdec - para analisar e
possivelmente tomar uma de
cisão diante da atual situação
,na cidade.

Mais Prisões

Embora a polícia militar, em
nota oficial distribuída à im
prensa de Florianópolis; na úl
tima sexta-feira, ter afirmado

O prefeito Luiz Henrique da
Silveira antes de seguir para
Brasília, \para tratar de assun-

Assaltantes da
Loia Flamigg.o são
presos em Curitiba
Itajaí (Sucursal) _ Foram

presos segunda-feira em

Curitiba-PR, três dos quatro
assaltantes que no dia 21 de ja
.neiro passado assaltaram na ci
dade de Itapema a filial da Loja
Flamingo, roubando a quantia
de Cr$1I7.000,00 em dinheiro
e cheques, além de matarem o

vigia com três tiros e várias co
ronhadas.

A prisão se deu pelas primei
ras horas da manhã, pór uma:

'equipe de agentes da Delega
cia de Furtos e Roubos de
Curitiba-PR. Segundo o dele
gado Peter Maslowski, "os po
liciais ficaram em "Campana"
durante três dias .(anteriores)
para apanhar urn arrombador
que estava sendo procurado
.pela 'polícia Iooal. Até o mo

mento não se-sabia do latrocí
nio de Itapema. Apanhado o

, marginal (o nome não foi reve
lado para não interferir nasin
vestigaçôes ) este confessou'
saber do assalto onde morreu o

vigia�,uma cidade de Santa Ca
tanna .

Interrogado vanas vezes

ap0l{tou também o local onde"
os três elementos
encontravam-se, no centro de
Curitiba. Por sua vez .0 peJotão
de policiais dirigiu-se ao local e
apanhou de surpresa os margi
nais. Dois.deles ofereceram re-

" "

sistência à polícia, porém
foram logo desarmados e pre
.sos.Na delegacia foram identi
ficados como sendo Olindino
Gomes Filho, de 34 anos, ca-

-

sado natural de Curitiba e con

denado por furto de automó
veis, Osmar Cunha, de aproxi
madamente 32 anos, solteiro,
foragido da penitenciária do
Paraná, onde estava cumprindo
nove anos de reclusão por este
lionato. Este também foi des
coberto como sendo o autor in
telectual do assalto e também
responsável pelo 'disparo de
três tiros no vigia, além de di
versas coronhadas. Ele tem 35
anos e é natural de Santa Cata
rina.

O terceiro marginal é João
Manuel Souza Pereira, de 45
anos, ex-presidiário por furto
qualificado e natural de São
Paulo. Segundo ainda o dele
gado, o trio foi apelidado de "a
turma do esparadrapo" já que
eles utilizaram esparadrapos
para imobilizar o gerente da
loja, José Pereira e seu cu

nhado. Um' pelotão da polícia'
de Curitiba, juntamente como

delegado da polícia de Balneá
rio Camboriú Francisco Ro
lando Pfitzer trouxe os margi
nais para Balneário Camboriú
onde responderam a processo.
Eles. chegaram por volta das,
19,00 horas.
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RUA DOS ILHÉUS, 8 - 6.0 ANO. - FONE: 2261.94
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que não há mandantes dos in- perm'aneça o mesmo esquema
cêndios de Joinvi'lle, o prefeito de segurança, com vários polr
Luiz Henrique acredita que os ciais rondando as ruas, espe

responsáveis ainda continuam cialmente à noite, o número de
soltos. Uma outra fonte militar prisões tem diminuído bas
disse ontem que desde o dia tante nos últimos dias.

primeiro de fevereiro quando
ocorreu o último incêndio de Nodia29dedezembro,0'co-
natureza criminosa na igreja ronel Ary de Oliveira, secretá-
do sagrado Coração de Jesus, rio de' Segurança e Informa-
a polícia já prendeu mais de 30 .ções, divulgou o nome dos 16
pessoas.das quais 20 já foram presos pela polícia responsá
soltos. "Os outros 10, explica a veis pelos incêndios crimino
fonte, estão sendo submetidos sos em Joinville. Até aquela
ainda a intensos interrogató-

'

data, já haviam ocorrido 14 si
rios".

'

nistros e 8 dos detidos eram

menores que foram enviados
A cidade de Joinville está para a Fundação Catarinense

bastante calma. Todas as ma- do Bem Estar do Menor - Fu
nifestaçõ,es de pânico que cabem - e em Florianópolis. Os
ocorriam na época dos incên- outros 8 (adultos) ainda se en
dios, desapareceram quase contram na cadeia pública
que completamente, Embora local a disposição da polícia.

,Vendedor ambulante
/

é' r.encont�ado
� fi:,

. .,.

morto no mlctorlO
Lages (Sucursal) _ p ven

dedor ambulante de carnês
Lindolfo LuizWaisberck, de 21

anos, natural de Ponta
IGrossa (PR), foi encontrada
morto aproxima,damente às 19
horas da última segunda feira,
em um mictório'público locali
zado no' calçadão da Praça
João Costa, no centro da ci
dade.

Ao lado do cadáver foram
encontrados duas ampolas de

Algafan Composta .vazlas e

uma seringa hipodérmica,
supondo-se que possivel
mente o vendedor tenha inje
tado a droga, o que lhe provo-

éou a morte. Entretanto, o le
gista Hélio Gilvero Pfuetzen
reiter classificou a causa mor

tis de indeterminada e reco

lheu material que foi enviado
ao Instituto Médico Legal, em
Florianópolis,

O corpo de Lindolfo foi en- •

caminhado ao necrotério do
Hóspital Nossa Se,nhora dos ,

Prazeres, de onde foi transla- ,

dado ontem demanhã a Ponta
Grossa, IJO Paraná, onde resi
dem seus familiares. Segundo
uma enfermeira, .0 translado
foi providenciado por dois
homens que ela não soube
dizer se eram parentes do ven
dedor.

Li nha diária de Pato Branco a Foz do Iguaçu, passando por Marmeleiro, Barracão. Santo Ántôniodo Sudoeste, Capanerna
e Médianeira com saídas às 06:00 e retorno às 08:00 horas da manhã.

'

Violento incêndio
q;uase destrói

grania em Indaial
, Indaial (da SucursÇlI de Blumenau) ..:_ Um violento inc�n(jio
irrompeu na noite de ontem,nodistrito de Apiuna, na granja de

'propriedade de Teobaldo Bottger, localizada na rua Nereu Ra

mos. '

....
O incêndio teve início por v.olta da 1 hora da rnadruça..a,

"sendo solicitada a presença do Corpo de Bombeiros de Blume

nau, para debelar as chamas, que somente foi dominada to�al
mente por volta das 8,45 horas da manhã, pois foram necessárias
isolar a granja, que fica próxima a residê�ci�\ .' _ .

Os prejuízos, assim como a causa do mcelQdlo al!lda nao fOI

apurada, pois quando os Bombeiros de Blumenau ,cheg�ram ao

local, já estava ,queimando grande, parte da granja e ninguém
sabia onde o incêndio. teve início.

Um levantamento será feito no decorrer da semana e as aves

que 'sobreviveram estão sendo transRortada� para uma granja
vizinha para que possam ser feitos os devidos estudos para
apurar 'a causa e o. montante dos prejuízos.

Acusado de crime
de morte será
iulgado amanhã

Blumenau (Sucursal) _ Será julgado amanhã, no torurnto
cal, com início marcado para às 13 horas, Djair Jorge da Silva,
incurso no artigo 121 (hornicldio): no dia 16/02/74 após matar
com um tiro de revólver Carlos Henrique Rios. O juiz será João
Paulo Pasquale.estando a promotoria com Andre Mello Filho. O
advogado de defesa do reu será Sergio Eduardo Broering.

O crime ocorreu por volta das 22 horas na Rua Araranguá,
quando viciados e traficantes estavam em negociações. Carlos
Henrique Rios, com mais 3 pessoas, estiveram na Rua Ararangu(l,
procurando por Djair, na tentativa de conseguir a Maconha.

. Djairdisse não ter a mercadoria mas que iria dar um jeito. Foi
até os fundos de sua residência, apanhou folhas de xuxu secas,

,

embrulhou-as e vendeu como sendo maconha. Os ocupantes do •

Volks partiram em alta velocidade, Minutos depois voltaram e

começaram a discussão, pois haviam sido logrados por Djair e
alguns amigos, Durante abriga corporal que seseguiu, houve um
disparo, sendo que os colegas de "Carlinhos" o levaram para o '

hospital, onde chegou sem vida. Djair Jorge da Silva, foi acusado
de ter sido o autor do disparo, mas houve um tiroteio, que durou
aproximadamente 5 minutos,

.

Os 21 escolhidos que deverão compor o juri são: Lothar
Schmidt, Cassano Francisco Casas, Valdemar Anuseck, Siegred
Wanser, Lotaria Stueber, Max Paulack, Aldo, OQe, Anfried Wol
karth, Lindomar José Ribeiro, Curt Arno Krause, Arno Pamplona,
Tercilio Pernardi, Arno Buerger, José Ziebarth, Ziegmar Bongar
ten, Lourival Fiedler, Max Luiz Zimmermann e Mario Schiochet.
Como de praxe, o sorteio dos 7 jurados deverá acontecer mo
mentesantes do início do juri.

-,
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Unidades
IlI1ilitares
também
,olaborarn
eem o Copão-7S'

As Forças Armadas, através de unidades
sediadas em Florianópolis, também
intearam-se na �oDa Arizona-78, partici
pando das competições e prestando seu

apoio em vários setores.

Assim, os três estádios da Capital que
pertencem a unidades militares, já foram
cedidos pelos seus respectivos. Coman
dantes, e jogos da primeira e segunda ro

dadas do certame serão disputados nos

campos do 630. Batalhão de lntantaria.:
Escola de Aprendizes Marinheiros e no da
Base Aérea de Florianópolis.

r

Duas equipes militares estarão dispu
tando a Copa Arizona, a da Polícia Militar
do Estado e da Escola de Aprendizes Ma
rinheiros de Santa Catarina.
No desfile de Abertura, participarão,
ainda, as Bandas da Polícia Militar e da
Escola de Aprendizes Marinheiros, que
marcarão a cadência das delegações des-

filantes. -O cerimonial, com a execução
dos Hinos do Brasil e do Uruguai, será
executado pela Banda da PM.
A organização e orientação do Desfile de
Abertura estará a carqo dos Alunos
Oficiais da Polícia Militar, enquanto a

orientação do trânsito na área próxima ao

Estádio Orlando Scarpelli será de respon
sabilidade de soldados da Cia. de Trânsito
do 40. BPM, lotada no Detran.

j

As rodadas que serão disputadas em es

tádios pertencentes a clubes - Adolfo
Konder, Biguaçu A.C. e Guaraní F.C. -,

contarão com a segurança e manutenção
da ordem garantida por soldados da
Rádio Patrulha, pertencente, também, ao
40. Batalhão de Polícia Militar. Já a segu
rança nos estádios do 630. BI, Escola de

Aprend izes e da Base Aérea, será feita por
integrantes das próprias unidades.

Árbitros para a primeira
r·odcida já estoo escalados

A Coordenação da Copa Arizona-78, em
reunião realizada ontem, concluiu a- ta
bela de árbitros que atuarão na primeira
rodada do certame, a ser disputada no

próximo domingo, na Grande Florianópo
lis.
Os seis trios escalados são: Eurico Mar
tins, Osrnarino Nascimento e Max Vidal de
Souza, que estarão dirigindo os jogos a

serem disputados na Base Aérea; Daly
Costa, Dirsey da Cunha Estácio e João
Manoel Florêncio, atuarão na Escola de
Aprendizes Marinheiros; Luiz Carlos Por
teia, José da silva Melo e Valdir dos
Santos, apitarão no 630. BI; Gerson Car
.los Demaria, Claudionor Pereira e Pedro

Paulo de Souza, no Guarani, em Palhoça;
Alvinho dos Santos, Rui da Conceição e

Pedro Silva, no BAC, em Biguaçu, e, fi
nalmente, João Batista dos Santos, Rogé
rio Víeira e Edson Vieira, terão a respon
sabilidade dos jogos a serem disputados

. no Adolfo Konder.
Os- árbitros -ern questão, a pedido da

Coordenação da Copa Arizona-78, em

pregarão o máximo rigor na manutenção
da disciplina, não sendo tolerados quais
quer desrespeitos, por menor que sejam.
Lembramos, ainda, aos dirigentes de clu
bes e atletas, que a expulsão de qualquer
jogador, implica na sua eliminação do
certame.

Juizo DE DIREITO DA COMARCA DE BALNEÁRIO CAMBORIÚ. E. S. CATARINA.

-EDITAL DE CITAÇAo COM O PRAZO DE DEZ DIAS DE ANTONIO GONÇALVES POR

TELA, QUE SE ENCONTR� EM LUGAR INCERTO E NAo SABIDO.

O
Doutor Paulo Benjamin Fragoso Gallotti - Juiz de Direito da Comarca de Balneário Camboriú, Estado de
Santa Catarina, na forma da lei. etc ...
FAZ SABER a todos que o presente virem ou dele conhecimento tiverem. que por este Cartório e�uizo •

corrernos.autos.dc.Prccesso de. Execuçâo.n? 3.800/77. promovido por SUL BRASILEIRO - CIlédito
ImobiliárioS/A.através deste CITA ANTONIO GONÇALVES PORTELA. a seguir qualificado. para pagar
no prazo de 24 horas, a quantia reclamada. acrescida de juros de mora. honorários e demais cominações
de direito, sob pena de serem penhoradOS tantos bens, quantos bastem para cobrir referida dívida, e
após. querendo. no prazo de dez dias apresentar embargps. sob pena de não o fazendo. serem
presumidos como verdadeiros os fatos articulados pela exequente. tudo conforme cópia da petição
iniciai e despacho de teor seguinte: Exmo. Sr. Dr. Juiz de Direito da Vara Civel da Comarca de Balnéário
Camboriú. Sul-Brasileiro - Crédito Imobiliário S.A. instituição financeira. com sede à rua dos Andradas,
1258. na cidade de Porto Alegre. Capital do Estado do Rio Grande do Sul. inscrita no C.G.C.M.F. sob nO

87.091.716/0001-20. portadora da Carta Patente nO A-72/49, instituição integrante do Sistema Brasileiro
de Poupança e Empréstimo. inscrita sob na 047 na Superintendência de Agentes Financeiros do Banco
Nacional da Habitação. por seus advogados que esta subscrevam. doc. 01). vem à presença de V. Exa .•

com fundamento na lei Federal nO 5.741 de 10 de dezembro de 1971. propor a presente Execução
Hípotecária contra Antonio.Gonçalves Portela. médicoe sua.mulher Marelin Schauffert Portela. protes-:
sora.brasileiros.domiciliados e residentes à rua 4.502 _. Edificio Esmeralda - aptO 202. nesta cidade,
inscritos no CPF sob n<1068.994.809. 1) Os devedores são senhores e legitimas possuidores dos imóveis
a seguir descrito à rua 4.502. nesta cidade. localizado no 20 andar ou 3° pavimento com a área total de
122.4133m2. send·o 106.7700m2 de área privativa e 15.6433m2 de área comum. correspondente uma

quota ideal de 0.0226 no terreno e nas coisas de uso comum e fim proveitoso do Edificio indivisíveis e
.

inalienáveis. sendo o segundo contar da rua 4.502. à esquerda de quem dessa rua olha o Edificio. O
terreno sobre o qual foi construido o referido Edificio é composto de uma área de 3.072.11 m2. medindo
27.84 metros de frente. a Leste. à rua 4.502.58.84 metros nos fundos, a Oeste para.a rua sem denomina
ção oficial. 65.20 metros ao sul. para a outra rua, também sem denominação. e o lado Norte é formado
por uma linha quebrada que, partindo da frente em direção aos fundos mede 24.90metros. dai segue. em
direção , .

SulNorte. na extensão de 28.40 metros. em duas linhas uma de 22.50 metros e a outra de 19.20 metros,
onde se divide com o imóvel que são ou foram de RolfGulz.lzaltino Raizel e outro. Dito imóvel foi havido '

pelos devedores por compra feita àWimecapi -Incorporadora e Imobiliária LIda. através de Contrato de
Compra e venda com pacto adieto de hipoteca. 2) Os imóveis supra mencionado foi adquirido com

recu rsos provenientes de empréstimos concedido através de operação ajustada nos moldes do Sistema
Financeiro da Habitação e acham-se registrados sob na 14776 à fls. 190 do livro nO 3-F. do Oficial de

Registro de Imóveis desta comarca. 3) A credora, por força do instrumento que formalizou os emprésti
mos aludido na alínea anterior e demais documentos anexos docs. 02 a lO, tornou-se titular de crédito
perante devedores nos valores iniciais de Cr$ 123.885.90 a ser-lhe pago através de prestações mensais e
sucessivas. (1). Contrato de compra e venda com pacto adjeto de hipoteca. Cédula hipotecária integral.
certidões do registro de imóveis. 4) Os devedores. em garantía das dividas contraídas e que gerou o

crédito ora executado. constitui· sobre o imóvel objeto do contrato referido no item primeiro desta. uma
hipoteca que se acha registrada sob nO 604 às fls'. 27 do livro na 2-A. do já mencionado Registro de
Imóveis. 5) Ocorre que o devedor deixou injustificadamente. de pagar as prestações e respectivos
encargos desde 18.12.76, devendo, por conseguinte. à Credora a importância de Cr$ 72.007.27. inclusa a

.prestação vencida em 18.09.77. conforme os dados numéricos constantes do quadro demonstrativo que
instrui a presente t tv=. 6) A credora. forte na RC-11172 do Banco "'acionai da Habitação. expediu avisos
de reclamação de pagamento. sem contudo lograr ii satisfação dasprestações em atraso. operando-se.
por via de conseqüência. o vencimento antecipado da dívidacontraida pelo devedor. Face ao exposto. a
Credora requer a citação do devedor. já qualificado. nos termos do artigo 30 da lei 5.741/71. para. no
prazo de 24 horas pagar à credora a quantia de Cr$ 373.417.77. sob pena de penhora do imóvel
hipotecado; seja dado ciência aos próprios devedores de que lhes é facultado purgar a mora em que
incidiu nas mesmas vinte e quatro horas, pagando à credora a importância de Cr$ 72.007.27. correspon
dente às prestações de amortização do débito em atraso. que em qualquer dasalternativas de satisfação
do débito retro alvitrada. os devedores deverão responder pelas custas processuais. honorários advoca
tlcios, multas, juros de mora e demais encargos legais ou concenssuais. inclusive a correção monetária
de acordo com os indices pactuados no contrato gerador do débito em cobrança; sua nomeação como'
depositário. nos estritos termos d� que dispões o artigo 40 da lei nO 5.741/71. caso os móveis venham a

ser penhorado ou arrestado. qu'a as intimações de-seus 'patronos sejam endereçadas ao Centro Comer
ciai Aderbal Ramosda Silva sito à rua Felipe Schmidt. na 21. 30 andar, na cidade de Florianópolis,'capitái
deste estado. finalmente os beneficios do paráqrato 20. do artigo 172. do Código de Processo Civil. Valor
da causa: Cr$ 311.181.48. Pede DefE!rimento. Baln. Carnboriú, 23 - setembro de 1977. Ass. Luiz Adalberto'
Villa Real - Advogado. Despacho fls. 23. Defiro o pedido retro. Expeça-se edital. com o prazo de 10 dias.
4/1/78. Ass. Paulo Benjamin Fragoso Gallotti - Juiz de Direito. E. para que chegue ao conhecimento de
todos e em especial do executado. mandou-se expedir o presente que será publicado no\ Diário da

Justiça uma vez. e por duas vezes no Jornal local e afixado no local de costume. Dado e passado nesta
cidade e comarcade Balneário Oarnboriú, aos quatro dias do mês de janeiro do ano de mil novecentos e

-setenta e oito. Eu
Escrivão datilografei e subscrevi.

Juiz de Direito

Paulo Benjamin Fragoso ,Gallotti

CENTRAIS DE ABASTECIMENTO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S.A. - CEASAlSC
..

C.O.C. MF N° 83.284)128/0001-46
RELATÓRIO DA 'DIRETORIA

Senhores Acionistas:
Em cumprimento às disposições legais e estatutárias da Empresa que temos a honra de dirigir; submetemos a apreciação da Calenda

Assembléia e de Vossas Senhorias. o Balanço Geral. a Demonstração da Conta Lucros e Perdas e demais documentos relativos ao exercfcio
social findo erro 31 de dezembro de 1977.

.

Os documentos referidos. refletem com fidelidade a situação econômica-financeira da Sociedade. estando a Diretoria à Disposição
dos Senhores Acionistas para quaisquer informações e esclarecimentos que forem julgados necessários.

Florianópolis. 16 de fevereiro de 1978

Encerradas
. .-

as mserreees
em Chapecó.

Estrela e

Guarani em

grande atividade
Chapec6 (Sucursal) - O grupo de Chapecó, da Chave

Oeste da Copa Arizona, fechou na última segunda-feira,
com a inscrição do E.C. Palmeiras, da cidade de Mo
"delo, que, ao lado do Estrela da Sede Figueira, Juventus
do Bairro SantaMaria, Olaria do Centro, 20. Batalhão da
Polícia Militar, Associação Pinhalense, Ajax de Pinhal
zinho e Nutricooper, também do centro, formará o

grupo.

As disputas, a serem iniciadas no próximo domingo,
serão levadas a efeito no estádio do G.E. Estrela, vice
campeão estadual de 1977; em sede Figueira, locali
dade distante 20 quilômetros do centro de Chapecó, já
na BR-282.

.
Por sua vez, o grupo de Xaxim, a ser disputado no

estádio do Guarani deverá ter suas inscrições encer

radas ainda nesta semana, já que os jogos serão realiza-
dos no dia 5 de março.

.

Tanto o Guaraní, como o EstreaI, em cujos estádios
serão disputados os jogos, estão em grandes' preparati
vos, não só no que diz respeito aos estádios, mas, igual
mente, no que se refere à organização de umamovimen
tada festa.

Esses clubes avisam os demais participantes da com
petição, que estarão jogando em seus estádios, que os

mesmos terão serviços de bar, lanchonete e churrasca
ria, garantindo, assim, a refeição das delegações no pró
prio local das disputas, havendo, no entanto, a necessi
dade de fazerem a reserva com antecidência de 48 ho
ras. O prato único será churrasco e saladas ·diversas.

ÉRICO FREiDERleO G6B�LER
Diretor Presidente

7

a.el;"mente com e... me.ma equl�, o Eetrala, de Chapecó. foi o 30. colocado em 150"6, conquletou.o vlce-cempeoneto•

no ano

-

peaaedo e tem ;'ri... pretenllÓM de cli_r '.ei-tltuIO
.

neSte 8no.

.

PARA GRAVAR. .'

12.30. QUARTÀ.FEIRA.

INDÚSTRIA NACIONAL DA PHILlPS
.JAIR RODRIQUiES • QUARTETO EM CY'

QRUPO DE OURO. ZEZINHO

PLATAFORMA/Quarteto em Cy
MULHER BRASILEIRA/Jair Rodrigues

NEGA PRETENCIOSAlDominguinhos do Estácio
_

JUREMA QE JUREMÁ/Nezinho
CRIAÇAO DO MUNDO NA TRADiÇÃO NAGÔ/J. Rodrigues

CLAREOU/Dida
PILÃÓ/Romildo,

TANTO FAZ/Jurandir
PRESENTE DE BALANGANDÃS/Nezinho

O RANCHO DA GOIASADAlQuarteto em Cy
SALAMANCA DO JARAU/Jair Rodrigues

ME DEIXA CHORAR/Dominguinhos do Estácio
COZINHADO DE IAIÁ/Jorginho Pessanha
QUARTETO DE PAIXÃO/Dedé da Portela

JARDIM DE CRIANÇAS/Nezinho
DO.S CARROCEIROS DO IM�ERADOR AO PALÁCIO\

DO SAMBA/J. Rodrigues
LAGO DE PRANTO/Gracia do Salgueiro

FANTASIA DA VIDA/Maneco
SOU DO ESTÁCIO/Aderbal

FESTA NA SENZALA/Nezinho

LAURO GIAtOMIN 'G1\RRE-TO'
Diretor Técnico Financeiro

A Til V O

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE,DEZEMBRO DE 1977

PASSIVO

DISPONfvEL
Caixa . 6.536.37

1.376.959,69Bancos .. ; .

REALIZÁVEL CURTO PRAZO
Titu los receber . __ . : .

Dev. Diversos .

REALIZÁVEL LONGO PRAZO

2.800.000,00
.

776.049.98

1.383.496.06

38.590.419.08

Capital a realizar , .

IMOBILIZADO
Imóveis , .

Máq. escritório .- .

'Veic. Acessórios _ ...............•..........

Móveis Utensilios ........................•.

ApareI. Telecom .. :-......................•.
Biblioteca ..

Obras Andamento .

RESULTADO PENDENTE
GASTOS PRÉ OP. AMORTIZAR
Exercício de 1976 .

Exercicio de 1977 .

Adian!. Viagem � : .......•.........

Dev. p/adian!. .

COMPENSAÇAo
Contrato ,Construção .

Contr. Prest, Servo - .

2.139.338.00
139.408.57
152.050,00
113.312.86

430.00
451.00

9.019.251,42

46.394,99
1.367.994,67

6.224,40
12.106.06

13.128.425.00
525.137.00

TOTAL DO ATIVO

NAo EXIGfVEL
Capital .

Provo Depr. C. Hist, .

EXIGfVEL CURTO PRAZO
Contas a pagar ...............•....•.......

Imposto a recolher ...........•............

Encargos Soco Recolher ., .........•....

Credores p/caução ..........•............
Credores Diversos .

EXIGfVEL LONGO PRAZO

Bancos c/empréstimo .

COMPENSAÇAo
Constr. Contratadas .

Servo Contratados .

19.059.539.00
18.500.84 19.078.039.84

3.576.049.98

6.980.349:07

684.143.26
21.810.00
48.693.36

,416.550,35
. 312.274.23 1.483.471.20

4.375.346.04

13.128.425,00
525.137.00 13.653.582.00

11.564.241.85

1.432.720.12

13.653.562.00

38.590.419.08 TOTAL DO PASSIVO ; .

DÉBITO

DEMONSTRATIVO DA CONTA LUCROS, E PERDAS

CRÉDITO

490.669.54
5.260.64
18.325.14

, 1.548.415.3�

PESSOAL . 903.789.27MATERIAL.
130.370.76

SERViÇOS " ..

FINANCEIROS ..

PREJUfZOS DEPREC. E PROVISOES .

RECEITAS FINANCEIRAS .

GASTOS PRÉ OP. A AMORTIZAR ..

180.420.68
. 1.367:994.67

TOTAL DO DÉBITO ..... TOTAL DO CRÉDITO1.548.415.35

\
O Conselho Fiscal da Centrais de Abastecimento do Estado de Santa Catarina S.A. CEASA/SC. por seus membros que este assinam,

tendo procedido o exame dos livros. contas e documentos da Sociedade. e em reunião.especial nesta data o Balanço Geral e o Demonstrativo
da Conta de Lucros e Perdas referentes ao exercicio social findo em 31 de dezembro de 1977. tendo encontrado tudo em perfeita ordem. são
de parecer que sejam as referidas contas e balanço aprovados em Assembléia Geral, por se acharem rigorosamente exatos..

Florianópolis. 16 de fevereiro de 197á

ÉRICO FREDERICO GEBLER
Diretor Presidente

NELTON ROGÉRIO DE SOUZA
Presidente

Florianópolis. 16 de fevereiro de 1978

LAURO GIACOMIN GARRETO
• Diretor Técnico Financeiro

SEBASTIÃO FURTADO PEREIRA
Contador

CPF: 001913969-15
CRCSC: 2881

PARECER DO CONSELHO FISCAL

LUIZ AFFONSO CESA
Membro

CONRADO ZIMMERMANN

Suplente

-� - --'
...

o� SINTA COM ARIZONA O SABOR DAVITÓRIA.
PREFIRA A'RIZONA ,., QUALIDADE S'QUZA CRUZ
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n, 24 anos, goleador, pode
ser o primeiro reforço do figueiraI ,

Em Joaçaba ,

•

um Jogo para
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o centro-avante Ander
son, vinculado ao ABC de
Natal mas encontrado pelo
técnico Antonio Clemente
em treinamentos no Mat
subara de Cambará (norte
do Paraná), poderá ser um

dos mais importantes re

forços do Figueirense para
a campanha no campeo-:
nato brasileiro de 1978. Ca
rioca, ele ganhou fama jo
gando pelo Londrina de
,1974 a 77, período no qual
sempre f0i o artilheiro da
equipe e duas vezes do
campeonato paranaense.
Com quatro quilos abaixo
do peso normal, Anderson
veio à Florianópolis em

campanha de Clemente na

segunda-feira, com espe
ranças de que o técnico,
auxiliado pelo supervisor
Bolão do Matsubara, ob
tenha sua liberação junto
ao ABC, que comprou seu

passe ao Londrina, em

maio do ano passado, por
300 mil cruzeiros, pagos à
vistão
Anderson abandonou

Natal em dezembro pas-

sado, e não procurou con- O Anderson e outros jo-
tato com a direção da ABC, gadores concordam em

que lhe deve cerca de 40 ganhar menos que antes,
mil cruzeiros, parte do salá- aqui, pelo simples fato de
rio de dezembro, mais o que sabem de minhas rela-
décimo-terceiro. Tudo ções com dirigentes de
porque no tempo em que grandes clubes, e tem es-
residiu no Rio Grande do peranças de, após uma-
Norte, seu filho de pouco passagem no Figueirense,
mais de um ano sofreu di- acertar bons contratos em
versos problemas de adap- outros centros.
tação ao clima local. O [o- Ontem, Anderson deixou
gador foi recomendado por de ser incluído na delega-
diversos médicos de mudar ção que viajou para Joa-
ao menos sua família para o çaba, afim de permanecer
sul, e por isso resolveu A contratação de Anderson

no Scarpelli esses dias,
abandonar o clube, vindo depende de um acerto com o ABC

treinando sob orientação
par� Cambará, a convite de O técnico Clemente não do preparador Jailson Co-
Bolão: quis informar como pre- lambi. O técnico Clemente
A criança teve várias cri- tende resolver o caso, recomendou a ele um re
ses de desidratação e, quando explicou ontem gime alimentar para subir
como não queria ficar que,' apesar de o jogador de 64 para 68 quilos. Ele
longe da família; e o Bolão ter recebido salários acima tem 24 anos, e mede um
me convidou para treinar do teto previsto para o Fi- metro e 75 centímetros.
na Matsubara, deixei Natal, gueirense nesta tempo- O jogador aproveitou
pensando em depois re- rada, enquanto esteve em estar de folga no começo

solver minha situação. Natal, poderia se acertar da tarde de ontem para co
Agora, acho que o Antonio aqui. O treinador disse que nhecer o centro de, Floria
Clemente e o Bolão vão a situação tem solução, ' nópolis, e tomar informa
conseguir resolver a pa- mas apenas fala sobre o ções sobre aluguéis de
rada, inclusive porque o porque de o centro-avante apartamentos. Disse, na
ABC me deve alqurn di- estar disposto a ficar no Fi- Praça XV, estar muito cu
nheiro. gueirense. rioso para conhecer as

outra boa arrecadação,
Depois de uma renda superior a 50 mil

, cruzeiros no jogo entre Joaçaba e Comer
ciário, é esperada para esta noite uma ar

recadação maior ainda no estádio muni
cipal, quando o adversário do time local é
o Figueirense. A partida é válida pelo Tor
neio Incentivo, mas mesmo assim a ex

pectativa em Joaçaba é grande, devido a

possibilidade de o JEC local assumir a

liderança do torneio após dois empates, e
também devido, ao fato de há muito as

equipes da capital não se exibirem na ci-

da�e.
'

O técnico Vilela, que considerava seu

time favorito porque o Figueirense jogou
sequnda-teira e ontem viajou de Floria
nópolis à Joaçaba, encontra problemas
para escalar a equipe devido a lesões de
três titulares e ausências de Ênio Fontana
e Tela no clube, já que os dois foram ao

Rio Grande do Sul para buscar suas famí
lias mas não retornaram, apesar de terem
assumido tal compromisso. Os lesiona
dos são Betico, Edson e Bahiano, este
devendo permanecer cóm a perda direita
gessada mais 15 dias.
O Figueirense saiu ontem de Florianópo

I is, por volta das 14 horas, sem escalação

definida pelo técnico Antonic Clemente,
que pretendia, à noite, tomar informações
sobre o adversário, para tirar algumas dú
vidas. Dezesseis jogadores foram 'sele
cionados para o compromisso de hoje e

os mais prováveis reservas serão Beta,
Tereza, Oreco, Flamarion e Sebinho.
No Joaçaba, o meia Caco, ex

Figueirense, prometeu que hoje "vou
mostrar o que o pessoal da capital não
reconheceu de meu futebol". Seu time
começa corri Jurandir, Sidnei, Valmir,
��aml e Celson., Lidio (estréia), Caco e

Paulo Roberto; Wilson, Taco e Dircinho. A
provável escalação do Figueirense e Nos
len; Djalma: Ademir, Paulo Soares e Ar
mando Ruço; Giba, Jorge Cuíca e

Adelmo: Hugo, Mauro e Flexa. A partida
começa às 21 horas, no estádio Munici
pal, com arbitragem de Alvir Renzi.
OUTROS JOGOS
Carlos Renaux e Chapecoense jogam

esta noite no estádio Augusto Bauer, às 21
horas, com arbitragem de Cetso Bozzano.
A partida entre Comerciário e Internacio
nal. prevista para hoje, às 16 horas, no
estádio Heriberto Hulse, foi transferida
pa:a amanhã, no mesmo horário.

�-------------------------------------__--_--�I��
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praias da Ilha, "porque só
conheço Camboriú do lito
ral catarinense, e lá achei
tudo muito caro".
MAIS REFORÇOS
O técnico Antonio Cle
mente informou, ontem,
que hoje chega o goleiro
Nivaldo, cujo passe está
vinculado ao Matsubara.
Ele vem por empréstimo,
até o final do ano, apesar de
ter sido. adquirido recente
mente por 300 mil cruzei
ros .. "Tudo porque me dou
muito bem com o Tisineu,
presidente do Matsubara, e
6 Bolão, supervisor do
clube" - explicou o treina
dor.
Ainda segundo Clemente,

está para chegar também o
meia Toninha Moura, que
atuou em clubes do Pa
raná, e é considerado pelo
técnico como muito bom.
Outro jogador, cujo nome
não foi anunciado, deverá
vir do Marília, do interior
paulista, graças aos enten
dimentos de Clemente com

. o presidente daquele
clube, Pedro Pavão.

Mesquita estava irregular A decisão

HELENO SUSPENDE COPA
, Rio - o Brasil praticamente suspendeu a reali
zação da copa Roca, prevista para março, porque
a Argentina negou a pretensão da CBD de realizar
os jogos em Mar Del Plata, cidade onde jogará
suas primeiras partidas na Copado Mundo, ou no

estád ío do River Plate, local dos jogos da copa em
Buenos Aires.

O almirante Heleno Nunes informou ontem, no
Rio, que o objetivo da CBD era no sentido de
realizar um teste das transmissões de televisão,
comunicações e todo o sistema implantado pela
Argentina para a copa. Como a associação argen- .

tina ofereceu os estádios do Boca Júniore o do
Independiente, ambos em Buenos Aires, Heleno
Nunes afirmou: "eles não quiseram, agora eles
fiquem prá lá e eu prá cá".

VAIAS PARA CRUYFF
Barcelona - Os bons tempos no setor esportivo

parecem....haver chegado ao fim para o holandês
Johann Cruyff, outrora insubstituível na.equipe I

do Barcelona.
No domingo, depois da desastrada partida em

que o Barcelona se igualou em campo - 1 a 1 com
o modesto Cadiz, último na tábuade colocações,
Cruyff teve que sair do estádio com proteção po
liciai ante os insultos do público.
Os mesmos que em outras oportunidades

aclamaram o holandês, gritavam agora: volta a

sua terra, -pesetero".
A expressão "pesetero" se aplica na Espanha

aquele que só se preocupa em ganhar dinheiro,
Cruyff deve ter custado ao Barcelona uns 290

milhões de pesetas - 3 milhões de dólares - nas

quatro temporadas que está na equipe.
O holandês nunca chegoua ser a panaceia que

o Barcelona esperava e só conseguiu ganhar u.[11
campeonato.
Cruyff passa por uma fase muito ruim e apesar

de suas atuações medíocres é ainda o futebolista
mais bem pago do mundo.

, Cruyíf termina em junho seu contrato com o

Barcelona e se acredita que se retirara'do futebol
para se dedicar aos seus negócios. Um aspirante
a presidência do Barcelona disse que o clube está,
empenhado em 700 milhões de pesetas. São mui
tos os que acreditam que a principal causa pelo
endividamento do clube foi a compra de Cn.iyff ao
Ajax, da Holanda.

CRÍTICAS À COPA
Buenos Aires - Funcionários do Ministério da

Economia aguardavam o retorno do Secretário
da Fazenda; Juan Alemann, para saber que ati
tude ele adotará em torno da polêmica com os

organizadores do campeonato mundial de fute

bol, os quais pediram explicitamente sua renún
cia,
Alemann está descansando no balneário uru-

Néia: três gols em
( ,

seu primeiro treino
no Joinville

Joinville (Sucursal) .

Quando Néia assinou

com o Joinville na semana

passada disse que estava

em boa forma tísica e on

tem, durante Q treino co

letivo que o Joinville fez

sob persistente chuva
,

mostrou que pode ser o

goleador que o time está

precisando pois fez três

gols e participou do outro

de autoria de Lico.

Mas mesmo antes do
in(cio do treino ele estava

confirmado pelo técnico
como comandante de

ataque no jogo de

amanhã contra o Avaí, em
Joinville, como parte de

pagamento pela vinda de

Néia e Danilo.

Também estarão na

equipe os recém contra

tados 'Jorge Carraro, na

zaga central, Zé Carlos,
no meio de campo, e Lico,
na extrema esquerda. O

goleiro Danilo ficará na

suplência de Raul Bosse e

poderá entrar eventual

mente na segunda fase.

Mas Poletto garantiu que
o titular continuará sendo
Bosse considerado

Inter não segurou

o Santos: perdeu
de três a zero.

Lages - Realizando uma excelente apresentação
diante de um Internacional que esteve bem no primeiro
tempo mas totalmente perdido nos 45 minutos finais, o
Santos não encontrou dificuldades para vencer por 3 a

O, ontem à noite, no Estádio Vidal Ramos Junior.
As substituições efetuadas no intervalo pelo treina

dor Ramos Delgado, colocando Juari em lugar de Clo
doaldo e Ailton Lira no lugar de Pita, acabaram com à
meia cancha do Inter, que já procurava chegar-ào gol
do Santos sem qualquer esquematização.
Marco Antônio abriu a contagem aos 15 minutos da

primeira fase, Ailton Lira ampliou aos 27 da segunda e

Marco Antônio completou, no gol mais bonito do jogo,
após uma boa jogada do ponteiro esquerdo João

Paulo, aos 29 da fase final.
O Santos venceu com Willians, Nelson, Joãozinho,

Fernando e Fausto; Clodoaldo (Juari), Nelson Borges
(Bianchi) e Pira (Ailton Lira); Célia, Marco Antonio e

João Paulo, ao Internacional de Nenê (Luis Fernando);
Ivan, Nivaldo, Eduardo e Claudenir; Vanusa, Mekimba
e Bim; Vacaria, Tonho (Paulinho) e Lampião (Paulo
Feijó). A partida fo\ dirigida por Silvio Tadeu Lemos,
Vieira, auxiliado por Antonio Rogério Osório e Fiares
de Souza. A arreeadaçáo não foi fornecida.

Prefeito promete apoio
à mudança em Criciúma -

Criciúma (rsucursal) - o prefeito municipal de Cri
ciúma, Altair Guidi, afirmou que "a transformação do
Comerciário em

.
Criclúrna Esporte Clube é a melhor

solução para o te. .alectrnento do nosso futebol". Guidi
ao fazer esta afirmação citou o l.cndrina do Paraná- "lá
toda a cidade está vivendo em torno daquele time. Qual
o time independente do interior do Paraná, ou de

qualquer Estado, que iria vencer o Vasco da Gama
dentro de São Januárlo, num jogo decisivo e num clima
como estava aquele?".
Para o prefeito, Criciúma já comporta condições de

uma ter uma equipe superior, e seria mais fácil para
prefeitura municipal auxiliar o Crlclúrna Esporte Clube
- "seria mais compreensível para a .comunidade. Já
mantive contatos com o atual presidente do Comerciá
rio, Antenor Angeloni, e lhe garanti urna maior partici
pação, caso seja confirmada a transformação, no en

tanto não especifiquei os montantes". Atualmente o

Comerciário recebe 5 mil cruzeiros da prefeitura, como
aluguel da quadra de esportes do ginásio coberto e da

pista de atletismo do estádio Heriberto Hulse, utilizada
pela Comissão Municipal de Esportes.

Nico, ,Reginaldo
e Samara no Marcílio

atualmente, pelo menos

em Joinville, como o me

lhor goleiro de Santa Ca

tarina.
Antes do coletivo Poletto

também afirmou que a

equipe colocará em

campo amanhã à noite
será a definitiva para 'o
JEC pois ontem foi o pri
meiro dia que conseguiu
reunir todos os melho
res num único treino. No

gol, ficará Bosse. A zaga
'será formada por Joel (ou
João Carlos), Jo�ge car

raro, Paulinho e Celso. O
meio de campo com

Jorge Luiz, Zé Carlos e

Fontam e o ataque com

Britinho, Néia e Lico.
No coletivo de ontem

esse time mostrou boa

movimentação apesar da
chuva e trouxe como

grande surpresa o bom

entendimento entre meio
de campo e ataque, o que
não vinha acontecendo
desde o infcio da tempo
rada. Jorge Luiz, Zé Car
los e Fontan apoiaram a

linha de frente nas avan

çadas e recuaram nos

contra ataques. Outra

surpresa foi o caráter
ofensivo que a equipe ga
nhou com a presença de

Britinho, Néia e Lico. E

foram por jogadas de to

ques rápidos que Néia

conseguiu varar a defesa

dos suplentes e marcar

três go\s. Lico, no pri
meiro tento, teve espaço

s�ficiente para trabelar
com o centroavante, levar
um zagueiro, driblar o go
leiro e marcar com um

leve toque.
Poletto gostou do treino

. pelo movimentação e cer-

tamente colocará a

mesma equipe' contra o
'

Avaí à noite. "A partir de
agora vamos manter o

mesmo quadro em todos

os treinos. Se isso for

possível conseguirei fazer
aquiloque todos vocês da
imprensa estão cobrando
sobre um 'esquema para o

time. Amanhã (hoje)
cedo vamos iniciar esse

trabalho tático com os

jogadores de defesa,
meio de campo e ataque".
E o treinador fez questão

de ressaltar que esse tra

balho só será possível se
os casos de lesão nã ocor
rerem com tanta frequên
cia como se registrou
desde o início da tepo
rada com a média de seis

titulares fora de jogo por
diversos motivas, inclu

sive extração de dente e

doença em família.

merciário vai contratar o

goleiro Nei. O jogador,
que já pertenceu ao San

tos, São Paulo e Atlético

PR, tem o passe na mão e

na próxima semana es

tará na cidade para a as

sinatura de contrato.

Outra providência do

departamento de futebol

do Comerciário foi con

tratar para testes por 90

dias (fato pouco comum

no futebol) para o cargo
de supervisor, o técnico
de futebol de salão ela
CME de Criciúma, Eugê-
nio Apolinário
Santinho-.

Remo vai perder os pOJltOS.

o advogado do Operário, Valed
Perry,entrou ontem na CBD com um

recurso para ganhar os pontos do
jo,go de segunda-feira contra o

Remo. A vitória é certa - garante
Valed - pois o Remo escalou ile

galmente o centro avante Mes-
.

'

quita, que estava automaticamente
suspenso na partida interrompida
entre os dois times no dia 12.
Valed Perry baseia-se , para estas

afirmações, no parágrafo 40. do ar
tigo 33 do regulamento do Cam

peonato Brasileiro: "só poderão
participar da nova partida os atle
tas que tinham condição legal na
data da partida suspensa e que não
estejam cumprindo pena tle sus

pensão, automática ou não".
.Assim, se Mesquita não. tinha
condições legais para a partida do

dia 12, não tinha também para o

nov-o jogo, disputado segunda
feira à tarde. Segundo Valed Perry,
o Remo cometeu um equívoco,
pensando que o jogador pudesse
cumprir a suspensão na partida
seguinte, contra o América; então
ele tinha condições, mas o Remo
não o escalou, já com a intenção de
escalá-lo ontem. Esqueceu-se, po
rém, o departamento jurídico do
Remo que a data legal da partida
de segunda-feira é a data inicial,
dia 12.
Ganhamos os pontos da partida

de segunda-feira, o Operário passa
a nove, liderando o grupo V se

guido de Santa Cruz com oito,
Palmeiras com 6, Remo com cinco,
América RJ com dois e Desportiva,
com apenas um ponto ganho.

no Grupo T

o Grupo T será decidido
hoje à noite, entre Atlético
Mineiro e Botafogo RJ. os

dois clubes empatados na

primeira colocação com oito

pontos ganhos. O Bahia tem
seis, está em terceiro. mas

precisa que aconteça muita

coisapara que possa chegar
em primeiro lugar.
Os dois jogos principais

serão disputados no Rio de
Janeiro e Minas Gerais: no

Maracanã. jogam Botafogo e

Fast Clube e no Mi'neirão,
Atlético x Bahia'_' As chances
.rnaiores estão com o time

mineiro, que leva a vantagem
de uma vitória sobre o Bota
fogo. Assim, se os dois fize
rem três pontos. alcançando
então 11 na tabela, a decisão
será favorável ao Atlético.

"
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ltajaí (Sucursal) - Nico, Reginaldo e Chico Sa
mara aceitaram a proposta feita pelo clube e re

novaram contrato com o Marcllio Dias, até 31 de
dezembro deste ano. Enquanto isso, o lateral
Aldo, cujo contrato findará a 28 deste mês ainda
está estudando a proposta feita pelo Departa- D I' h -h -mentode Futebol para a assinatura de novo com- a ro cega aman a
promisso. o jogador, afastado no final do ano

,p�SSadO por.indisciplina, foi perdoado e há vinte
para assinar contratodias vem tremando normalmente entre os reser- ,

vaso Se não houver acerto entre o clube e o joga- Criei lima (Sucursal) - O
dor, seu passe será colocado a venda por Cr$ 50 técnico Daltro Menezes;
mil. cruzeiros,

que deveria chegar em
O zagueiro Djalma e o centro-avante Tarso, há

,

cerca de 15diàs em testes no clube, tendo ambos
' .Orlclúmá segunda-feira,

atuado nos dois amistosos contra o Palmeiras, por estar hospitalizado
'terão suas situações resolvidas no dia de hoje, em Porto Alegre há três

quando o técnico Natanaelenviar seu relatório ao dias, não pode se apre

Departamento de Futebol informando se aprova- sentar ao clube. Mas o di

ram ou não.
_

reto r de futebol, Osvaldo

Djair , que logo após a assinatura do contrato. Patrício de �uza, garan�
com o Marcíl io Dias, na semana passada, havia tiu que até ama'Pl'hã ele es
retornado a PortoAlegre, até as últimas horas da tará em Criciúma para
tarde de ontem ainda não havia a se apresentado acertar mais alguns deta
ao clube. Ele ficou de voltar na segunda-feira e
.' lhes e assinar contrato.

tão logo se apresente ao técnico Nat�nael Fer-
reira, iniciará OS treinamentos em dois turnos, 'Tanto que, por indicação

para perder alguns quilos. "

'da. próprio Daltro e de

Os treinamentos do elenco serão Intenslflcados Miro Andrade,' I
ex-

esta semana, com vistas a estréia do time' no qua- supervisor do Comerciá
dranqular, segunda-feira próxima à, noite em rio e. atuahnente no Atlé
Blumenau diante do Palmeiras.

.
. fico Paranaense; o Co-

guaio de Punta Del Este.
O Secretário da Fazenda criticou rece'ntemente

a realização do campeonato mundial de futebol
que será realizado este ano na Argentina, cujo
custo calculou em 700 milhões de dólares, e dísse
que, para fazer face à despesa, terá que emitir
papel-moeda, o que agravará a inflação.
O general reformado Antônio Merlo, presidente

do órgão autárquico que organiza o mundial.78 e

o contra-almirante Carts Lacosje, vice
presidente, refutaram imediatamente as declara
ções do Secretário da Fazenda.

NOVO TÉCNICO
Belo Horizonte - O América Mineiro deverá de

finir ainda hoje a contratação de Gerson dos San
tos, para dirigir sua equipe em substituição a Hil
ton Chaves que acabou aceitando o convite do
Sport de Recife e segue ainda esta semana para
aquela capital para acertar as bases de contrato.
Gerson dos Santos dirigiu O América no ano

passado em substituição a Hilton Chave= q.ue na
oportunidade trocou a 'equipe mineira pelo
Ceará. Com a queda de Gerson, Hilton retornou
ao América, de onde sai agora novamente para o •

futebol nor�estino. �
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OITO PREFEITOS DO EXTREMO.SUL

AMEAÇAM ABANDONAR A AMSESC
Criciúma (Sucursal) - Oito

municípios deverão
abandonar a Associação
dos Municípios do Sul do
Estado de Santa Catarina
Arnsesc, ;m sinal de pro
testo a não aprovação do
nome do prefeito de
U russanga, Ru bervál
Francisco Pilloto, para
presidência da entidade
neste ano. No início de
1977 havia sido firmado
um acordo entre os 16

prefeitos filiados, estipu
lando que "em 1977 o

presidente da.asso i

I, e em

1978 o presidente será Q
prefeito de Urussanga,
Ruberval Francisco Pil
loto". Este acordo foi

quebrado e mesmo

-contra sua vontade Altair
Guidi foi reeleito.

O movimento evitando
a entrada de Ruberval

Francisco. Pilloto na pre
sidência da entidade foi
feito pelos deputados es

taduais Murilo Sampaio
Canto - MOS e Aristides
Bolan - Arena. AltairGuidi
afirma "de nada sabia. Só
aceitei a reeleição porque
o Murilo Sampaio Canto
me disse que se não fosse

eu seria qualquer outro,
menos O· Ruberval F. Pil

loto". O movimento feito

pelos deputados
baseou-se no fato da ata

de reunião em que foi fir
mado o acordo não con

ter assinatura dos presen
tes, e porque "pelos esta-

, tutos é proibida a eleição
com um ano de antece

dência".

PlllOTO: "PREFEITOS
DE DUAS PALAVRAS"

SESC congrega os muni

cípios de Araranguá, Cri
ciúma, Urussanga, Nova

Veneza, Içara, Meleiro,
Maracajá, lauro Muller,
Jacinto Machado, Turvo,
Timbé do Sul, Praia

I

Grande, Sombrio, São

João do Sul e Siderópolis.
Ao entrar no salão

nobre da Prefeitura Muni

cipal de Criciúma rio úl

timo dia 11, local de mais

uma reunião da AMSESC,
o prefeito, municipal de
Urussanga notou algo es

tranho no ar. Nesta reu

nião ele seria homolo

gado como presidente da

entidade para o ano de

1978, o que acabou não nada vai perder. No ano

acontecendo., .. ,:.'.: ".• ,....., ..,;,,��'S'sadiC;:-para não dizer
- De acordo com a que não ganhamos nada,

primeira reunião de 1977, foi dada uma orientação
o Altair Guidi seria presi- do governo do Estado,
dente naquele ano, e eu sobre o movimento eco-

seria o presidente em nômico. Esta nós leva-

1978. Todos aceitaram,' e mos, mas vamos dar o

se comprometeram. troco. Como diz um velho

Aqora, por motivos que ditado "e mais fácil trair

prefito não comentar, os um amigo do peito do que
quatro prefeitos do MDB - um inimigo", finalizou o

João Ramos Rouseno, de prefeito ao se referi r

Içara, Antenor de Oliveira, sobre Altair Guidi, . �:.

de Maracaj«, Ar: �.;:",,����tJ,��;;,,::,
.

,
.. ,.. :;-,.��.. " r.-e��·· ��lIberval �Pilloio decla-

n.d'Recco: de Jacinto

Machado - em concordata'
com os prefeitos Jorge
Silva, de Morro da Fu

maça, Altair Guidi, de Cri
ciuma, Antonio Burigo, de
Nova Veneza e lelindo

Trento, de Siderôpolis,
resolveram levar para

aquela reunião a decisão

de que não teve nenhuma'
validade aquele compro
misso.
Ruberval Pilloto agora

promete abandonar a As- .

sociação, e fala em dar o

troco para os "traidores".
- Simplesmente não

vou mais participar da

AMSESC, pois não quero
trabalhar com prefeitos
de duas palavras. Gara,nto
.que o meu município

roualnda que' 'fiquei bas
tante surpreso com a

união entre Murilo Sam

paio Canto, Aristides
Bolan e Altair Guidi para
me derrubarem", garan
tindo que os prefeitos de

Praia Grande, Meleiro,
São João do Sul, Som
brio, lauro Muller, Turvo
e Araranguá deverão se

guir o seu caminho.-·'
O prefeito de Siderópo

lis, sr. lei indo Trento, que
seria vice-presidente da
AMSESC em caso. de

aprovação do nome de
Ruberval Francisco Pilloto,
afirmou apenas que "al

guém viu que pelos esta
tutos era irregular a elei

ção do Pilloto, e o pessoal
do MDB levantou a ques-

Ceri: uma nova experiência
Furb inicia hoje a

primeira etapa do
concurso vestibular

Blumenau (Sucursal) - Teliá,j,nício hoje a primeira etapa
do segundo Concurso Vestibular da Fundação Educacio
nal da Região de Blumenau (FURB), com as provas de
Literatura Portuguesa e Brasileira e Lingua Estrangeira
(Inglê_s,'Francês ou Alemão). O local das provas são as

dependências da Furb, com início marcado para às 19h.

O segundo concurso destina-se ao preenchimento de

vagas remanescentes na Faculdade de Filqsofia Ciências
e letras, nO!2 cursos de Padagogia, Ciências e Educação
Artística, e na Faculdade de Educação Artística, e na Fa

culdade de Educação Física e Desportos. As vagas dispo
níveis são: Ciências (Ciências Bilógicas) - vespertino 13

vagas, Ciências (Química) - vespertino 7 vagas, Pedagogia
'matutino 25 vagas, letras (Português c/Lingua Estran- .

geira) noturno 9 vagas, letras (Português c/Lingua Es

trangeira matutino 38 vagas, Educação Artística - matu
tino 15 vagas, Educação Física (masculino matutino 13

vagas.
As provas prosseguem amanhã com as disciplinas de

.Matemática. Biologia, Física e Química,. e depois de

Antecipadamente as pri- amanhã, História, Geografia Geral e do Brasil e Organiza
meiras íníciativas ?duta- ção Social e Política do Brasil. O resultado do concurso

será divulgado no dia 25 do corrente,das,
ficou estabelecido que
para indicação de uma

I coordenadora atualmente,
esta deve ter um ano de
trabalha no Ceri e ter nível
médio completo.
Com relação aos país, eles
próptios tem alguns encar
gos como a manutenção de
alimentos através de uma

taxa mensal variável de

acordo com as condições
financeiras da. família.
Mensalmente os

pais' participam de reuni

ões onde são discutidos
idéias que vem sendo de

senvolvidas ou que estejam
em pauta dentro da pro

gramaçã-o, como festas,
bailes, datas e ani

versários. Entretanto, estes
assuntos não possuem

, muitos adeptos. O objetivo
do Ceri é dar condições
para que a mulher trabalhe
fora de casa e tenha onde
deixar os filhos com tran

quilidade. Por isso, os pou-
. O PAPEL cos eventos sempre partem

DE CADA UM de iniciativas dos próprios
As educadoras, todas de pais.
nível médio, com curso Outra curiosidade desses
normal, tem como preocu- centros é a inexistência de

pação constante a aprendi- qualquer hierarquia. Du-

agem contínua, que se- rante o almoço, por
ndo elas, é "fundamen-

'

exemplo. a educadora, se-
ial na participação mais in- cretária ou outra funcioná-
tensa possível do pessoal ria é chamada pelo nome

no processo de tomada de ou prenome, sem que isto

posições e decisões, na jamais seja imposto .a

formulação dos princípios criança,. D�rante as refei-
e ações educativas, na ava- ,.' .,çõ.es, .educadoras e-crian
liação constante ,pp ú;a"�;'����;,·��:�,t:an;.- -na 'mesma

balho". Dentro deste as- mesa 'e -cadeiras. A liber-

pecto, a atividade em dade está' até 'no uso da

equipe segue resoluções roupa, mas esta é a mesma

ton;tad as em conjunto e não que a criar.ça usa em casa.

tão". Trento garantiu que
"todo mundo ficou cha
teado".
Por outro iado o pre-

,
.

feito de Ararangua, sr.

Salmi Paladini, colocou
se ao lado do prefeito de

Urussanga afirmando que
- "se a ind icação foi feita

errada, por ser um ano an

tes, deveria ser cumprida,
pois cada um tem que se

responsabilizar pelos
seus atos". Salmi Paladini
foi um dos prefeitos a

abandonar a votação.
O prefeito de Sombrio,

sr. José João Schafer, que
também não participou
da votação, confirmou
que "não gostei da deci
são tomada e a retirada do

meu município da AM

SESC dependa apenas de
uma reunião que vou ter

com a bancada da Arena
na Ctmara Municipal de

. Sombrio". Schafer salien
tou que não tem nada
contra o preteito Altair

Guidi, "e ele poderia vol
tar a presidência em 79,
mas este ano era do Pil
loto".

MOVIMENTO

Os prefeitos de Morro
da Fumaça, Içara, Cri-

ciúrna, Siderópolis, Ma

racajá, Nova Veneza,
Timbé do Sul e Jacinto

Machado votaram na ree

leição de Altair Guidi, en
quanto que o represen
tante do prefeito de

Turvo, o vice-prefeito
Mario latta, votou em

Ruberval Francisco Pil

loto, no último dia 11. Vo�
taram em branco os pre
feitos de U russanga, Praia
Grande e São João do Su I.

Além de Araranguá. e
Sombrio, não participa
ram da votação os prefei
tos de Meleiro e lauro
Muller.
No livro de atas da as

sociação dos municípios
do Sul do Estado de Santa

Catarina, em sua página
31 relata a reunião do dia

11 de fevereiro de 1977, e
esclarece "o prefeito Al

tair Guidi será o presi
dente em 1 g77 em 1978
será substituído por Ru

berval F. Pilloto". No en

tanto a ata Ida reunião
deste d ia �ão contérn as

sinatura de nenhum pre
feito, o que serviu de

ponto de partida para os

autores do movimento.

As razões que levaram

os deputados estaduais,
Murilo Sampaio Canto -

em educação
'. -..;. ............ �

"

com-m···;':�-:""�a·
I

��""''':'iI!!lrd''ade' de .-tra&·al'Lo'� .�.�

': _. ':U·.:.V;��CA'••�V·��·:'·_r_'
.

·_��·�v .. _s; �

.

,

. n,
..

'

'j' , .: :":;'"
'

.

Joinville (Sucursal) - A

Prefeitura Municipal de
�
Joinville estará inaugu-
rando no dia 5 de março,
como parte integrante das

festividades alusivas ao

aniversário da fundação da

cidade, mais uma unidade
do Centro de Educação e

Recreação Infantil-CERI,

%1'0C��fldo.Q·a. ..H1,!,a,lririu em

frente a parôqúia sã()'�$:e"''''
bastião. Este é o terceiro

Ceri que a prefeitura cons

trói em Joinvilledesde 1974
e custou Cr$ 1 IJli.t:e :�.

prédio disp6e'de cinco sa

Ias, das quais quatro para

crianças e uma para coor

denação, além de uma am

bulatório' para o atendi
mento méd ico e de enfer

'rnaqern, cozinha, dispensa,
lavanderia e todas as insta

lações sanitárias. Cons-
� truído de alvenaria, o novo

prédio tem capacidade
para abrigar 100 crianças.

A atividade da. criança, 'i.." .

'

,
.se ba� ,ACltcotldlano;'\ ,_

- ..

-'� :,� ."""-,,:_:_,::·- ..:gt·::t,,,,-+.-:;--��
caracterizado pela presença

das mães nas fábricas .

�_ ....'_,,�::.,;;,.J#..
',.

•�g;�M<';i:é ,�,{:,�h"'-' :�'.;'
-

rt;."* 'UM CERI gou uma empresa paulista
de realizar uma pesquisa
sócio-econômica dos habi

tantes da cidade. No tra

balho foi constatado que 60

por cento' da população
total do município situava

se na faixa de um a três sa

lários mínimos , necessi

tando, segundo téc_nicas e

assistentes sociais, de re

cu rsos necessári os para
um atendimento satisfató

rio das ne,cessidades do

Bem Estar Social.

Para os técnicos da Se

cretaria do Bem Estar So
cial , a cidade caracteriza

se por uma "atividade in

dustrial em que o índice de

desemprego é mínimo,
tornando-se necessário,
por vezes recrutar mão-

Independente de qual
quer metodologia determi

nada antecipadamente
pelas escolas pedagógicas,
mas criando métodos pró
prios em função do coti
diano no trabalho com a

criança, baseando-se no

respeito a liberdade" res

ponsabilidade e no espírito
de grupo a justiça social, é
que os Centros de Educa

ção e Recreação Infantil da
I

Secretaria do Bem Estar

Social da Prefeitura de

Joinville, está atendendo a

1,75 crianças atualmente

(275 a partir de março com

a inaugu.ração do novo

prédio) de 40 dias a 10 anos
de idade, filhos de operá
rios com r;�,,+llI�l�'�ê1.
três salários mínimós=por
família.
Esses Ceris recebem as

crianças nos horários das.
6h30m as' 18h30m. O pri
meiro deles começou a'
funcion'ar em março de

1974 e o segundo em

agosto de 1976. A criação
desses centros, foi deci

didá depois que a Prefei

tura de Joinville encarte-

Crianças e professores
participam, juntos, de todas as
atividades desenvolvidas,

como se estivessem em s,uas casas.

de ·edu·cação mundial justadores. Esta preocupa
atualmente. ção abrange também ou

"""0 ,1qtté�;Yfiâ'rsYs;rfi"p'f�éna'E\"ú,.,?.,:t-r��nar�.".e_g)mo at imen

técnicas e assistentes .de taçáo, vestuário e brinque
diversos países europeus, dos". Elas admitem ainda

foi a eticiência de em todcs-c.que um tipo dê equipa-
mento deve localizar-se o

mais próximo possível das
pessoas a que se destina.
"Justifica-se então a locali-

tiva de valorização do papel
da mulher dentro da socie

dade, para que o trabalho

remunerado e a participa
ção do processo produtivo
tornem-se meios importan
tes. os princípios a primeira

MODELO vista, simples, em termos

PARA de educação infantil de

OUTROS classes não, muito bem fa:

PAíSES vorecidas economica-

Várias entidades brasilei- mente. Dentro da preocu
ras e de outros países da -pação de atuar com base

América e Europa manites- na' realidade e dentro dos

taram interesse em adotar "limites dos recursos insti-
os sistemas de educação
infantil empregados pelo s

Centros de Recreação !3

Educação Infantil. Tais sis

temas e métodos foram ex

'postos no Encontro Inter-

nacional da Educação
Pré-Escolar,

.prornovido pe,'a

tucionais, as unidades do
Ceri funcionam em locais
bastante simplórios (igre
jas, principalmente) e ao ar

livre, em cujas áreas de ta

manho restrito, adota-se o

sistema de revezamento

das turmas.

·Se

zação próximo dos centros
de' área de popujação mais

pobre, operária e que são
ao mesmo tempo, as de
maior densidade demográ
fica de Joinville "observam
elas.

São Paulo, em 1977. O tra- lhes arquitetônicos
Ceris baseiam sua ação na bal h o da Prefeitu ra d e simples perspectiva física é
educação infantil e rela- Joinville neste setor, rece- que constituem outro
cionados fundamental- beu os maiores elogios, ponto fundamentai': "nós
mente a dois aspectos bem não somente pelo fato de consideramos que não se

considerados atualmente: receber aprovação unâ- deve criar distâncias' de
a possibilidade de aumen- nime pela iniciativa como nível entre o arnbie.nte
tar a renda familiar que a pelas suas características nosso e o familiar da
realidade demonstra ser técnicas que se refletem críança, sob o risco de
tão necessária, e a perspec- num conjunto social-global ocorrerem contrastesdesa-

há, para um maior entro

samento e mais facilidade
de cooperação, uma hie-.

rarquia delineada. Há

coordenadores que traba

lham em períodos rotati

vos, eleitas por toda a

equipe que compõem o

Ceri, incluindo a prestação
de serviços, tais-como co

zinheiras e serventes, que
indicam a educadora que
mais ou melhor lhes con

vém.

MDB e Aristides Bolan -

Arena a não permitir que
Ruberval Pilloto alcan

çasse a presidência da

.asêocração não são ofi

cialmente conhecldos, no

entanto. poderia ser por
que o prefeito de Urus-_
sanga pertencia a ex

UDN, e poderia influen

ciar o sul nas próximas
eleições, prejudicando a

Nereu Guid] - Arena, ex
PSD, primodeAltairGuidi
e que tentará reelelção
para deputado federal
neste ano.

A nova diretoria da AM

SESC presidida por Altair

Guidi, conta ainda com

João Ramos Rousenq
Içara, vlce-presidente.Ari
Ped ro Bo rges - Praia

Grande, presidente do
Conselho fiscal, e mais

conselheiros Antenor Oli
'veira - Maracajá, lelindo
Trento - Sider6polis, An
tonio Burigo - Nova Ve

neza e Mario Recco - Ja

cinto Machado.

Sampaio Canto falou que
se não fosse eu o presi
dente, seria qualquer
outro, menos o Ruberval

Francisco Pilloto".

Acho que o prefeito de

urussança iria dinamizar.
a associação, e deveria

ser eleito. Garanto que
não tomei parte do movi

mento, e que isto não foi

feito por causa de ser ele

da ex-UDN. Agora posso
dizer que se e� 77 foi difí

cil trabalhar, neste ano

será mais difícil ainda,
porque isto provocou.
descontentamento de

muitos prefeitos.
Guidi acredita que ne

nhum prefeito seguir! o
caminho do prefeito de

Urussanga, no entanto

garante que se alguém
sair dificilme. .g,te retor

nará:' _,�""..:J'"",.=.� ...

Faremos então' uma re

formu lação dos estatutos,
e aquele que se retira} 59
volta se pagar com juros e

correção monetária as

contribuições atrasadas.
Se eles simplesmentenão
participarem mais, mas

continuarem a contribuir,
os remanescentes toma

rão uma decisão sobre

eles.

GUIDI: "TRABALHO DA

AMSESC SERÁ PREJU

DICADO"

Altair Guidi confessou

.que "votei em mim

mesmo, porque o Murilo

Acii protesta contra
atraso de cartas e

impulsos de telefone
ltajaí (Sucursal) Várias solicitações e reclamações estão sendo

dirigidas pela população e especialmente pelos empresários
para a Associação Comercial e Industrial de Itajaí, pedindo provi
dências para o problema do atraso nas correspondência-s e para
os abusos nas cobranças de impulsos, nas faturas da Telesc.
Para solucionar o problema do atraso das cartas que às vezes

levam 10 dias para chegar ao destinatárjo > estará em Itajaí na
próxima sexta-feira, o Diretór Regional da Empresa Brasileira de
Correios e Telégrafos, em Santa Catarina, João Porto Walraben.
Na cidade deverá manter contatos com a diretoria da ACII e

examinará de perto os problemas da agência local.
Apesar de nada afirmar sobre o assunto, o 'agente Alberto

Cordeiro deixou transparecer que o principal motivo dos atrasos
foi a demissão de muitos carteiros e a não substituição imediata
por novos funcionários, "que demoram algum tempo para trei-
nar".·

.
.

As empresas, por sua vez, estão sendo as mais prejudicadas
com este impasse porque avisos de pagamentos em bancos e

outros documentos não estão sendo entregues no prazo hábil, e

provocam problemas de ordem burocrática e consequentemente
alguns prejuízos e incômodos.'

,

O agente Alberto Cordeiro lembrou também, que aliado ao

problema da falta de profissionais no setor, existem em Itajaí
muitas ruas com numeração irregular, sem nome e residências
com até três números; o que vem prejudicando o desenvolvi
mento dos trabalhos.

- Já enviamos uma solicitação a Prefeitura pedindo solução
para o problema das ruas com numeração irregular. Até agora
nada foi decidido. A própria Associação Comercial e Industrial
interferiu junto a Câmara de Vereadores, assunto que foi deba
tido. na última reunião.

/
OS ABUSOS

NOS IMPULSOS
Neste início da semana, a ACII, atendendo a reclamação de

usuários, enviou a Telesc um documento pedindo explicaç'lles
sobre "as Irreçularidades'ná cobrançaêtfs'Impulsos". Seg'unáo a
entidade de classe "estão sendo cobrados impulsos até de quem
não utilizou o telefone durante o todo mês.
A aqêncla da Telesc respondeu a solicitação da ACII infor

mando que não existem irregularidades, pois as faturas são feitas
pelo computador. Adiantou que' "em março próximo _dever'â ser
enviada a tabela, para que o usuário saiba como. são feitas as

cobranças o tarifas aplicadas ao serviço de telefonia". Sobre a

tarifação interurbana, a Telesc frisou que "os esclarecimentos

poderão ser encontrados. nas páginas introdutórias do catá lago
teletônico". •

O documento' diz ainda que ';:I solicitaçãc da ACII vem de

encontro aos anseios da própria Telesc, que procura esclarecer
tudo aos seus usuários de modo a evitar problemas. Manuais
mais simplificados estão sendo confeccionados pela empresa e

deverão ser enviados brevemente.
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Prefeitura
de Blumenau
entrega nova

escola básica
Blumenau (Sucursal) - Até
o final da primeira quin
zena do mês de março, a

Prefeitura de Blumenau
concluirá as obras de am

pliação da Escola Básica
Municipal Lucio Estves, no
Bairro do Asilo, num inves
timento de Cr$ 600 mil, que
permitirá a abertura de um

grande número de vagas
para novos alunos a partir
deste semestre letivo.
As seis novas salas de

aula, bem como as instala
ções sanitárias para alunos
e professores, gabinete de
.direção, secretaria, almo
xarifado e mais uma área
de circulação, estão em

fase de acabamento e a

firma responsável pelos
trabalhos pretende con

cluir as obras nos próximos
dias.
Segundo a Secretaria de

Educação do Município, o

forte vendaval registrado '.

na semana passada em

Blumenau provocou na Es
cola Lucio Estves prejulzos.,
de Cr$ 30 mil. Os ventos,
que chegaram a �O quilô
metros horários, arranca
ram telhados e danificaram
outras dependências da
parte antiga do estabele
cimento. Em outro estabe
lecimentos da rede muni
cipal, o vendaval foi res

ponsável por danos mate
riais calculados em Cr$100
mil.
As aulas terão início no

próximo dia 28 e, de acordo
com os dados da Secretaria
de Educação e Cultura, 10
mil alunos frequentarão os

estabelecimentos rnunici
pais, sob á. orientação de
um corpo docente de 450

professores.

Presidente do CDL diz que
lei vaimoralizar quem

faz propaganda enganosa
Blumenau ( Sucursal)' - O·presidente

do Clube de Diretores Lojistas de Blu

menau, Décio Moser disse ontem que
"a lei 6463, que disciplina as. vendas a

prazo e exige que as lojas exibam o

'preço à vista das mercadorias, que vi

gorará a partir de março-apesar de não
parecer muito minuciosa, vai implicar
em aumento dos custos operacionais".
Moser acredita que não se pode ad

mitir proce,dimentos desonestos de

comerciantes organizados, no que se

Çf!fere a cobrança de acréscimos, ape
sar de poder existir diferenciações nas
taxas de juros qo mercado.

-A limitação dó acréscimo no preço
da vendaa prazo, traz em si a apreen
sãode um tabelamento de preços aos

comerciantes. A lei, no entanto, asus-
\ .

teu a todos que praticam a propaganda
anganosa, pois o consumidor poderá
decidir onde comprar em sua própria
casa, apenas observando a publici
dade.

Para o presidente do CDL, "a nova lei

deverá acabar com alguns truques de

publicidade que anunciam um artigo e

uma prestação menor do que a concor

rência, ocultando a quantidade de

prestações". Além disso, apesar das

restrições das leis os preços não deve
rão baixar, uma vez que as financeiras

não admitem qualquer possibilidade.

I
de queda nas taxas de juros.

- Outro ponto da lei - prossegue
Décio Moser - exige a demonstração na

fatura do preço à vista e dos acrésci

mos nas despesas de operação do de

partamento de crédito, como salários,
encargos' sociais, aluguéis, energia
elétrica, comunicações, manutenções,

seguros, . depreciações, despesas de

cadastramento, despesas financeiras e
tributos incidente's sobre operação.

COMERCIO DA CIDADE

Segundo dados do Clube de Direto
res Lojistas, em 1977 foi vendido 48,7%
a mais qo que em 1976, o que dá índice
real de 10%.Para Maser" isto é bas

tante positivo, comparando-se com ou

tras cidades, como o Rio de Janeiro,
que em 77 registrou uma variação ne

gativa de 4,2%".
O presidente do CDL lembrou que" a

filosofia para 1978 será de organizar-se
melhor para enfrentar os problemas
com a infra-estrutura. E sendo assim,
este será um ano de desafios e ao

mesmo tempo de tranquilidade,porque
só haverá lugar para a organização,
pl.anejamentos, adequação e aprimo
ramento de técnicas, a fim de se obter
um desempenho do comércio melhor.
do que em 1977, ou na pior das hipó
tese, igual".

- Em 1978 persistirão as questões
relativas ao equilíbrio da balança co

merciai, ao estacionamento de eco

nomia em estágio de desaquecimento,
visando a estabilização da inflação, e

de contenção da demanda em níveis
estacionários em relação a 1977, as

empresas capitalizadas-com boa capa
cidade gerencial, boa qualidade de re

cursos humanos, que poderão am

pliar suas fatias de mercado.
Maser conclui lembrando que com a.

vigoração da nova lei, as empresas

descapitalizadas e com estruturas mal

dimensionadas; deverão enfrentar di

ficuldades maiores em 1978.

DASP/INPS

INSCRIÇÕES: De 27 fevereiro a 3 de março
De 13 a 1q de março

LOCAIS: Florianópolis __:. Rua Visconde de
Ouro Preto, nO 53 - Centro

Rua Esteves Júnior, nO 87 - Centro
Agência do INPS no Estado: Blumenau, Brus

que, Mafra, Joinville, Itajaí, Tubarão, Lages, Joa
çaba, São Bento do Sul, Rio do Sul, Tirnbó, Canoi
nhas, Criciúma, Urussanga, São Francisco do Sul,
Laguna, Lauro Müller, Imbituba, Caçador, Araran
guá, Chapecó, Concórdia, Curitlbanos, Jaraguá do
Sul, São Joaquim, São Miguel D'Oeste e Videira.

HORÁRIO: De 9 às 11 e de 13 às 18 horas.

Pelo EDITAL na 5/78, publicado no Diário Ofi
ciai de 13 de fevereiro de.1978, foi determinada a

abertura de concursos públicos para AGENTE AD
MINISTRATIVO e DATILÓGRAFO, respectivamente,
nas datas acima mencionadas, para admissão no

Serviço Público Federal, em vagas existentes ou

que venham a existir durante a validade do con

curso, nas repartições da administração direta ou

autárquica. .
.

Informações detalhadas sobre o assunto serão
prestadas nos locais das inscrições.

FEDERAÇÃO DO COMÉRCIO DO ESTADO DE
SANTA CATARINA

SERViÇO SO�IAL DO COMÉRCIO. SESC

ESTÁGIOS

O Serviço Social do Comércio - SESC, colabo
rando com o Rlano Governamental de Desenvolvi
mento de Recursos Humanos e coerente com seus

objetivos de promoção do comerciário e sua família,
oferece "Bolsas de Estágio" para universitários
comerciários e dependentes carentes de recursos e

com créditos escolares a partir doA0 e_.3° período
respectivarnente'dos seguintes cursos:

.

- BIBLIOTECONOMIA
Os interessados deverão fazer suas inscrições

no SeSC, à Rua Felipe Schmidt, n? 117,10 andar,
das 12:00 às 18:00 horas.
- EDUCAÇÃO F.SaCA
Os interessados deverão fazer suas inscrições

no Centro de Atividades do SESC, de Criciúma à
Rua 6 de janeiro, nO 72, das 13:00 às 21 :00 horas.

PERíODO DE INSCRiÇÃO: 20a 27 de fevereiro'
de 1978.

.

DOCUMENTOS NECESSÁRIOS:
- Matrícula do SESC.
- Comprovação de comerciário ou depen-

dente de comc.ciárlo.
- Salário e encargos de família.
- Comprovante de matrícula em curso supe-

rior (acima especificados).
Também poderão se candidatar às "Bolsas"

universitários não comerciários mas que sejam ca

rentes de recursos na forma acima, e condicionado
seu aproveitamento ao não preenchimento das

vagas por aqueles candidatos preferenciais.
.Florianópolis 17 de fevereiro de 1978

. CHARLES EDGAR MORITZ
Presidente do Conselho Regional
do Serviço-Social do Comércio

.
.

i

Florianópolis (SC), 14 de fevereiro de 1978.
" Jorge Konder Bornhausen
.� Presidente

."

l1

O' 8anéo Nacional do Desenvolvimento
EconÔmico - BNDE - aceita propostas de interessados
em adquirir um conjunto industria! de beneficiamento
de madeiras.

O" conjunto é composto de terreno de 86.111 m2,
sendo 13.544m2deáre8 coberta, instalações,
máquinas ii equipamentos naclonae e-irnportaõos e

reserva florestal de 598 ha.
Pronto para funcionar, o complexo industrial tem

capacidade potencial para produzir, em turno único de 8
horas de trabalho, 25.000 m3/ano de laminados planos

.

de jacarandá e outras madeiras de lei, "perquets" tipo
mosalco. assoalhos, Ismbris, .forros, molduras e

esquadrias de portas, também em madeiras de lei.
.

Localizado no perlmetro urbano da cidade de
Buararsrna. no sul da Bahia, a 15 km de ltabuna e junto
às mail')res reservas florestais,depois da Amazônia, o
parque industrial situa-se em área da SUDENE. Servido

pela estrada federal BR- 101, fica a 46 km do Porto de
Maihados. em Ilhéus,

A venda será financiada, e parte dos recursos terá

condições financeiras favoráveis.
O Edital-de Pré-Qualificação, o forml.llério para

apresentação da proposta e a discrimirtaçãode cada um

dos bens poderão ser obtidos no BNDE - Av. Presidente

Vargas. 534 - 12° andar, Rio de j�neiro, ou pelo correio,
através da remessa do cupom abaixo: '

O
___________ � ; -4

��D"�l'IFh"�..,.;-.,,h_II,.Q,�.E: Av. Presidente Varga&. 534/12· anda, - CEP 20.000· :
I Rio de _Jl!neiro/RJ . I
I
-I
I

Campanha para asilo

já 'rendeu Cr$ 544 mil
Blumenau (Sucursal) - Em reunião realizada, segunda
feira, nas dependências do Tabajar'a Tênis Clube, a co
missão coordenadora da campanha pro-reconstrução do
Asilo dos Velhos "Casa São Simeão" divulgou os resulta
dos da campanha até aquela data alcançados.

O valor arrecadado até agora é de Cr$ 544 mil e 650,
através mais variadas campanhas. "Este valor não é defi
nitivo", explica Antonio Marcos Ulian, membro da comis
são pois "a campanha ainda não terminou, já que faltam
ainda mais Cr$ 600 mil para a conclusão do asilo, obra
orçada em Cr$1 milhão e 200 mil". Dados esses números,
Ulian contessa-se decepcionado com a campanha que,
"não alcançou as espectativas", diante do vulto sinistro,
que-repercutiu não só nacional cornotambém internacio
nalmente.
A comissão esclarece ainda que a conclusão da obra

não sofrerá atrasos, mesmo com o vendaval da semana

passada, responsável por um 'considerável prejuízo nas
'alas em conclusão, da ordem de Cr$ 150 mil. .

Prefeitura de Lages
-funda núcleo agrícola

Lages (Sucursal) - Em reunião de aproximadamente 60 produto
res rurais, realizada no.' último final de semana, foi fundado o

Núcleo Agrícõla da localidade de Macacos, no Distrito de índios ..

A criação desses núcleos é incentivada pelo Departamento
Agropecuário do município, seguindo a orientação da Prefeitura
de terçar a partlclpação populrr n'as decisões.
Após a reunião, foi realizada uma apresentação do grupo de

Teatro Amador de Làges, recém criado, com espetáculos de
fantoches para crianças e adultos, além de jogos teatrais dirigi
dos pelo argentino Fernando Fierro, que se encontra na cidade.
há cerca de um mês, desenvolvendo um trabalho de orientação
teatral, a convite da Prefeitura local.

1(·Dera processa revisao

de declarações

BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S.A.
Sociedade Anônima de Capital Aberto

DEMEC-RCA-200-77/084'
CGC/MF na 83.876.003/0001-10

. AVISO AOS ACIONISTAS,
BNTEGRALlZAÇÃO DO CAPITAL· PAGAMENTO DA 28 PARCELA

Comunicamos aos Senhores Acionistas que subscreveram ações deste

Banco, no aumento do capital de Cr$ ,146.300.000,00 para Cr$ 250.000.000,00, de i
conformidade com o deliberado pelas AGEs de 21 de outubro de 1977 e 6 de -I
dezembro de 1977, que o prazo para a sua integralização foi fixado em até
31031978.

.

I Br'lsque (Sucursal) - A unidade de cadastramento do Incra está
informando que processará, conforme determina a Lei 4.504/64,'
�e 5 em 5 anos, a revisão para preenchimento de declaraçáctíe

.

Imóveis rurais, com valores do imóvel, valores de produção e
Investimentos feitos durante o ano base de 1977.

. Os cadastros serãç efetuados na Prefeitura Municipal, gratui
tamente, nos meses de fevereiro, março, abril e maio conforme
autorização do Prefeito Alexandre Merico, O propri�tário deve
apresentar os seguintes documentos: escritura deterreno, notas
de vendas dos produtos agrícolas, documento de identidade,
CPF, Imposto de Renda e último talão de imposto do Incra.

, LAJE PRÉ-��LDADA' .PUIA ..

�MENTOS
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

M,aior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482) 22·1?50C
,imediata Oualquer quantidade .Atendemos todo Q

estado com assistência técnica

REG. CREA. 1:1.' 5.175 - 10.� Região
VENDAS: Rua Emilio Blum. 27 . Florianópolis· se

22-423�
.

22-4002

""

<:$:::>
INDÚSTRIA CARBOQuíMICA CATARINENSE

.

S/A � ICC
CGC-MF - 83.881.433/0001-20

SOCIEDADE DE ECÓNOMIA MISTA víNCULADA
AO MINISTÉRIO DAS MINAS E ENERGIA

AVISO AOS ACIONISTA$

De conformidade com o disposto 11'0 Art. 133 da lei.
n? 6.404 de 15,12.76, acham-se à disposição dos
senhores- acionistas, na sede da empresa, à Rua
Manoel Florentino Machado nO 298, Imbituba - se e

no escritório à Avenida Rio Branco n? 158, Florianó
polis - SC, os seguintes documentos:
a) Relatório da Diretoria referente ao exercício de
1977.
b) Cópia do Balanço levantado em 31.12.77 com os

respectivos anexos..
..

c) Parecer do Auditor e do Conselho Fiscal.

Florianópolis, 21 de fevereiro de 19713

ErlgO Danilo Augusto Ferreira Montenegro
Presidente do Conselho de Administração

AVISO DE EDITAL
TOMADA DE PREÇOS N° 78/003

Companhia de Processamento 'de Dadbs do Estado de Santa Catarina - PRODASC
fará realizar, às 16 horas do pia 15 de março de 1978. Tornada de Preços para aquisiçào de
CASSETES MAGNETICOS, FITA MAGNETICAS E ARMARIOS PARA FITAS MAGNETICAS.

O Edital, as especificações e os esclarecimentos necessários poderão ser obtidos, dia
riamente das 14':00 às 18:00 horas, no seguinte endereço:
Rua Secundino Peixoto nO 40 - Estreito

- Setor de Material -

Empresa Catarinense de Pesquisa Agropecuária S. A.

Diretor Ad mi nistrativo

Florianópolis, 15 de fevereiro de' 1978.

MARCIO MADEIRA NEVES
Presidente da Comissão de Li.citação

AVISO DE EDITAL

TOMADA DE PREÇOS N° 78/002

A Companhia de Processamento dê Dados do Estado de Santa Catarina - PRODASC
fará realizar. às 16 horas do dia 14 de março de 1978, Tomada de Preços para aquisição de
FORMULÁRIOS CONTíNUOS PAUTADOS PERSONALIZADOS 1,2,3 e!l VIAS..

O Edital, as especificações e os esclarecimentos necessários poderão ser obtidos,
diariamente das 14:00 às 18:00 horas, no seguinte endereço:
Rua Secundino Peixoto nO 40 - Estreito
-.Setor de Material -

\
CONVITE PAÀA
MISSA DE 7.° DIA

,

AVISO
TOMADA DE PREÇOS N° 002/78

.

A Empresa Catarinense de Pesquisa Agropecuári�S.A -.�MPASC, comunica que
fará realizar Tomada de Preços para aquisição de material. permanente para

atividade de açropecuária, laboratório, e de oficina mecânica. .

O Edital encontra-se afixado na Sede da EMPASC, Rodovia 404; km 3 - Itacorubi,

Florianópolis; onde serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecida

cópia do mesmo, no horário das 8:00às,12:00 e das 14:00M 18:00horas de 2as às

6as feiras. '. '.

.

Florianópolis, 16 d�'fevereiro d� 1978
CONRADO ZIMMERMANN

Florianópolis, 14 de fevereiro de 1978.

MARCIO MADEIRA NEVES
Presidente da Comissão de Licitação

Dr. Nilo Sbruzzi, filhos, genro, noras, netose demais fami
liares na inesquecível

MARIA DE LOURDES MARTINS SBRUZZI
convidam todos os parentes e amigos para assisterem à
missa que será celebrada dia 22.02.78 (hoje), às 18h30min,
na capela do Colégio Catarinense. Antecipam agrad ...ci
mentos.

Florianópolis, 22 de fevereiro de 1978.

PREFEITURA DO MUNiCíPIO DE FLORIANÓ
POLIS

SECRETARIA DE TRANSPORTES E OBRAS
, LICITAÇÃO N° Of 1/78

PROCESSO CONCORRÊNCIA PÚBLICA
EDITAL N° 001/78

A Secretaria de Transportes e Obras da Prefei
tura Municipal de Florianópolis, com sede em

Florianópolis, à Rua dos Ilhéus nO 8 - Edifício
Aplub - 10 andar, através do Grupó Executivo
de Licitações, torna público que fará realizar
Concorrência Pública destinada a selecionar
propostas para EXECuçAO DE SERViÇOS DE
TERRAPLENAGEM E OBRAS COMPLEMEN-

,

TARES DA VIA DE TRÁFEGO RÁPIDO (M1 - J1
- G1 - D1), integrande do Plano Diretor-Flsico
Territorial de Florianópolis, no trecho da Via
G1" sub-trecho compreendido entre as estacas
216 à 247�
As Propostas deverão ser entregues até as

09:00 horas do dia 27 de março de 1978, na
Secretaria de Transportes e Obras, no ende
reço "Supra mencionado. A abertura dos docu
mentos de habilitação será no mesmo dia e

hora mencionados.
O Edital encontra-se a disposição dos interes
sados nesta Secretaria, onde poderão ser reti
rados mediante o recolhimento da quantia de
Cr$ 1.000,00 (Hum mil cruzeiros) no horário
das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 16:00 horas.

Florianópolis, 16 de fevereirode 1978

Adv. Ricardo José da Rosa
PRESIDENTE DO GEL

EngO Marcos Ricardo dé Almeida Brusa
SECRETÁRIO DE TRANSPORTES E OBRAS

COOPERATIVA HABITACIONAL CRICIUMENSE
LTDÃ.

CGCMF N° 83261 9740001-56
AV. GETÚLIO VARGAS, 496 - CRICIÚMA - SC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente, ficam convocados todos os as

sociados da Cooperativa Habitacional Criciumense
Ltda, para Assembléia Geral Extraordinária no dia

23.02.78, às 19,00 horas, no auditório do Colégio
São Bento, nesta cidade, em única convocação,
com a presença de no mínimo 2/3 dos associados,
para a seguinte

ORDEM DO DIA
1 - Aprovação da convenção do ca.ndomínio
2 - Eleição do sindico, sub-síndico, e conselho con

.

sultivo
3 - Assuntos gerais

Criciúma, 17 de fevereiro de 1978
A DIRETORIA

.

Alienaçlo de.Conjunto
Industrial Madeireiro

Edital de Pré-Qualificação 01/78

. Desejo receber \) Edital de Pré-Ouallficacão, o
formulário para apresentação da proposta de aquisição
e a discriminação de cada um dos bens do conjunto
industrial madeireiro íocatiaedo no Estado da Bahia.

I Nome da Empresa:

I----------------------------�

I N�me do Propnetilrio ou Presidente:
JI

_. __ .__ J,

i E.�dereço;
. I

I __j Ii
.

.

Em�
i Cidade . I Ji ! ..

� .---_j-
; i CEPo Telex: Telefone

I. ! I _j ,

I'H' I' ____jL:...J __J ---------.--

'DIA. VIGEOAG
'- .- -- _. - -- - - - -

-,
- - - - - - - - - - - -- _. -- - - ". - -

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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União Soviética
propõe o

desarmamento
total

Genebra (Suiça) - A União
Soviética declarou perante a
conferência de' desarma
mento, de 30 país, que só uma
reunião mundial poderá con

seguir progressos rápidos e

efetivos para tal fim.
A sessão especial de desar

mamento da assembléia-geral
das nações unidas, qúe co

meça a 23 de maio, poderia ser
importante para um "amplo
debate sobre questões de
princfpios", disse o delegado
soviético Viktor LiThatchev.

.

O Kremlin, apoiado pelos
países socialistas e alguns em
desenvolvimento que conside
ram demasiadamente restritas
as conversações de Genebra,
vem sugerindo há anos uma

conferência mundial de de
sarmamento e Likhatchev rei
terou ontem a posição sovié
tica ao apresentar um amplo
programa de negociações.
Mas, adiantou que as presen
tes conversações e as sessões
de limitação armamentista
entre as grande� potências
devem continuar, por serem

adequadas a amplitude e natu
reza dos diversos programas
de desarmamento ..
Com o apoio da Bulgária,

Tcheco-Eslováquia, Hungria,
Polônia, Mongólia e Alemanha
Oriental, o documento sobre
um programa mais amplo será
.apresentado a um grupo espe
cial da conferência, ainda a ser

criado, com o objetivo de rea-
..

tivar as conversações, que nos

últimos anos se limitaram a

sessões pouco substanciais.
Ao sugerir a realizaçâo de

acordos sobre aspectos es

senciais do desarmamento,
como as armas 'nucleares,
químicas e possivelmente
novos tipos de armas de' des
truição em grande escala,
assim como o que se relaciona
com provas subterrâneas, re

dução de orçamentos militares
e medidas regionais para a dis
tensão militar, o documento
também apela para um "de
sarmamento geral e com

pleto".
O documente lembra a pro

posta original soviética em

favor de um desarmamento
geral e completo. sob severos
controles internacionais,
apresentada no início das con
versações de Genebra, na pri
mavera de 1962, e engavetada
depois de anos de debates in
frutíferos.
Segundo o exposto por Lik

hatcnev, cujo discurso foi pu-
, -bllcado pela missão soviética,
o programa concede priori
dade àsmedidas para por fim à
corrida armamentista e ao de
sarmamento nuclear. Disse
que era necessário cheqar a
um acordo sobre a suspensão
simultânea da produção de
armas nucleares por parte de
todos os países - uma clara re

terênctaà França e à China,
que se abstiveram de partici
par das sessões.
A suspensão da produção,

segundo Likhatchev, se apli
caria a todas as armas, "atô
micas, de hidrogênio,·bombas
de neutron ou projéteis".
As superpotências poderiam

começar seguidamente a des
truição gradual dos armamen
tos estocados" com o fi{)1 de
conseguir o desarmamento to-
tal.

'

'Caso Beagle:
relações
Argentina
Chile áinda
são tensas

Buenos Aires - Fontes do go
verno 'local disseram ontem

que "continuam as tensões"
entre Argentina e Chile por
causa da discussão fronteiriça
na zona austral, um dia depois'
da reunião dos dois presiden
tes numa base militar da ci
dads chilena de Puerto Montt.
Os presidentes Pinochet e

Videla assinaram uma ata de
acordo sobre a divergência na

zona do canal de Beagle, no
.
extremo austral do continente.
Mas as fontes do governo

argentino disseram que uma

solução ainda esta muito

longe devido ao que chamara
de "desagradável discurso"
do general Pinochet, numa en
trevista à imprensa esta

manhã, reservadamente, e pe
diram para não serem identifi
cados.
Por sua vez, os jornais locais

critiéál"n' Pinochet porque, se
gundo dizem, seu discurso foi

pronunciado fora do proto
colo, depois d?< assinatura do
acordo com Videla.· Dizem
também que as palavras do

. presidente chileno divergiam
dQS termós da ata que tinham
acabado de assinar,
A-ata dispõe, em termos ge

rais, que comissões
argentino-chilenas se reunam

a partir de março para tentar
uma solução definitiva à dis
puta "mantendo em sua inte
gridade as respectivas posi
ções e direitos de seus gover
nos".
Entretanto, Plnochet afir

mou que nas futuras negocia
ções ficará de lado uma deci
são britânica anunciada em

maio passado, que outorgou
ao Chile a soberania de três
ilhas na zona do canal de

Beagle. A Argentina negou a

decisão nove meses depois e

disse que o temli) continuará
sendo objeto de negociações.
Em uma parte de' seu dis

curso Pinochetdisse que "por
tanto, as negociações a serem

realizadas não afetarão de ne

nhum modo os di'reitos nessa

área que � decisão' britânic�
cOI1c.ede,t;t; ªo'.'ChHe".

•

". I":"·'· '.

Kyprianou: esforço para solucionar divergênçias com o Egito.'
.

Presidente do Chipre propõe
um encontro com Anwar Sadat

Nicósia - O presidente cipriota Spyros Ky- jornalista egípcio Youssef Sebaei,sábado úl-

prianou ofereceu-se ontem para se encon- timo num hotel de Nicósia.
trar com seu colega egípcio Anwar Sadat, Depois de cometerp crime os dois pales-
num esforço para resolver de vez os pro- tinos mantiveram como reféns durante 24
blemas criados pela batalha no último do- ihoras onze funcionários árabes a bordo de

'mingo no aeroporto de LarnaCas entre for- 'um avião da linha aérea comercial cipriota. .

ças de ambos os países. Kyprianou disse não ter sido notificado'
O governo do Cairo suspendeu suas rela- oficialmente do desejo egípcio de que fosse

ções diplomáticas com o Chipre depois que retirado o pessoal diplomático de ambos os I

comandos egípcios fracassaram numa ten- países. Esclareceu que não' mantivera .co-
tativa de capturar nesse aeroporto dois ter- municações diretas com o Egito desde do-

roristas árabes. O ministro egípcio de ,in- mingo.
formação, Abdel Moneim Sawy, anunciou bs palestinos se entregaram às autorida-
no. Cairo que seu governo havia ordenado o' des da ilha durante o tiroteio que ocorreu

retorno da totalidade de sua missão d iplo- sábado no aeroporto de Larnacasonde tro-

mática em Nicósia e solicitado ainda às au- pas cipriotas fizeram fracassar uma tenta-

toridades cipriotas que fizessem o mesmo tiva egípcia de capturar os dois terroristas
com relação a seus diplomatas acreditados numa operação de comandos.

no' Egito. Os terroristas foram acusados de homicí-

Mas salientou que não ocorrerá "um dio premeditado num tribunal oe Nicósia e

congelamento nem um rompimerito "nas poderão ser condenados à morte se forem

relações entre os dois países. Sawy acusou declarados culpados. Quinze l:omandos
as autoridades de Nicósia de ter�m adotado morreram no combate do aeroporto e 16

uma "posição hostil" e disse que o governo ficaram feridos bem como seis soldados cí-

do. Cairo reconsideraria todos os aspectos priotas e um operador de câmara da televi-

das relações egípcio-cipriotas. são alemã ccldental, e 41 egípcios se rende-
Kyprianou adiantou qU(3 o Chipre procu- ramo

raria restabelecer as relações de. amizade . Kyprianou pediu a retirada do adido mili-
entre os dois países e fez uma apelo a todos tar egípciô coronel Suleiman Hadad
os dirigentes árabes no sentido de que não quando um piloto do avião sequestrado.
façam dessa ilha um cenário para dirimir os disse que foi o adido que deu o sirral para o

conflitos do Oriente Médio; ataque dos comandos. O ministro da guerra
"Desejaria solicitar ao presidente Sadat Mohamed Abdel Ghany Gamassy desmen-

que faça todo o possível para acalmar a tiu que Hadad houvesse tido alguma parti-
atmosfera reinante em seu país e quEifente'<·l,;.eiP.llÇ.ª2l,!!.�ção. Kyprianou acusou o Egito
juntamente comigo restabelecer nossas ve- de "disto.rcê�$'i:fat�§,�It,�m sua versão do
lhas relações e nossa velha amizade:', de- combate de Larnacas. Desrrf�liu�u,�_9.go-
clarou numa entrevista 'à imprensa o man- verno tivesse chegado a um acordo com êl's
datário cipriota.

'

terroristas' para conceder-lhes um salvo-
A ação diplomática do Cairo seguiu-se ao conduto em troca dos reféns.

pedido cipriota de retirada do adido militar Testemunhas disseram que o terrorista

egípcio e à negativa do governo de Kypria- cujo passaporte o identifica como oriundo
nou de entregar os dois terroristas palesti- do Kuwait, de 29 anos de idade foi quem
nos implicados no assassinato do editor e atirou e matou o jornalista egípcio.

Colônias provocam divisõ�s
entre os ministros de Begin

Tel Aviv - O discutido problema das colô
nias [udáicas nos territórios ocupados tem
gerado uma divisão no gabinete liderado

pelo primeiro-ministro Menahem Begin,
segundO informaram ontem fontes qualifi-'
cadas.
,

A divergência interna em torno da pro
moção do Crescimento dessas colônias, ou
sua manutenção em seu atual grau de de
senvolvimento parece ter sido aprofundada
pelas recentes declarações norte

americanas contra iniciativas do governo
judeu em relação ao expansionismo.
A divisão tomou-se evidente na reunião

de ante-ontem do gabinete. Segundo as

mesmas fontes, nos últimos tempos, foram
constituídos dois grupos rivais, um dos

quais orientado pelo ministro de Defesa,
Ezer Weizman, favorável ao congelamento
da situação existente, e o outro liderado

pelo Ministro da Agricl,Jltura, Ariel Sharon,
que propicia a construção de novas colô
nias judáicas nos territórios conquistados.
Afirma-se que Weizman conta com um

considerável apoio entre os 19 membros do

gabinete, alguns dos quais foram influen
ciados pela veemência com que o governo'
do presidente Jimmy Carter criticou as co

lônias. Begin manteve uma posição neutra
no debate do gabinete, que para deliberar
sobre este tema reuniu-se a título de comitê
,ministerial de segurança, condição sob a

qual a legislação israelense não permite di
fundir detalhes da reunião.
A divisão lançou dúvidas sobre a sorte de

uma proposta formulada pela agência ju
dáica em favor do estabelecimento de 3.1
novas colônias durante os próximos quatro
anos nos territórios ocupados. O plano da

Gestões diplomáticas recomeçam
Jerusalém - O secretário adjunto de Es

tado Norte-Americano Alfred Atherton rei
niciou ontem suas gestões diplomáticas no '

Orrente Médio com uma reunião de duas
horas com o chanceler israelense Moshe
Dayan. \

Atherton, que interrompeu suas gestões
há três sernenas quando o presidente egíp
cio Anwar Sadat viajou para. os Estados
Unidos negou-se a revelar detalhes das

conversações. "Este 'vai ser um processo
continuado de discussões", disse à im

prensa, adiantando que sua missão levaria
"vários dias ou mais uma semana". ..-"

Atherton tenta fazer com que Israel e

Egito concordem com uma declaração de

princípios que sirva de base a um eventual
acordo de paz. Não se sabe se trouxe uma

resposta egípcia à fórmula proposta por Isr
ael há três semanas.

"Revisamos a declaração de princípios e

-, escutamos diversas sugestões do senhor
.

Àtherton", disse Dayan. "O importante,
hoje, é que continuam as neqociações com
o Egito".

.

.Segundo informações, as negociações
estão paralisadas em torno da questão Pa
lestina e a retirada israelense dos territórios

tor de polícia matou um aspirante conservador
da câmara de representantes no sábado pas
sado.
O gb�erno teve que implantar ali o toque de

recolher e ·nomeou um prefeito militar, o fato

foi atribuído a rivalidades polítlcas entre o

agressor e a vítima.

O presidente Lopez Michelsen se reuniu com

o Ministro da Defesa, general Abraham Varon

Valênciá e altos chefes militares para estudar a

situação da ordem pública e a aplicação do

"plano democracia", que inclui a mobilização
de 100 mil homens das forças militares e da

polícia para garantir a tranquilidade durante as

eleições.
Nas eleições de domingo estarão em jogo

9.378 cadeiras nas corporações públicas, irí�
clusive 311 no senado e na câmara dos deputa
dos. Há 12,3milhões de eleitores maiores de 18

anos inscritos no censo eleitoral,' porém se

grupo de ilhas' portuçuesas
no oceano.

Sá Machado afirmou em

suadeclaração que a revolu
ção portuguesa de 1975
havia i nstitu ído à democracia
no país e iniciado um pro
grama de descolonização.
'Macaos, perto de Hong Kong
é o único que resta do velho

imp�rio português na África
e Asla,
O discurso de Khadafi

também provocou irritação
entre os funcionários da Ma
:':Ieira, inclusivedo presidente
da assembléia regional, Em
manuel Hodriques, que ma

nifestou seu total repúdio ao

ponto de vista líbio. Rodri

gues' disse que as observa
ções de Khadafi refletem
urna estratégia de estilo co

. munista orientada para debi-
litar a estabilidade das ilhas
atlânticas.•
Há movimentos separatis

tas tanto na Madeira como

10S Açores, porém têm
oouca força e se acredita que
seu objetivo final é lograr
naíores atribuições para a

sdrninistraçáo das ilhas,
'Tlais que a independência.

agência,.que financia as colônias, poderia
ser suspenso por muito tempo em caso de

vitória da posição de Weizman.
.

Weizmari, segundo as fontes, diz que o

estabelecimento de novas colônias reper
cutiu negativamente no mês passado sobre
suas negociações com as autoridade,s
egípcias na procura de um acordo sobre o

futuro da Península do Sinai.
Como autoridade máxima sobre os terri

tórios ocupados, Weizman já bloqueou os

planos que se haviam traçado para estabe
lecer outras duas colônias em Rafá, no Ex

tremo nordeste do Sinai. Antigo piloto da

força aérea i�raelense, Weizman tem feito

esforços para dissipar sua própria imagem
pública de agitador político e impor em seu

lugar a de um ponderado estadista.
É considerado um favorito do presidente

egípcio Anwar Sadat e admite em particular
quê se considera herdeiro de Begin na che-

.

fi� do governo. Em

março irá a: Washington como ministro de .

Defesa pela primeira vez e não deseja que o

problema das colônias perturbe ali suas

conversações sobre o fornecimento de
armas a Israel.
Sharon, um brilhante general do Exército

antes de entrar no campo político, encara a

questão das colônias como um mero pro
blema ae segurança. Afirmou que as colô
nias não são apenas "um assunto interno de
Israel", mas também um objetivo perse
guido pelo sionismo há 100 anos. O ministro
da agricultura garante que a segurança é o

principal motivo de preocupação para Israel
e que se as colônias fortalecem essa segu
rança, deveriam sermultiplicadas sem levar
em conta as conversações de paz.

ocupados.
Depois de reunir-se à noite com o

primeiro-ministro Menahem Begim, Ather
ton viajará hoje para o Cairo e regressará a

esta capital no fim-de-semana.
Enquanto isso, segundo informou a

agência Tass, o presidente soviético Leonid
Brezhnev iniciava conversações no Kremlin
com o presidente Sírio Hafez Assad.
Outros dirigentes soviéticos que partici

pam deste diálogo são,o primeiro-ministro
Alexei Kossiguin e o Ministro da Defesa Di
mitri Ustino�tâcrescentou a Tass. 'A pre
sença de Usiínov sugere que se considera
uma venda de armas soviéticas à Síria; esta
posslbllldade foi mencionada pela im

prensa de Damasco antes do embarque an
teontem de Assad para a Urss.
Acredita-se que os Estados petrolíferos

árabes, especialmente a Líbia, darão à Síria
o dinheiro necessário para pagar os arma
mentos. É a primeira viagem que Assad faz a
União Soviética desde que Sadat iniciou
sua campanha de paz com uma viagem a

Jerusalém, em novembro. Em Moscou já es
tiveram dirigentes da Líbia, Argélia e lemen
do Sul- todos opositores das conversações
de Sadat.

TERRORISMO AMEAÇA ELEIÇÕES NA COLÔMBIA
,

,
.

prevê uma afluência de apenas 40 por cento

dos eleitores.

O partido liberal, a maior força política da

nação, .provavelmente manterá 'sua maioria

parlamentares de cerca de 50 por cento dos
votos, segundo prevêem observadores políti
cos. 'Os conservadores esperam obter por volta

de 40 por cento dos votos e os comunistas,
divididos em três vertentes, e seus aliados, es-

. ,

perarn obter 10 por cento.
.

o maior interesse das eleições recai, no en

tanto, na seleção do candidato presidencial do
I iberalismo, entre o ex-presidente Carlos Lleras
l3estrepo e o ex-chanceler Júlio César Turbay
Ayata, As listas de candidatos ao conqresso
estarão identificadas com um desses aspiran
tes e o que obtenha a maioria de votos será o

.candidato oficiafdo liberalismo e o mais prová
vel sucessor de Lopez Michelsen nas eleições
presidenciais de 4 de junho.

Senado dos EUA debate
as ações de Torrijos

Washington, O Senado Norte-Americano começa a d iscu
tir à portas fechadas, e depois de tomar medidas para manter
o mais completo segredo sobre os debates e resoluções, as
acusações no sentido de que o chefe do governo panamenho,
Omar Torrijos, está envolvido no tráfico de entorpecentes.

A primeira sessão secreta do senado desde julho, se rea

liza no momento em que se debatem dois tratados que, se
forem ratifiéados, entregarão ao Panamá v controle do Canal
Interoceânico no ano 2 mil. O senador republicano Roberto

,

Dole, que pediu a sessão secreta, disse que se esforçaria para
a revelação pública das acusações que envolvem Torrijos e

membros de sua família.
O presidente do bloco majoritário do senado, Robert

Byrd, democrata por Virgínia, recordou durante a sessão do

senado, as regulamentações que proibem aos senadores e a

seus assistentes de revelarem certas informações sem con

sentimento da casa.

Ao pedir a sessão secreta, Dale disse ter perguntas a fazer
em relação as acusações, apesar de uma declaração do chefe
do escritório governamental de controle de drogas no sentido
de que ''Torrijos nunca foi alvo de uma investigação" do
escritório que dirige.

"Bom, muito bom", disse Dole, para perguntas: "porém
por acaso ele deveria ter sido alvo de uma investigação?".
Depois de examinar os documentos apresentados aos sena

rores, Dole disse que ainda tinha "umas 30 ou 40 perguntas
oara fazer".

O senador Charles Percy, republicano de Illinois, um dos
vários senadores que examinaram a documentação apresen
tada, disse que não acreditava que houvesse nada nela que
pudesse ter afetado a negociação dos tratados do canal.

Dele replicou que "eu não disse que houvessem afetado
as neqociaçôes. Porém bem podem afetar a maneira com que
votarão os senadores". Acrescentou que "não creio que te
nhamos todas as informações. Talvez haja mais coisas para
ver-se".

.

Portugal critica a

proposta de Khadafi

Bogotá - Há cinco dias das eleições legislati
vas e primárias presidenciais dentro do partido
liberal, do governo, as guerrilhas comunistas

intensificam .seus ataques nas zonas rurais e

urbanas, porém o governo do presidente Al

fonso Lopez Michelsen promete que a votação
se realizará domingo em paz e com plenas ga-

I

centro de atividade há vários anos.

Ontem, foram perpetrados ·também dois
atentados a bomba contra as sedes dos parti
dos liberal e conservador em Yumbo, municí
pio a este do País, e um assalto a um banco em

Bogotá. Ambas as ações foram atribuídas ao

Autodenominado E;xército Popular de Liberta

ção (EPL),' guerrilha maeísta que se opõe te

nazmente às eleições de domingo, que quali
fica de "farsa da burguesia".

Os filmes
e os atores

quepodem
'�anhar o

Oscar em 78
Hollywood - Dois dramas que
giram em torno das relações
entre mulheres, "Julia" e "The
Tun1ing Point", lideram a lista
dos candidatos a prêmios na

quinquagésima entrega anual
dos "Oscar", superando as

obras de ficção científica, de
grande popularidade agora.
A 20TI-j Century Fax é a

maior agraciada na lista, por
que "Júlia" e "The Turning
Point" concorrem, cada um, a
11 prêmios, a quem se soma

rão outras 10 indicações do
maior êxito cinematográfico
dos últimos tempos, "A Guerra
nas Estrelas", da mesma com

panhia.
Outro filme sobre viajantes

interestelares, "Close Encoun
ters of the

.

Third King" con
corre a oito indicações. .

Como se esperava, o prêmio
de melhor atriz parece que
será o mais discutido; embora
apresente uma surpresa:
Diane Keaton concorre com

dois filmes, a comédia "Annie
Hall" e '0 drama "Looking for
Mr. Goodbar". _

As outras 4 candidatas nesta
categoria são Anne Bancroft e
Shirley Mclaine, ambas por
"The Turning Polnt", Jane
Fonda por "Julia" e Marsha
Mason por "The Goodbye
Girl".,_
Woody Allen, que dirigiu e

dividiu com Keaton os papéis
principais "de "Annie Hall" é
candidato ao prêmio de me

lhor ator, juntamente com Ri
chard Burton por "Equus", Ri
chard Dreyfuss por "The
Goodbye Girl", Marcello Mas-

, troíannl por "Um Dia Particu
lar" e John Travolta por "Sa
turday Night Fever".
As indicações para melhor

filme são: "Annie Hall", "The
Goodbye Girl", "Julie", "A
Guerra nas Estrelas" e "The
Turning Point"·.

Os indicados a melhor ator
coadíuvante são "Mihail Ba
rishnikov por "The ·Turning
Point", Peter Firth por
"Equus", Alec Guiness por
"Guerra das Estrelas", Jason
Robards por "Julia" e Maximi
lian Schell por "Julia".
Para melhor atriz coadju

vante concorrem Leslie
Browne por "The Turning
Point", Quinn Cummings por
"The Goodbye Girl", Vanessa
Redgrave por "Julia" e Tues
day Weld por "Looking for Mr.
Goodbar".
Candidatos a melhor diretor

são Woody Allen por "Annie
Hall', Steven Spielberg por
"Close Encounters", Fred Zin
nemann por "Julia", George
Lucas por "Guerra nas Estre
las" e Herbert Ross por "The
Turning Point".
Ao Oscar de melhor filme es

trangeiro concorrem "Esse
Obscuro Objeto do Desejo",
da Espanha, "Ifigênia", da
Grécia, "Madame Rosa", da
França, "Um Dia Particular",
da Itália, e "Óperation Thun
derbolt", de Israel.
Woody Allen conseguiu uma

façanha que até agora só
Orson Welles (com "Cidadão.
Kane") conseguira: ser candi
dato ao prêmio de melhor ator,
diretor e roteiro clnernatoqrá
fico.

rantias.

O mais recente ataque guerrilheiro foi an
teontem na zona de campo capote, no municí

pio de Cimitarra, a uns 500km a leste de Bo

gotá. Uma patrulha militar foi emboscada por
um grupo das autodeterminadas forças arma

das revolucionárias da Colômbia (Farc) .. Um
soldado e um guerrilheiro morreram no ataque,
Dois soldados ficaram feridos, segundo infor

mação da quinta brigada do exército.

As Farc, braço armado do partido comunista
colombiano, mataram 18 camponeses e 10 SuI

dados nas últimas semanas na zona de Cimi

tarra, onde as guerrilhas têm seu principal

Fontes do Minist(lrio da Defesa disseram que
os atentados terroristas e os ataques das guer
rilhas são ações destinadas a criar um clima de

intranquilidade nos dias anteriores as eleições,
porém assinalaram que as 'forças armadas têm
pleno controle da situação da ordem pública
em todo o País.
o governo tem tid6 que enfrentar também.

focos isolados de violência política. No muni

cípio de Santa Isabel, a oeste do País, um inspe-

Líderes
. negros
resistem as

negociações
({e Smith

Salisbury (Rodésia) - As nego
ciações do primeiro-ministro
lan Smith para chegar a um

acordo que permita a transi
ção de um governo minoritário
branco a outro majoritário
negro foram esvaziadas pela
resistência a sua proposição
no sentido que o governo inte
rino seja metade branco, me
tade negro, com .ele mesmo na
chefia. ,

Os dirigentes nacionalistas
negros moderados que nego
ciam com Smith lhe informa
ram que não poderiam con
vencer aos 6,7 milhões de ha
bitantes negros do país que
aceitassem tal coisa. e também
a opinião pública internacio
nal rejeitaria tal acerto.
Fontes bem informadas dis

seram que Smith havia pro
posto um governo de transição
de dois níveis: em nível supe
rior estaria o conselho de Es
tado, liderado por ele mesmo,
composto por três brancos e
três negros.
Estes três últimos seriam os

dirigentes moderadoscom
quem está negociando: o

bispo Abel Muzorewa, o reve
rendo Ndabaningi Sithole e o
chefe tribal Jeremiah Chirau.
Ficariam assim marginaliza
dos do governo os dirigentes
negros militantes, chefes das
guerrilhas, Joshua Nkomo e
Robert Mugabe, da frente pa
triótica, que tem rejeitado as

neqocíaçéss de Salisbury e

prometido continuar lutando
até controlar o país.
Em nível mais baixo, o con

selho de ministro também se

'comporia por partes iguais de
brancos. e negros. E aqui re

side a diferença principal com
o plano que foi proposto pelo
ex-secretário de estados dos
�stados Unidos, Henry Kissin
ger, em 1976, quando seu país
tentou encontrar uma solução
para o problema rodesiano: o
plano Kissinger previa um

conselho de estado composto
por metade de negros e bran
cos e um conselho de ministro
de maioria negra .

'População será o

problema da A. Latina
Washington - O secretário do Conselho Nacional de Segurança.

Zbigniew Brzezinski. disse que a explosão democráfica no mundo em
desenvolvimento eleva as possibilidades de "turbulências polfticas e

sociais" no desafio(desses povos ao "status quo".
.

O principal assessor do presidente Jimmy Carter em assuntos exter
nos disse que no final deste século, 80 por cento da população estarão
radicados fina Ásia. África, América Latina.

-

"Essas regiões enfrentarão tremendos problemas no atendimento
das necessidades de sua população. Até o ano 2000, a' Ásia terá de
atender a 2 bilhões 150 milhões de pessoas, a ÁSia 535 milhões e a

América Latina 440 milhões", disse Brzezinski.
.

Na realidade o número indicado por Brzezinski para a América La
tina não será atingido dentro de 22 anos, mas muito antes. segundo as

cifras reveladas independentemente pelo centro latino-americano de
demografia. Num informe quase paralela as palavras de Brzezinski, o
Celade calcula que a população latino-americana chega este ano aos

400 milhões e pulará para os 600 milhões no final deste século.
É a seguinte a evolução - em milhões - de acordo com o informe da

Celade:

Lisboa, O Governo Portu
guês rejeitou ontem o que
qualificou de desconheci
mento da realidade portu-'
guesa, uma demanda formu
lada pelo presidente líbio,
Moammar Khadafi em favor
da pronta independência da
Ilha dá Madeira.
O ministro do exterior, Vic

tor sá Machado, afirmou que'
Khadafi havia demonstrado
não conhecer Portugal nem a

revolução portuguesa e ass}
nalou que a argumentação
do governante líbio, levada
as suas 'últimas consequên
cias, leva implícita a idéia de

,�

que.qij�'�f J.?,aís cujo t�rri
tório não' sejlr"gêe)'Qraflça
mente integral e um país co- '

lonlalista,
Num discurso pronun

ciado em Trípoli, ante os mi
nistros africanos de relações
exteriores, Khadafi exortou a

Grã-Bretanha, França e Por
tugal a conceder a indepen
dência a suas possessões in
sulares. Mencionou a Ilha da
Madeira, situada a 600 milhas
da costa portuguesa,' no
Atlântico, porém nada disse
da Ilha dO.Açores, outro

pAIs
Brasil , .

México : .. � ..
'
..

'

.. ,�:>.i.
Colômbia ; ,

Argentina .

Peru , .

·Venezuela ' .

Chile .

Equador , .

Cuba .........•............. ' .

Guatemala ···.·.· .. · ..

Dominicana ' .

Haiti .

Bolfvia .

EI Salvador .. """ , .

Honduras .

Paraguai : .

�r:r�:�� : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : :
Costa Rica .

. Panamá, ' .............•

Total , ·· ·

1978
119.5

. ,.0,&5.4..
25:6-"
26.4
16.8
14.0
10.7
7.5
9.7
6.8
5.7
5.3
5.3
4.5
3.4
2.9
.2.9
2.6
2.1
1.8

399.2

2000
212.5
132.2
<'42:4;;,

.

32.7
29.5
25.7
1'4.9
14.6
12.7
12.7
11.8
9.9
9.3
8.7
7.0
5.3
3.4
5.2
3.4
3.2

597.2
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Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

São, igualmente, apreciáveis os saldos de aplicações verificados no exercício, num total
de 4.340 mi Ihões de cruzeiros, contemplando todos os setores 'da 'atividade eçonõmica e, ainda
os financiamentos a pessoastísicas. evidenciando o efeito multiplicador dos recursos obtidos e

canallzados às atividades produtivas.' .' :
'.

'No Setor de aplicações, queremos ressaltar aquelas especificas e. especializadas, cujo
principal objetivo é secundai os Órgãos Públicos na sua tarefa de propiciar .recursos a setores
básicos de nossa �conõmia, c()mo a agropecuária e a industrialização.

Sociedade de Capital Aberto - DEMEC - RCA 200-77 /084
Carta Patente no. 6.'977 de 14.06.1962 - C.G.C. no.83.876.oo3/0001·10

RELATORIO DA DIRETORIA

Senhores ACI(Jntc.,lac.,

At endendo arJ'1 ,)rf�(.ett(Jo:, f!<.,tiitularl()c" e legal'; vubmeteroos a vua apr.�f. 'H.. 8rJ as contas

relattVa50 ao exeru(..I(J_ r1f� 1977 Que {.()mrJfep.ndem o s balanços gerais e rp...,p(�c_ nva s cemonstra

coes de lucros e perda, com datas de •. rv .•-r rarnento a 30 de [unno e 31 de dezembro desse ano

Atrave, da analise dos dano ao.ame apresentados concnnrno s que o i> 'f) findo

c aracterrzou-ve na are a econÓmlc,o-Lnanc.elra pela continuidade do programa governamental
que objetiva proporcronar o,> neCe.,o:,;HI()':, p'c,tlmulos ôo tortatec.rnento e expansao da economia

catannense

Dr Jr,,'l" Konder Bornhausen
Presidente

o CAPITAL SOCIAL

De acordo com os objetivos preconizados pela Orretoria e dentro dos critérios de
expansão das atividades gerais, o BESC teve elevado o seu Capital de Cr$ 110.000.000.00 para
Cr$ 250.000.000,00 no curso do exercicio.

As reservas livres atingiram um montante de Cr$ 177.342.000,00, contra Cr$
179.271.000,00 do exercicio anterior. Ressalte-se que o ligeiro d.ecréscimo experimentado pelas
reservas livres, foi decorrente da elevação do Capital. cujo montante oe recursos capitalizados
atingiram Cr$ 91.325.000,00 no período.

O montante global do Capital e reservas no final de 1977. comparado do igual periodo
anterior, apresentou um incremento da ordem de 47.730;0. possibilitando ao Banco ampliar sua
cota para abertura de novas AgênCias e Postos Especiais de Prestação de Serviços, consoante
legislação especifica do Banco Central do Brasil.

Esse comportamento evolutivo de Capital ti reservas marca o início de uma etapa de
maturidade na vida do Banco como Instrumento financeiro do processo de desenvolvimento de
Santa Catarina. I

.

O CAPITAL SOCIAL E AS RESERVAS
em Cr$ 1.000,oa

Especificação 1976 1977 Variação
Percentual

CAPITAL.
RESERVAS
TOTAL ..

110.000
179.271
289.271

250.000
177.342
427.342

127,00%
- 1,08%
47,73%

CrllOOO

3 O O

250

200

t50

tOO

O

1976 1977

c=J RESERVAS

OS DEPÓSITOS

O Banco obteve no exerci cio de 1977, em relação a igual.periodo anterior, um incre

mento percentual nos depósitos da ordem de 18,32%.
Os dep6sitos atingi ram no final de 1977, a significativa cifra de Cr$ 1.704.867.000,00,

possibilitando assim a contínua expansão das aplicações, tanto no Setor público como no Setor

privado. .

. Vale registrar que os depõsitos do Setor privado cresceram mais do que os do governo,
confirmando assirn> confiança do público na administração do Banco.

DEPÓSITOS
(Saldos em fim de exercício)
Unidade: em Cr$ 1.000,00

1976 1977
. Variação
Percentual

Especificação
Valor %Valor%

34,15%DO PÚBLICO
Dr; ENTIDADES
PUBLICAS.
TOTAL

. 966.408 67 1.296.404 76

474.472 33 408.463 24
1.440.880 100 1.704.867 100

-13,91%
18,32%

DE POSITOS
CrS 1.000

1976
.

1977

c=J DO PUBLICO

AS APLlCAÇÓES

Matriz em Florianópolis· se - Praça XV de Novembro nO.1
Caixa Postal nO.214· Endereço Telegráfico: BESC8ANCO

APUCAÇÓES TOTAIS POR CARTEIRA
(Saldos em fim de periodo)
Unidade: em Cr$ .1.000,00

Dezembro176 Dezembro177

CARTEIRA DE CRÉDITO RURAL

O desempenho do Banco na área de Crédito Rural tem-se caracterizado pela total

identificação corn os objetivos do Governo Estadual de estimulo constante ao desenvolvimento
da agropecuária catarinense.

Para a agropecuária foram concedidos créditos de 927 milhões de cruzeiros, corres
pondentes a um acréscimo de 21% em relação aos recursos postos à disposição dessas ativida
des no exercício anterior.

APLlCAÇÓES DA CARTEIRA DE CRÉDITO RURAL
(Saldos em fim de período)
Unidade: Cr$ 1.000,00

Dezembro!?6 Dezembro!?7 "

Variação
Percentual

Especificação Variação
Percentual

Especificação

Valor °10 Valor

Valor % Valor %

Crédito
Especializado.
Crédito Rural
Crédito Geral
TOTAIS.

42 2007.396
24 926.613
34 1.405.747

100 4.339.756

46
21
33

100

53.400
21.300 .

29.700
37.500

1. Produção-e Comercia
lização Agrícola.

2. Produção e Comercia
lização Animal

TOTAL .

246.118 20,1%

1.308.372
763.683

1.083.553
3.155608

32 295.685

630.928
926.613

.' 32

68
100

5171565
763.683

68
100

22,0%
21,3%

APLICAÇÕES TOTAIS
c, S t-OOO

1976 1977

CREDITO RURAL
CrS 1,000

900

"OIRUR

800

IIIIIIIIIIID o I C R"E

CARTEIRA DE CRÉDITO ESPECIALIZADO

Cooperando intensamente na promoção do desenvolvimento econômico do Estado,
vem a Carteira de Crédito Especializado dando novas dimensões ao desempenho do BESC no
setor de Crédito Industrial de fomento às Empresas de pequeno e médio porte.

Entre recursos próprios e de terceiros a Carteira mobilizou Cr$ 2.007.396 mil, expres
sando um incremento de 53,4% em relação ao total alocado em 1976.

APLlCAÇÓES DA CARTEIRA DE CRÉDITO ESPECIALIZADO
(Saldos em fim de período)
Unidade: em Cr$ 1:000,00

Dezembro176 Dezembro177

700 t--------------------------------�-------------------------------

600 +------------------------------------

Especificação Variação
Percentual

5 O O +-----------

Valor % Valor %

400

SETOR PÚBLICO
Governo Municipal
e Estadual
Sociedades de Economia
Mista -----------------
SETOR PRIVADO
Setor Secundário
(Industrial) .

Setor Terciário
TOTAL

132.209 10
476.'835 36

203.640
854.474

10
43

54,0%
79,2%

509.932 39 650.403 32 27,5%

300 .J----------

189.396 15
1.308.372 100

298.879
2.007.396

15
100

57,8%
53,4%

200 t----------+---i--------+-------��--_4--------+_---------------

APLICAÇÕES DA. DICRE

100

CrSl·DOO

t.tOOr------------------------------------------------------------------

t . O O0+------------------------------------

o

900

1976 1977

800

PR9DUÇÁo E COMERCIALIZAÇÃO ANIMAL

60 O .J- __

c=J PRODUÇÃO E l.OMERCIt. ZACÃO AGRíCOLA

CARTEIRA DE CRÉDITO GERAL

I
Os saldos de empréstimos concedidos pela Carteira de Crédito Geral, entre os quais se

classificam os financiamentos concedidos ao Comércio, Indústria, Ent.idades Públicas e pessoas
físicas evoluiram de Cr$ 1.083 milhões em 1976 para Cr$ 1.406 milhões neste exercício, reve
lando, consequentemente, um crescimento da ordem de 29,7%.

APLICAÇÓES DA CARTEIRA DE CRÉDITO GERAL
(Saldos em fim de período)

Unidade: Cr$ 1.000,00

Dezembro176 Dezembro177

5 O O +----'-------

Especificação Variação
Percentual

,.

4 O O +-----------

Valor % Valor %

300

Indústria.
Comércio.
Entidades Públicas.
Atividades Não Es-
pecificadas , ..

TOTAL

576.871
211.809
60.000

688.011
311.423
45.000

361.313
1.405.747

49
22
3

26
100

53
19
6

19,3%
47,0%

- 25,0%

200

234.873
1.083.553

53,8%
29,7%

22
100

. tOO

O

CREDITO GERAL
c, S '·000

800

1976 1977

700

c=J SETOR PRIVADO _ SETOR puBLICO

600

Aplicações Por Fundo no Ano de 1977

BACEN - AV 231 . .. .. ... . ... . .. . .. .... . Cr$ 24.743.766,00
BACEN - PROCAL Cr$ 2.695.000,00
BACEON - Resolução nO 63 , '.' Cr$ 97.967.150,00
BACEN - Resolução nO 346. . ' .. Cr$ 22.225.800,00
BESC '... ... ... . . .Cr$ 12.348.339,42
FINAME . . .Cr$ 35.138.972,99
BNDE· POC .. .Cr$ 4.741.656,27
'BNH - FINC . . , , . . .Cr$ 8.221.973,51
BNH - FINEC Cr$ 21.755.139,27
BNH - FIPLAN .. ,Cr$ 2.118.53.6,96
BNH - RECON . . ,....... . .. Cr$ 36.542 . .617,74
BNH . REFINAG ,........ . .. Cr$ 101.816.381,65
BNH - REFINESG .Cr$ 1.714.301,05
BNH . SANAT .Cr$ ,,04.425,76
CEF/ESPECIAL .. . . . .. . . . .. . .... Cr$ 100.000,00
CEF/PROGIRO . . . .. . .. . . . .Cr$ 34.560.000,00
EMBRATUR/FUNGETUR .Cr$ 20.408.648,76
FAEfSC . .Cr$ 102.408.648,76
FUNDESC (PROCAPE) .....Cr$ 1.391.899,00
FURH . .. , . .. .. .. __ .. .... .. .. .. Cr$

.

520.900,00
PCE . _. . Cr$ 2.832.463,00
TOTAL. . .... Cr$ 534.875.601,00

500

400

300

tOO

·0

1976 1977

_INDÚSTRIA ffilIIIIIIIIIII c o ..É R C Io

� ENTIDADES púBLICAS c=J ATIVIDADES NÃO ESPE,CfFICAOAS
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o DESEMPENHO DAS SUBSIDIÁRIAS

BESCREDI
O CAPITAL E RESERVAS

Matriz em Florianópolis - SC . Praça XV de Novembro no.l
Caixa Postal no. 214 - Endereço Telegráfico: BESCBANCO

CARTEIRA DE CÂMBIO

A normatização das atividades da Carteira e a padronização de suas tarefas, aliadas à
instalação dos serviços de câmbio simultaneamente à inauguração das Agências de Curitiba e

Porto Alegre, permitiram de forma efetiva uma excepcional atuação no Setor.
O desempenho da.Carteira na realização de empréstimos ao abrigo da Resolução nO 63

do Banco Central foi expressiva, atingindo a importante cifra-de Cr$ 164.493.300,00.
Os adiantamentos sobre contratos de câmbio atingiram no exercício a Cr$.

309.313.114,92, contra Cr$ 242.086.072,16 do ano de 1976. Em 1977 foram realizadas um total de
320 operações nesta modalidade de financiamento.

CARTEIRA DE CÂMBIO
Exercício de 1977

Financiamentos à Exportação

Resolução 330 Resol ução 329 Resolução 398
(71.e 353)

Adiantamento
Sobre Contra
tos de Câmbio

Total

4.664.474,00 29.457.566,00' 309.313.114,92 481.065.328,92137.630.174,00

FIANÇAS

No exercício das funções de principal Órgão financeiro do Estado, e oferecendo suporte
às atividades econômicas desenvolvidas pelos setores privado e governamental, o BESC assu

.
miu responsabtlidades por fianças no montante de Cr$ 186.943.781,80.

Convém ressaltar que essas fianças são concernentes a contratações, cujos objetivos
constituem real interesse para a economia do Estado.

PRINCIPAIS ATIVIDADES ADMINISTRATIVAS

DE PESSOAL

O BESC intensificou no exercício de 1977, o treinamento de pessoal, com vistas ao

desenvolvimento do mesmo e da organização, seja promovendo o aperfeiçoamento dos que
exercem cargos de Chefia, bem como dos técnicos e executivos, para a qualificação, integração
e aumento de eficiência na execução ou supervisão dos trabalhos.
1 -Implantaçâo.do Projeto Reserva Pessoal em sua la fase, com formação de 2 turmas de chefes

de expediente.
2 - Formação. do quadro de pessoal das novas Agências instaladas no exercício.
3 - Treinamento interno de 600 funcionários e externo de 270 através da realização de 28 cursos

internos e de 39 externos.
.

MATERIAIS

1 -Instalação das Agências de Faxinai dos Guedes, Jaborá, Ituporanga, Braço do Norte, lpurni
rim, Meleiro, Três Barras, São Ludgero, Saudades, Rio do Oeste e Araranguá.
2 -Instalação de três Postos Especiais de Prestação de Serviços.
.3 -Jmplantação no Sistema de "Cheque Salário".
4 - Reformas e adaptações das seguintes Agências: Alfredo Wagner, Chapecó, Campos Novos,
Caçador, Canoinhag, Curitiba (PR), Criciúma, Herval D'Oeste, Imaruí, Mafra, Rio de Janeiro (RJ),
�nu�.

.

5 -Implantação do Serviço de transporte de numerários das Agências.
6 -Inlcio da construção do Centro de Treinamento, em Itacorubi, com área prevista de 1.518m2.

o. BESC E o. ACIONISTA 1St

Os resultados favoráveis do exercício de 1977 proporcionaram uma distribuição de 20"10
a.a. de dividendos aos acionistas.

Os dividendos distribufdospe!o 9ESC em 1977, totalizaram Cr$ 30,2 milhões.
Verifica-se, dessa forma, a preocupação do Banco em assegurar aos seus numerosos

acionistas nível de remuneração compatível com os índices oferecidos pelas melhores institui
ções de capital aberto do País.

VALOR NOMINAL DAS AÇÕES· Cr$ 1,00

Exercício
Espécie

1976 1977

. Bonificações .

Dividendos ..

TOTAL ..

11.000.000,00
18.040.000,00
29.040.00-0,00

91.325.000,00
30.201.000,00

121.526.000.00

/ Apesar do expressivo resultado financeir,o obtido no período, verificou-se ligeiro de.
créscimo do valor patrimonial.das ações, passando de 2,42 para 1,34. Ressalte-se que tal
decréscimo prende-se ao fato de Cr$ 91.325 milhóes de reservas serem incorporadas ao Capital
Social, sendo as mesmas distribuídas aos acionistas através de bonificações.

'REsuLTADOS FINANCEIROS

A expansão contínua dosneqócios .do Banco, resultante de uma política de crescente
racionalização das técnicas operacionais e, também, da agressividade na captação e alocação
dos recursos espelha-se nas cifras correspondentes aos' resultados financeiros obtidosem 1977.

O lucro líquido apurado, consolidando-se os dois semestres. alcançou Cr$ 178.477 mi I.

o. GRUPO. FINANCEIRO. BESC

A ADMINISTRAÇÃO.

O capital e' reservas da BESCREDI evoluíram de Cr$ 68.745.000,00, em dezembro de

1976, para Cr$ 88.704.200,00 no final do período de 1977, apresentando um acréscimo de 29"10.

ACEITES CAMBIAIS E FINANCIAMENTOS

Os investidores foram atingidos pela extinção da carta de recompra e os tomadores pela
restrição de crédito. Tanto assim que os aceites cambiais decresceram 10"10 em relação ao ano

anterior, enquanto que o total bruto dos financiamentos foi reduzido 3,3% no mesmo período.,
f

RESULTADOS FINANCEIROS

Evoluíram substancialmente, passando de Cr$ 22.278.200,00 no exercício de 1976, para
Cr$ 40.241.500,00, representando um aumento de 80,6%.

BESCVAL

O Capital Social e as reservas evoluíram para Cr$ 9.888.800,00, com um incremento de
101%.

Em função da extinção da carta de recompra, passando a operar com prazos mais
dilatados e conseqüentemente menor giro, as colocações das letras de câmbio sofreram uma

redução de 28"10, atingindo no final de 1977 a Cr$ 1.003.350.00.
Os resultados financeiros apresentados no exercício de 1977, no valor de Cr$

6.503.000,00, demonstram um aumento de 8,7% em relação ao exercício anterior.

BESCOR
CAPITAL E RESERVAS

O Capital e as reservas da empresa no final do exercicio de 1977 alcançaram a Cr$
3.104.300,00, num expressivo aumento de 228% em relação ao exercício anterior.

CAPTAÇÃO DE PRêMIOS DE SEGURO

O desempenho excelente da empresa na captação de prêmios líquidos é representado
pelo aumento de 85% em relação ao exercício anterior. quando no final de 1977 atingiu-se a cifra
de Cr$ 75.399.900,00.

.

BESCLUBE

A entidade - sem fins lucrativos - apresentou uma produção 256,6% superior à do

exercício anterior, assim discriminado:

PLANO
CLUBE
NOBRE

MÉDIA POR PLANO
116,23
9�4,30

N° PLANOS
....6.540

.. 1.547

VALOR
760.112,00

1445)64,00
2.205.476,00

I

BESC TURISMO

O Capital Social de Cr$ 1.800.000,00 não sofreu alteração durante o exercício de 1977.
Tendo como atividade específica a venda de passagens, a empresa realizou em 1977 um

movimento de venda no montante de Cr$ 16.989.200,00, assim discriminado:

TIPOS MOVIMENTO %

Aéreas Nacional .

Aéreas Internacional ..

Rodoviárias
Marítimas
Excursões

12.237.950,00
2082600;00
889.750,00
373.900.00

1.405.000.00

72,0%
12,3%
5,2%
2,2%
8,3%

TOTAL 16.989.200,00 100,0%

Apesar daempresa estar impossibilitada de operar com sociedades de economia mista e

autarquias, e em decorrência, ver-se obrigado a rescindir os contratos de prestação de serviços
anteriormente firmados, o movimento de venda de passagens no exercício de 1977 foi superior
ainda a do último exercício, em 21%.

BESCAM

O Capital Social não sofreu alteração durante o exercício de 1977, permanecendo em

Cr$ 5.000:000,00.
.

Seus resultados financeiros atingiram Cr$ 1.267.350,00 contra Cr$ 735.955,00 de 1976,
apresentando uma evolução de 72,2%.

FUNDO BESC 157

Foi. significativa � evolução nas operações com os recursos do Fundo 157, discriminada
no quadro abaixo:

'

Patrimônio Líquido.
N° Cotistas
Valor da Cota.

1976
28.540.040

19.382
3.02

Evolução
104,1%
11,7%
51.7%

1977
58.245.640

21.645
4.58

I

FUNDO BESC DE INVESTIMENTO:

Em razão da instabilidade no mercado de ações, este fundo sofreu um decréscimo'de
6% em seu patrimônio líquido. com relação ao exercício anterior, porém o valor da cota. no
mesmo período. aumentou 29.8%. passando de Cr$ 0.94 para Cr$ 1.22.

BESC SA Corretora de Seguros e Administradora de Bens BESC Turismo SA
Maurity Dal Grande Borges

Presidente
Acary Perfeito da Silva

Diretor

BESC Distribuidora de Títulos e Valores M(lbiliários SABANCO. DO ESTADO DE SANTA CATARINA S.A,
Jorge Konder BornhaLsen

Presidente
Elmar Rudolfo Heineck

Vice-Presidente
José Egy'pto Pe�eira Barbosa Lima

Diretor Financeiro
'Victor Oswaldo Konder Reis

Diretor de Crédito Rural
Renato John

Diretor de Crédito Especializado
Luiz Alberto de Cerqueira Cintra

Diretor Administrativo

BESC FINANCEIRA S.A.
Crédito, Financiamento e Investimento

Eduardo Santos Lins
Presidente

Evaldo Amaral
Vi ce-Presidente

Hélio Mário Guer.reiro
Diretor Administrativo

Alfredo Teixeira Sobrinho
Diretor de Operações

Lourival Baptista Filho
Di reto r Financei ro

Pedro Harto Hermes
Presidente

Eduardo Solon Cabral Canziani
Vi ce-Presidente

Paulo Roberto Pereira Oliveira
Diretor Administrativo

Jauro Dêntice Linhares
Diretor Financeiro

Paulo Menezes de Mendonça
Presidente

Luiz Mário Machado
Vice-Presidente

Nilson Cartoni
Diretor Técnico

Eugênio Victor Schmockel
Diretor Administrativo

BESC SA Corretora de Títulos. Valores e Câmbio
Luiz Acastro de Campos Gonçalves

Presidente
Francisco de Assis

Di retor Superi ntendente
José Lemos Sobrinho

Diretor
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Rua Gaspar Outra 90
Estreito r- Fpolis

-

Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEíCULSO USADOS

MODELO
PASSAT LS
PASSAT LS
BRASíLIA
BRASíLIA
BRAsíLIA
BRASíLIA
VARIANT
KOMBI
SEDAN 1300
SEDAN 1300
SEDAN 1300
CHEVETTE
CHEVETTE

ANO
1976
1975
1977
1976
1975
1975
1976
1976
1976
1973
1973
1977
1975

COR
BRANCO
BRANCO
MARROM
AZUL

MARROM
AMARELA

VERMELHA
.

BRANCA
BRANCO
AMARELA
AZUL
COBRE METÁLICO
VERMELHO

Possuímos também toda 'a linha vW 78, para pronta en

trega, financiamento próprio em até 24 meses com crédito
na hora.

MARTINS 'AUTOMÓVEIS
Rua João Motta Espezim, 329

Fone 33-0677
CORC,EL luxo coupê branco (EQUIPADO) 1977
BRASI LIA Bege (nova) "... . 1977
FIAT luxo Branco. . . . 1977
KOMBI Bege.. . 1976
VOLKS 1500 Branco 1972

COMPRA-VENDE-TROCA

VENDE·SE MOTO

CG-125 Honda OK. Fone 44-4326 após
19,00 horas.

ADMINISTRADORA E.cORRETORA DE IMÓVEIS LTDA
CRECI050

FONES 22-1166 - 22-1835 - 22-0412 e 22-0623
RUA ANITA GARIBALDI N° 19 - SALA 202

ADMINISTRAÇÃO COMPRA E VENDA DE IMÓVEIS

ALUGA·SE APARTAMENTO
ED. A. COELHO - C/l quarto, sala cozinha, banheiro e área
de serviço. Cr$ 3.500,00.
ED. SOLAR DONAMARTH4 -c/2 quartos,sala, cozinha,
banheiro, ar condicionado, telefone, dependência de em
pregada, totalmente acarpetada. Cr$ 6.000,00.
ED. NAVEGANTES - C/2 quartos, sala, cozinha, banheiro,
área de serviço e garagem - Cr$ 4.000,00.
ED. BAHIA - C/2 quartos e demais dependências, Cr$
4.000,00.
Rua Desembarcador Pedro Silva n.o 112 Coqueiros - C/ 1
quarto, garagem e demais dependências. Cr$ 3.000,00.
ED. CRISTINA - AV. Hercílio Luz - C/l quarto, sala, cozinha,
banheiro, garagem, todo acarpetado. Cr$ 4.000,00.
Rua Abel Capella - n.? 119- Coqueiros - C/ 3 quartos, sendo
2 c/arrnários embutidos, acarpetado e acortinado, ba
nheiro, decorado até o teto, cozinha com. e dependência
completa de empregada, área de serviço, garagem e tele-
fone. Cr$ 5.500,00

'

I
.

ALUGA·SE SALAS
Ep ..JAQUELlNE - S/ 105 c/div. e inst. sanit. Cr$ 2.500,00
ED. DIAS VELHO - S/ 711 - c/27 m2 e inst. sanit. Cr$

. 1.800,00
.

. ED. DIAS VELHO - S/ 508 - c/div. e inst. sanit. Cr$ 2.500,00
ED. DIAS VELHO - S/ 406- C/div. arcond. armo emb. acarp.
e mobiliada. Cr$ 3.500,00.
ED. DIAS VELHO - SI 1 d05 - c/27m2, e inst. sanit. Cr$
2.500,00.
ED.·DIAS VELHO - S/ 1.017 - c/38 m2, vista p/o mar, toda
acarp. div. e telefone opcional. Cr$ 3.500,00.
ED. DIAS VELHO - SOBRE LOJA 11 - C/ div. e inst. sanit.
Cr$ 2.500,00.
100. HERCULES - S/ 204 c/58m2, totalmente acarp. e inst.
sanit. Cr$ 4.000,00.

ALUGA·SE CASAS
Rua José do.Araú]o n.? j Barreiros - C/ 3 quartos, e demais
dependências, garagem, p/ 2 veículos, sala de jogos, tele
fone, pátio coberto, jardim de infância Cr$ 8.000,00.
Rua Manoel Loureiro s/n.? Barreiros - C/ 3 quartos, gara
gem e demais dependências. Cr$ 2.700,00.
Rua Rui Barbosa.n.? 57 - Agronômica - Casa p/fins Comer
ciais. Com 2 pav. andar térreo: C/ 4 salas, banheiro, co
zinha, 1.0 andar: 4 salas, banheiro, varandâo, dependência
completa p/almoxarifado, estacionamento p/15 veículos.
Cr$ 15.000,00.
Rua Manoel Reis - Estreito- C/2 quartos e demais depen
dências e depósito. Cr$ 4.000,00.

_ VENDE·SE APARTAMENTO
ED. GABRIELA - Av. Hercilio Luz, n.? 211 - C/2 quartos e
demais dependências totalmente acarp. gás central, (ba
nheiro decorado àté o teto) e área de serviço).
SINAL 90.000,00 - TRANSFERE-SE FINANCIAMENTO
Jardim Atlântico - C/58m2, 2 quartos, e demais dependên
cias, área de serviço. SINAL Cr$ 55.000,00 TRANSFERE-SE
FINANCIAMENTO.
ED. CAMARUS - Av. Beira Mar Norte - C/3 quartos, e de
mais dependências totalmente c/sinteco. Cr$ 800.000,00.

VENDE-SE CASAS
Rua Manoel Reis - Estreito - C/ 2 quartos, e demais depen
dêndas e depósito. Cr$ 300.000,00.
Rua Projetada - Canasvieiras - C/3 quartos, sala, co

zinha.banh.copa, churrasqueira, totalmente mobiliada.
Cr$ 42.0.000,00 a combinar. ' ,

Rua José Boiteux s/n.? c/ e peças, área total 360m2. Cr$
30.,000.00.

Senh". 1"
· .•prietano? Confie·nos o seu 'imovel par ..

lo cac ao eu venda. Garantimos uma otima admin,s.
trac ao. Possuimos clientes selecionados

VENDE·SE
UM TERRENO EM BOM ABRIGO

Vende-se um ótimo terreno em Bom Abrigo
com 13,50 metros de frente e 27 metros de
fundos.
Tratar pelos telefones: 44-2414 ou 44-00t4.
Preço: Cr$ 250.000,00.

EXCELENTE OPOR·TUNIDADE
.,

Vende-se.8 (oito) lotes c/área de 2.400 ·r:n2, na
.'

Praia do Pontal ao lado.do Restaurante Cátira.
Tratar no fone 44-4326 das 19,00 às 21,00 ho
raso

at
ANTONIO IMÓVEIS
Compra, Venda e

Administração de Imóveis
Rua Santos Saraiva, 621 Fone 444668
:ESTREITO CRECI 1105

CASAS VENDEM.SE
CAMPINAS· R. JoAo Grumlche - Casa de alvenaria, cl.l
suite, 2 quartos, banheiro social, sala de jantar, sala, de
visita, cozinha, dependência de empregada, área de ser
viço, churrasqueira e garagem p/2 carros. Por Cr$
630.000,00.
BARREIROS· R. Coronel Américo ', Casa de alvenaria
c/l suite, 2 quartos, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço, dependência de empregada, jardim de inverno;
garagem, toda acarpetada, acabamento em massa fina.
Cr$ 600.000,00, sendo Cr$ 71.000,00 no ato e saldo
transfere-se financiamento.
BARREIR '\s . Rua Fco. Nappi - Casa de alvenaria, c/l
suite, 2 quartos, sala de estar, sala jantar, banheiro social,
cozinha, área de serviço e garagem. Cr$ 460.000,00. Pode
ser financiada.
ESTREITO· R.lrmA Bonavlt. � Casa de alvenaria coma
quartos, sala, cozinha, banheiro e garage�. Cr$
430.000,00. Cr$ 1 OO.OOO,OO.no ato e saldo financiado .

BARREIROS· Vila Esplrito Santo - Casa de alvenaria,
com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro, garagem. Cr$
250.000,00.
AGRONÓMICA. Servo JoAo Costa - Casa de alvenaria
com 1 suite, 2 quartos, sala, sala de T.V., banheiro social,
cozinha, área de serviço, entrada para carro e telefone. Cr$
270.000,00 sem telefone, com telefone Cr$ 280.000,00.

LOTEAMENTO RENATA
.

Loteamento em Palhoça, com água, luz, meio-fio, ônibus e
escola. Cr$ 4.000,00 de entrada prestações a partir de Cr$
450,00 mensais.

VENDEM·SE TERRENOS
CAPOEIRAS· R.S.Pedro - Terreno medindo 290,00m2
por Cr$ 120.000,00.
R. Fermino Costa· Capoeiras - Terreno medindo
740,00m2 por Cr$ 220.000,00.
R. Cêndido Amaro Damaslo • Barreiros - Excelente
terreno com 360,00m2 por Cr$ 120.000,00 .

R. Gil Costa· Estreito - Ótimo terreno medindo
360,00m2 por Cr$ 160.00.
SERRARIA - 2 terrenos com 300,00m2 cada um, sendo
Cr$ 32.000,00 e 28.000,00 respectivamente. Aceita-se pro
posta.

ALUGA·SE
R. HeitorBlunn· Estreito - Casa de alvenaria c/1 suite, 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro social, .garagem

.
para 2 carros, área de serviço, churrasqueira, dependência
completa de empregada. Os quartos sào todos acarpeta
dos, telefone, armários embutidos. Ótima vista panorâ
mica. Cr$ 8.500,00 mensais.
'CAPOEIRAS· R. IrmA Bonavita - Casa mista com 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de serviço,
.churrasqueira e garagem. Cr$ 3.700,00 mensais.

,..!!!!!!!!!!����!'!!!!!!!!!!�!'!!!!!!!!!!!'!!!!!!!!!!!'!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!
OLIVER I Compra
Imobiliária Ltda. Vende

Fone- 44-2814 Adm inistra
Rua Cet, Pedro Demoro, 1711 _ Estreito- Crec i 154 storlenêoous

VENDE·SE

CENTRO- Ed. Esteves Júnior apto com 3 quartos, living,
BWC social, lavabo, copa e cozinha, área de serviço, dep:
de empregada, varanda, garagem, carpete, lustres, armá
rios embutidos, azu lejos decorados etc. Preço Cr$
265.000,00, transfere financiamento CEF.
BARREIROS - Casa de alvenaria com área construída de
124m2, suite, 2 quartos, BWC social, sala, copa e cozinha,
área de serviço, dep. de empregada e garagem. Preço Cr$
200.000,00 de entrada e saldo transfere com prestações
mensais de Cr$ 3.300,00.
BARREIROS' Casa de alvenaria com área construída de
150m2, com suite, 2 quartos, BWC social, sala, copa e

cozinha, dep. de empregada, garagem. Preço C'F$
140.000,00 de entrada saldo financiado.
PRAIA TAPERA - Casa mista com 2 quartos, sala, cozinha,
BWC social, área de serviço, churrasqueira, garagem, va
randa. Terreno medindo 12 x 30, frente para a praia. Preço
Cr$ 190.000,00 aceita-se carro como parte do pagamento.
ESTREITO - Rua Aracy Vaz Callado terreno com área de
650m2. Preço Cr$ 300.000,00 aceita-se carro como paga-
mento.

.

.22.16600
.

'.A...,bttr .
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CRECI ��� .
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RUa Tta. Silveira, 21 SI 102

Casa- Av. Central- Com 3 quartos, suite de casal, sala de
estar e ,sala de jantar, copa e cozinha, varanda, lavabo,
garagem, dependência de empregada, excelente acaba-:
mento- co m2.

Apartamento- com 3 quartos, sala de estar e jantar, copa e

cozinha, banheiro social, 'área de serviço, lavanderia e

gara,gem. Somente 348.295,54

Casa- Com 3 dormitórios, sala de estar e jantar, copa e

cozínha.banheiro social, churrasqueira, lavanderia, área
de serviço e lavanderia. Somente Cr$ 340,000,00

Casa- Com três quartos, sala de estar e jantar, copa e

cozinha, banheiro social, garagem para dois carros, área
de serviço, dependência de empregada e churrasqueira.
Somente Cr$ 577.500,00 - tacjlitadas.

ALUGA·SE APTO CENTRAL Cr$ 6.500,00
Situado à Rua Ourval Melquiades de Souza, contendo 3 quartos
c/armários embutidos, living mobiliado, BWC social, cozinha

c/geladeira, fogão e armário suspenso, área de serviço, dependên
cia completa de empregada, garagem e telefone.
TRATAR com REGIS IMOVEIS lTOA., Rua Otton Gama O'Eça, 139-
Edf. Alpersted - loja 04 - CRECI nO 58.

Vendo urgente um lote em Itaguaçu com 360,00m2 pelo
preço de Cr$ 170.000,00. Negócio direto,somente à vista.
TRATAR pelo Fone 33-0064, segunda-feira, terça-feira e

quarta-feira.

TERRENO ITAGUAÇU • Cr$ 170.000,00

ALUGA·SE

Apartamento no centro, Rua Felipe Schmidt. nO 85. Ed. A. Coelho.
apto 1205. c/3 dormitórios, dep. completa de empregada. sala.
cozinha, BWC. área serviço. Aluguel Cr$ 5.200.00.
Tratar Nova Era - Carteira de·Administraçáo· Av. Rio Branco. 112-

: fones 22-3054 e 22-3790.

.. VENDO TERRENO· AGRONÔMICA
.

Um lote 1 0�2à R. Almte. Carneiro 83 - 175.000. Terreno alto
c/vista panoràrnica espetacular.

, ALUGO·CASA· BARREIROS
..

Otrrna casa c/q urntal, jardim. garagem. 3 quartos. proxirna
ao mar c/telefone - Tratar 22.4221.

Automóvel Brasília ano 1975 cor azul.
Bom estado de Conservação: Preço
Cr$ 42.000,00 à vista.
Tratar c/HANS OTTO LAMPERT. Rua
ARCIPRESTE PAIVA 11 apto 601.

VENDE·SE URGENTE
MOTIVO: VIAGEM

PRAIA DOS IN'GLESES
VENDE·SE

Terreno com 546,00m2. Tendo
21 ,00m.de frente por 26,00m de fundos.
- A uma quadra da praia mais cobi
çada da Ilha de Florianópolis. Aliás,
não poluída.
- Com luz e água - totalmente cer
cado.
- Junto aos restaurantes, bares e lan
chonetes, posto de gasolina, grupo es
colar e igreja matriz e vila dos pescado
res.
- Escritura pública na hora.
- Preço Cr$ 123.336,00 a vista, ou fi-
nanciado a combinar, de até 60 meses,
sem juros ou outras despesas, com
amortização pelo sistema salarial.

- Ver e tratar - em Florianópolis-SC,
com o sr. Michel ou Hosanqela - fone
22-3036 (0482) ou na Rua Felipe
Schmidt, 58. (galeria Comasa) loja nO 9.

VENDE·SE

1 apto em Barra Velha com 88 metros
quadrados recém construído no 100.
andar Ed. Conj. Balneário Barra Velha.
2 quartos, sala, dep. empregada etc.
Preço . Cr$ 450.000,00. Fino acaba
mento.
21 sala Ed. Hércules no. 611 toda acar
petada contendo 2 banheiros com

106m2 - Preço Cr$ 750.000,00 aceita-se
terreno em troca.

Tratar Anita �aribaldi,
fone 22.2682.

58 ou pelo

Imobiliária Nossa Senhora de Fátima Ltda
Rua Fernando Machado, 35 • Centro
CRECI nO 116 . Fone 22·4837 • Fpolis/SC

TRINDADE - Terreno no alto c/12x30 - 1 casa de madeira
bem simples e poços de água Cr$ 120.000,00 - Cr$
60.000,00, no ato e restante em 12 pagamentos - urgente.
MORRO DA LAGOA - Linda área c/2800m2, sendo 50m
para o asfalto - Cr$ 230.000,00. Negócio urgente motivo
viagem, aceita carro no negócio.
BARBADA BARREIROS - CASA MISTA NOVA - com 56
metros quadrados, terreno 360m2, c/3 quartos e demais
dep. garagem. Cr$ 220.000,00 a combinar. Aceita carro no

negógio.

VENDE·SE URGENTE

Um apartamento, com 2 quartos, sala, cozinha, área de serviço,
banheiro e garagem. Poupança Cr$ 40.000,00 - saldo financiado.
Tratar com OSMARINO - Fones 22-3174 ou 22-8000 ramal 387.

PROCURA·SE QUARTO

Estudante, sexo masculino, deseja alugar no centro de Florianópo
lis, um quarto com ou sem refeições em casa de família. Tratar pelo
fone 0473 - 44-1586 - Itajaí - Santa Catarina.

.APARTAMENTO 'PEQUENO
Vende-se um pequeno apartamento localizado na rua

Felipe Schmidt, 109,2° andar - apto. 207. Tratar: no local,
Preço a combinar.

Vende-se 108 terrenos, frente p/o mar fundos p/lagoa em exce

lente Praia. Preço c-s 750.000,00 c/50%, entrada. Saldo a combi
nar. Tratar Rua FELIPE SCHMIOT, 58 13° andar CJ-1306

ÓTIMO NEGÓCIO

.

GELADEIRA VENDE·SE

Vende-se uma geladeira comercial de aço inoxidável com
4 portas. Tratar no Restaurante do Jornal O Estado ou pelo
fone 33-1826 - ramal 85.,/

COMPRA·SE GELADEIRA

Compra-se uma g.eladeira usada em boas condições. Tra
tar pelo fone 33-1836 - ramal 87 - falar com Ana. Rosa.

TELEFONES
Vendem-se prefixo "22". Residencial a Cr$ 16.593,00 e

Comercial a Cr$ 23.704,00. Totalmente quitados, Instala
ção i med iata. Tratar pelo telefone 22-.9456 com' Walter
Langer.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESENTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140344-1996.

LIMPA FOSSA E
DESENTUPIMENTO COM MÁQUINA

A uruca especializada no ramo Cia de Limpeza Palhoça.
Telefone-42345.

PISCINA EM SU.A CASA

Em menosde 15dias você poderá curtir as delícias de uma piscina
em sua casa. Preços de Cr$ 12.500,00 até 145.000,00. Seis modelos
a sua escolha, todos em FIBER-GLASS.
Dez anos de garantia, durabilidade indefinida. Maiores informa
ções. Rua Otton Gama D'Eça, 139- Edf. Alpersted -Loja 04 - Fones:
22-3537 e 22-6551.

TOURING CLUB DO BRASIL

ADMITE VENDEDORES

EMPRESA COM MAIS DE50ANOS DEATIVIDADES,
ADMITE VENDEDORES PARA ATUAREM NA CAPI
TAL.
EXIGE:

...J,.. SER MAIOR DE 18 ANOS
- DESEMBARAÇO

OFERECE:
- TREINAMENTO (INCLUSIVE PARA PRINCI

PIANTES)
- SALÁRIO E COMISSÓES (REGISTRO EM

CARTEIRA PROFISSIONAL)
- PRÊMIOS DE PRODUÇÃO

OS INTERESSADOS DEVERÃO DIRIGIR-SE À AV.
OSMAR CUNHA N.o 5, MUNIDOS DE DOCUMEN-
TOS.

' ,\

ORAÇÃO AO DIVINO ESP'RITO SANTO
Espírito Santo, voc� que me esclarece tudo. que me

ilumina todos os caminhos para que eu atinja o meu ideal.
Voce que me dá o dom divino de perdoar e esquecer o mal
que me fazem e que em todos os instantes de minha vida
está comigo, eu quero neste curto diálogo agradecer-lhe
por tudo e confirmarmais uma vez, que eu nunca quero me

separar de você; por maior que seja a ilusão material, não
será o mínimo da vontade que sinto de um dia estar com
voce e todos os meus irmãos na glória perpétua.

OBS.: Fazer esta oração 3 dias seguidos, sem fazer Ó
pedido (Dentro de três dias será alcançada a graça por
mais difícil que seja) .

Publicar assim que receber a graça - M.T.F.

DR. SÉRGIO V. DE VASCONCELLOS

MÉDICO OPERADOR - ESPECIALISTA EM

DOENÇAS DE SENHORAS PELA ASSOCIA

çÃO MÉDICA BRASILEIRA. Atendimento de.

gestantes - Diagnóstico Precoce de Câncer

Ginecológico, Colposcópia e Colpocitopato
logia Esfoliativa (Papanicolaou) - Cauteriza

ções Elétricas e por congelação.

JOAÇABA-?C

águamineral

SANTA CATARINA LTDA
A Pioneira no Estado - "Tome Saúde"
Fábrica: BR-l01 - KM 222 - Palhoça.
Depósito: r.ua 14 de Julho, 473 - Fone 44-1802 - Estreito.

,

Ora. MOEMA DESJARDINS
GINECOLOGISTA E OBSTETRA

Consultas das 15 às 19 horas, no Centro
Comercial Aderbal Ramos da Si Iva à Rua

Felipe Schmidt, 21 - 60 andar, conjuntos
603 e 605 - telefone 22-0471.

MO�A DO INTERIOR C/REF.

Moça do interior c/referência deseja trabalhar como Em
pregada Doméstica em Florianópolis. Tratar à Rua FELIPE
SCHMIDT, 58 Apto 1.306.

AUTO VIAÇÃO SÃO CRISTOVÃO SAM

SAíDAS 'DE CRICIÚMA PARA:
Tubarão e Florianópolis - 01,45 - 06,00 - 08,00 - 09.3l' .

12,15 - 14,00 - 16,00 - 20,00 - 22,15
T Ibarão e Laguna - 01.45 - 04.00 - 08.00 - 14',00 e 22.' S
horas.
SAíDAS DE CRICIÚMA PARA:

Araranguá, Sombrio, Santa Rosa, Vila São João,
Osório e PORTO ALEGRE· 01,15 - 07.15 - 09.15 - 10.30·

13,0013,15 - 15,15 -17,15 - 19,45 e 23.15 noras.

Araranguá - 01.15 - 07,15 - 09.15 - 10.30 - 1300 - 13.15-
14.45 - 15 '5 ·17.00 - 17,15 - 19,30 - 1945 - 23.15 e 24.00
horas.
SAíDAS DE TUHARÃO PARA SÃO PAULO (DIRETO)
09:15 � r:. 15 '00, as.

.

SAlDAS DE SAO PAULO PARA TUBARAO (DIRETO)
19.30 e 23.00 noras .

SEGURANÇA. CONFORTO· PONTUAL!·
DADE

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdido o certificado do carro marca Ford Corcel, ano
71 cor Branco - Placa AB-6037 - Chassis 1 B2GD124.003 e

Seguro. Pertencente ao Sr. AERTE RAMOS PINTO DIAS.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Primo Toigo declara para obtenção de 28. via que perdeu sua

Carteira de Habilitação, Profissional. '

São José do Cedro. 17 de fevereiro de 1978

DOCUMENTO EXTRAVIADO
FO'i extraviado o Certificado de Regisiro do Veículo

Chevrolet-Opala, ano ,1972 - placa RS 2604 - côr azul
maritimo - Chassis 52871 BB.125.113 - pertencente ao sr.

WIGANOO REICH

.J CERTIFICADO EXTRAVIADO
Extravio Certificado Carro marca Ford.F75, ano 71, cor verde, placa
GP-0187, chassis C92AA30488, pertencente a Frederico Catara
residente em Capivaras Alta, município de Grão Pará.

Tubarão, 20 de fevereiro de 1978

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Inverno lá fora, verão .na vitrine

1) Esta neve que o in
verno desova lá para as
bandas de Glasgow eu

não desejaria nem

mesmo. para São Joa
quirn, ainda .que isso

significasse a ressur

reição da "Suiça brasi
leira" e a aprovação de

a!gu ns projetos enca

lhados na Embratur,
menos por falta de i n
centivos fiscais que
propriamente de neve.

A neve aqui é tanta que
se um escocês espirra
lá em cima desloca os

flocos acumulados em

minha porta, no sul da
Inglaterra. O "Glasgow
Weather Centre Fore
cast", com a dramati
cidade de Orson Welles
a interpretar a "inva
são" dos marcianos,
peça de H. G. Wells.
("The war of the
Worlds") transformada
em radionovela na

Nova Iorque de 1938,
.

anuncia temperatura
de 15 graus neqativos e

... mais neve. Só que
.

desta vez não se trata
de rádio-teatro. Mais
de 20 cadáveres já
foram encontrados pe
trificados dentro de au
tomóveis e trens, nas

cercanias' da cidade-=
zinha escocesa ironi
carnente chamada "In
verness".
Bota inverno nisso.

2) Além da fila (que
aqui atende pelo caba
lístico nome' de
"queue") para tomar o
ônibus, o trem, o

metrô, ou para
candidatar-se a uma

"pint of beer" no

"Pub" superlotado dos
fins-de-semana, o in

glês' exercita agora

Thassos, Hydra, �yk9- ver, Ilbeta-se de sua
nos e Lesbos. timidez, invade minha

O poeta inglês Shel- privacidade:
ley talvez tenha razão: - Did you already
o Egeu não é apenas enjoy a place like that?
um mar. É a beieza ví- -;- Yes - respondo,
trea. ufano - I am from it.
Como dezenas de - Veio de lá? -

Shelleys, os ingleses ouço um coral de vozes
"bebem" as fotos com espantadas, turvadas
uma volúpia de dar pelo enigma, como a

pena, cada qual subentender: E para
imaginando-se na ·que?
crista de urna onda, Deixo a vitrine en

surfando sua escanda- volto numa aura de
losa brancura. Eu pró- mistério, caminhando
prio em busca da num rastro de pura
minha Pasárgada de perplexidade.
verão, onde sendo E de indignação. Réu
amigo do Rei, terei di- de impiedosa mentira
reito a esse éden foto- (que as há piedosas),
gráfico, faço-me inglês tomam-me por baiano
na língua e nos gestos, ,e por burro, mesmo

que na brancura já porque com total des
posso me considerar' conhecimento dos
britânico por adoção.' dogmas nactonaís, ig

noram que baiano
burro já nasce morto.
Não 'sendo baiano, e

não havendo na vitrine
nenhum "poster" da

Joaquina, de Canas
vieiras, de Jurerê ou da
Armação, encontro-me
evidentemente aliviado
da acusação de bur
rice.

. Embora me sinta um

jumento, de sobretudo
e cachecol.

Giovanhi, o badalado e desfilante coiffeur,
fez aniversário e seus amigos foram

cumprimentá-lo no seu salão de beleza. sá
bado à noite, já que o seu apartamento, se
gundo ele, está abarrotado de roupas e fan
tasias (mais fantasias do que roupas), não
dando sequer pra adentrá-lo,

ram quantidade tal de birita que o host, lá
pelas tantas, viu-se obrigado a ir na venda
da esquina comprar mais e mais já que não
havia goelas a medir.

ITAPOÃ - reza um "pos
ter". em minha frente,
desvendando o sac-á
rio tropical cantado ar

Caymi e Vinicius. Os
encasacados, ursos

polares que revelam
rostos enrijecidos pelo
frio, pousam ali um

olhar hipnotizado.

Conseqüência: foi só o Giovanni sair para
que todos, pensando que o rapazzzz tivesse
abandonado a festa (como é de seu cos

tume) saissem atrás, deixando o salão en

tregue às Frenéticas que, já roucas e na

eletrola, não se cansavam de dizer que eram

"perigosas" ..

A esfuziante e brilhante foto (a negritude
fica por conta da veranil morenice dos po

'santes), de Paulo Dutra, dá conta de alguns
dos seus risonhos convivas que consumi-

Colhido na traseira de um caminhão:
"Não faça o seu namorado um tarado.

A vítima pode ser você"...
. O urso ao meu lado,

típico in.glês "working
class", cotuca-me si
derado, como se a toto
lhe desse o direito de
ficar em cuecas a des
frutar do calor que se

evola da areia, à
sombra dos coqueirais.
Não se contenta e.m

essa sua dócil vocação
para uma "bicha" (por
favor, não deturpem as

coisas) diante das co

loridas vitrines das
companhias de tu
rismo. Ali reina, em

"posters" gloriosos, o
moderno Santo Graal

. que os cruzados deste
ládo do hemisfério não
se cansam de perse
guir: o sol. E em Palma
de Majorca, Tenerife, .

Funchal, Túnis, Ilhas
Virgens, Bahamas ou

nas Ilhas Gregas, ele
não está' só. Faz-se
acompanhar sempre
de SUas Clitemnestras
sempre nuas, ou

usando, no máximo,
um confete. Lá estão,
douradas de sol, aque
las demg.cracias gre
gas que coronel algum
haverá de revogar: De
los, Rodes, Milos,

***

Nessa condição,
troto rua abaixo até
sumir nas entranhas do
"Underground", onde
não faz frio, mas falta
alfafa.

A administração do edifício
Panorama (aquele da Beira
Mar Norte que, depois, de

.

marchas e contra marchas,
levou anos pra se ver habi

tado), a cargo da firma que o

concluiu. empregou, corno
porteiro, um ex sentenciado
em liberdade' condicional.

Hivelino, ele mesmo, no.mo
rnento o mais popular jogador
do futebol brasileiro, além de
Ierre n há defensor da natu
reza brasileira é criador de
passarinho, quando de sua

recente vinda a Santa Cata
rina se dispôs a encabeçar,
gratuitamente, campanha
ecológica em favor da quase
morimbunda fauna catari-

Ultrapassou qualquer expec
tativa o apelo que a diretoria
do Santacatarina Country
Club fez para que seus asso

ciados comparecessem aos

bancos pagando taxa de ma

nutenção (grand is is s im a

. maioria em atraso pelo fato do
clube não apresentar bulhu
fas em'atração) e "chamada de
capital" destinada às inúme
ras obras que pretende intro
duzir ao mesmo.

nense. Até aí tudo bem, acho justo
querer dar nova chance a

este infeliz, etecétera e tal.
.

*

A idéia partiu do Citur, o

nosso órgão de turismo, com o

indispensável apoio da
Fatmu, já que se propõe a

amparar, além da tecnologia,
o meio ambiente também.

*

Quem não pagou, pecou, oh
erro atroz: os sócios em atraso
com O· clube, segundo ele
mento da diretoria, não pode
rão freqüentar o fechadíssimo
Country carioca.

_Acontece que este ex sen

tenciado chama-se exata
mente Antonio Quitó, o que
está nas manchetes dos jor
nais da segunda-feira úítirna
como o periqoso assassino
de dois irmãos, crime este

acontecido ao anoitecer de
sábado passado,

***

A propósito:Rivelino,depoii
da Copa do Mundo, deverá
dar um pulinho a Florianópo
lis, que mal conhece, a fim de
sacar in loco as maravilhas de

que tanto ouve falar e, con

forme for, comprar terreno de
beira d'água, se é que ainda
existe a disposição.

, *

Segundo bem informada
fonte, mio se trata de mais um
chute do craque.

[ HOROSCOPfr ""

*

E eu que não sabia que o

Country Club do Rio de Ja
neiro tinha convênio com o

daqui - pensava que entre os

dois havia, apenas, identi
dade nos nomes e na localiza
ção: nenhum dos dois tem
área verde o suficiente 'para
que possam se auto intitular
(traduzindo) "clube de
campo...

"

"mar Cardoso

ÁRIES - Como nativo de
Áries procure estabelecer
um eq-uilibrio entre os
momentos de lazer e o pe
ríodo de trabalho. Evite
confusões e seja mais
prático. Cuidado com a

saúde e com acidentes.
Neutro ao amor,

TOURO - Grandes possi
bilidades de sucesso po
derão ser esperadas para
hoje. Procure aproveitar
efetivamente algumas
idéias que tiver hoje. Bom
ávida conjugal, ao amor e
para tratar com religio
sos,

GÊMEOS - Notícias e no

vidades de seu maior i nte
resse poderão ser aguar
dadas para esta semana,

isto é, hoje ou amanhã. Dê'
mais valor ao trabalho e
não faça negócios a

esmo. Boa saúde. Pode
amar.

CÂNCER - Nada de im
previdência, pois poderão
não ser bem sucedidos.
Analise com critério as

chances que surgirem
neste dia, a fim de saber
aproveitá-Ias. Bom fluxo
ao amor e ao trato com os

familiares.
LEÃO - Pessoas amigas,
em especial as do signo
de Sagitário e Áries esta
rão totalmente propensas
a colaborar com seus pro
jetos .e aprimorar suas
idéias originais. Bom a

compra e venda de aní-:

serão bastante úteis no

futuro. Deverá, todavia,
evitar atrasos na execu

ção de seus compromis
sos profissionais e do
mésticos. Excelente ao

,

amor e. às viagens.
SAGITARIO· Fase tavorá
v.el para os assuntos ínti
mos, questões de 'auxílio
a tercei ros e

-

a obtenção
de conhecimentos impor
tantes. Tenha mais con

fiança em si. Alguns abor
recimentos em seu lar.
Neutro ao amor.

CAPRICÓRNIO; Notáveis
probabilidades de :Su�
cessp. em ,questõ�s, re-Ià-
',cioMdas'com';a sua voca
ção, testes vocacionais,
concursos, emprego e

mais. Cuide, todavia, de
sua saúde,
VIRGEM - Aproveite esta

magnifida influência para
viajar, fazer novas amiza
des, arquitetar novos pla
nos para ganhar dinheiro
e para tratar de seu casa

mento, união ou noivado,
Sucesso profissional e

social.
lIBRA- Fluxo astral muito
bom ao trabalho em con

'junto e pará fazer con
fissões a pessoas real
mente intimas e de sua in
teira confiança. Sucesso
nos negócios! n(j amor,

.

aumento da popularidade
e excelente saúde._ -

�,"

ESCORPIAO - Dia em que
fará amizades que lhe

aumento de vencimentos.
Excelente as novas ami
zades e ao romance. Pode
viajar.
AQUÁRIO - Como voc�
não aceita a derrota,
dentro de um plano rnen

tal elevado, o que é natu
ral, deverá realizar o má
ximo neste dia, a fim de
conseguir auge em suas

pretensões. Muito bom
fluxo ao amor.

PEIXES - Suas oportuni
dades de êxito serão am-

. pliadas e multiplicádas ao
mesmo tempo, devendo

-.,�proveitá-Ias com .inte
resse e demonstração de
otimismo. Exito român
tico, sentimental e 'muita
paz íntima.

Os moradores do edifício es

tão, até agora, castanho
lando dentaduras como con

seqüência do tremendo
susto que levaram aoidenti

ficarem, no cara, o seu por
teiro ...

Certas repartições públicas estaduais
não estào permitindo que seus funcio
nários descontem horário de trabalho
em favor de estudos, mesmo aqueles
que já estão em fase de conclusão de

curso, prejudicando sensivelmente a

melhoria de nível.

Cristovão Olinger Franco, também co

nhecido como "o matuqinho do Passat
branco" (pelas suas violentas ultra

passagens e .arrojados cavalos de pau
- que nem aqueles de Canasvieiras,

.

motivo de sua identificação pelo In-
forme Geral 'de dias atrás) atualmente
servindo ao Exército brasileiro, decla
rou a quem interessar possa que só
retornará as suas atividades normais lá
por 79 quando, então, terá deixado a

verde farda de lado.

O que quer dizer que, até lá, as nossas
ruas e estradas estarão I ivres de suas

conseqüentes brin�adeirinhas, ..

Deus o conserve. De farda.

Ou trabalha ou 'não estuda - ou vice
versa. E agora?

Isto, naturalmente, não deve ser desejo
do Governador do Estado, principal
mente neste ano político, quando a

Arena mais e mais precisa-da simpatia
popular.

I AVISO AOS PA�S DE CRIANÇAS DO PERíODO'
I NFANTOBMATERNAl

'Flexibilidade é a chave de Tudo"
Nada é rígido ...

Apenas é rígido aproveitar a criança o máximo que ela possa
dar.
Nossa finalidade é crescer, conviver com a: criança.
Nossas professoras ensinam apenas, elas vivem e

aprendem com as crianças .. �

A criança é aceita como é: alegre, travessa, criativa ... livre e

feliz.
Essa é a filosofia do' "jardim de Infância Tia Sete", cujas
matrículas para maternal, 10 e 20 períodos, estarão abertas
no período de 18 a 28 de fevereiro.

Venha Vi sitar-nos.

Hua.Bernardino Vaz, s/n - Fundos - ESTREITO

O Departamento Autônomo de. Edifi

cações é uma das repartições, anema
Não se espantem quando
virem algum carro bastante
su spe ito com reque enci

mando capô, cujo dono não.

tenha a mínima pinta de sur

fista, nem de pai nem de mãe

de...

I

O SÉTIMO SELO(Det Sjunge lnseqlet) Discutido e polêmico
filme. de .. lngmar Bergman, realizado em 1957, A idéia do filme

ocorreu a Bergman, após ter contemplado e estudado os motivoj
tratados nas pinturas de igrejas medievais suecas; malabaristas,
itinerantes, a peste, a luta dos flagelados, a Morte, bruxas quei
madas na fogueira e as Cruzadas. A narrativa não tem a preocu

pação de fornecer uma imagem realista da vida na Suécia da

Idade Média. É uma obra de poesia moderna, interpretando as

experiências de vida de um homem moderno, mas formada des

modo muito livre em relação às matérias medievais, No filme, o
. cavaleiro retorna de uma cruzada, como um soldado de hoje
volta de uma guerra. Na Idade Média, os homens viviam sob o

terror da peste; nos dias de hoje, vivemos sob o terror da bomba e

(da destruição. Bergmam quis: escrever uma alegoria sobre o

nosso tempo, em forma de lenda medieval. Pode-se dizer que ele
. procurou tratar da condição humana: sua eterna busca de Deus,
com a morte como a única certeza. Nomes conhecidos dós filmes
de Bergman formam o elenco de Ó Sétimo Selo: Gunnar Bjorns
trand, Bibi Andersen; Max von 'Sydow, Bengt Ekerot, Nils Poppe,
-lnqa Gill, Maud Hansson. Coral 3 - 8 - 10hs .

DANIEL - O CAPANGA DE DEUS - Produçãb nacional, c6m

Regina Duarte fazendo dois papéis: uma prostituta euma mulher
honesta. Atuam ainda Paulo Cesar Pereio e Arduino Colassanti.
Censura 18 anos. Cecomtur 4 - 7,45 - 9,45.

o baralho e 11 bolsa de cristal
da dona Julia Mausur, sortista
que até ontem morava na

transferida favela dos Dois
Poderes; mio tem dado outro
re s u ltud o ul.timamente: o

Prefeito Dão será' o futuro
Governador do Estado,

*

Ali. aonde e.ra a oficina _.

Ipiranga, entre a

Frei Caneca e a

Beira Mar Norte,
fronteiriça a Praça

Celso Ramos, surgirá,
em maio, meio fora
de época, uma baita
sorveteria chamada

Caramba, que virá

gelar e deliciar o

paladar da geral.

I'

,
I
I, *

É que sua atenção aos meni

nos é tanta,' que, pra que seja
completa, torna-se indispen-

.

sável a colocação de tal indis

Farçavel acessório .. :
*

Tanto agrado não é de graça: é
que ela tem esperanças de re
ceber acima dos 5 miJ'úuzei
ros prometidos pelo' Dão
como indenização pela mu

dança de habitação. Quemé?

.\larcelo Vlenczes, double de irmão do
Cacau COIll filho do Manoel, o primeiro
cara em' Florianópolis a ter a audácia de
usar argolinha de ouro em orelha furada

"" '

.....�guindo moda mundial, é quem fa�ú o

som da Festa no Mar, a bordo do F 10-
mar, dia 25 agora, sábado próximo,

,

noite de lua cheia.

.

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC, estabelecida à rua

José da Costa Moellmann, 129, em Florianópolis, S.C., torna público que se acha aberta a

licitação supra referida, com vencimento para às 11 :30 (onze e trinta) horas do dia 22 de
Março de 1978, destinada à Aquisição de materiais para o Programa de Obras Rurais:

,

tratos rnonotásicos. chaves e pára-raios.
O edital, contendo todas as condições e especificações técnico-administrativas,

poderá ser retirado pelos. interessados, no endereço acima, no Departamento de Materiais:
Djvisâo de Compras, no horário comercial das 08:00 (oito) às 11 :00 (onze) e das 14:00
(quatorze) às 17:00 (dezessete) horas, de segunda à sexta-feira.

I

Florianópolis. 15 de Janeiro de 1978
.

Aldo Belarmino da Silva

2hs. Branca de Neve e os 7 Anões.
TERROR NA MONTANHA RUSSA (Rollercoaster) Um louco

póe em pânico, o público presente a um 'parque de diversões,
_

com o objetivo deconsequlr um milhão de dollares. Produção em

linha de cinema sensacionalista, com bom elenco: George Segal,
Richard Widmark, Timothy Botoms, Harry Guardino, Susan

Strasberg e Henry Fonda. O diretor James Goldstone, responsá
v,el po:' "",)0 Milhas, O Pirata Escarlate, não tem um título expres
sivo er.: sua filmografia. São José 3 - 7,45 - 9,45.

_

ESCOLA PENAL DE MENINAS VIOLENTADAS - nacional,
com Sergio Hinqst e Meiry Vieira. 18 anos. Ritz 5 - 7,45 - 9,45.
O HOMEM DE HONG KONG
A VIRGEM E O MACHÃO - Censura 18 anos, Roxy 2 e 8hs

GARRAS E DENTES - documentário. jalisco Shs.
ASSASSINOS SANGUINÁRIOS DO KUNG FU

CASA DE BONECAS - 18 anos. Glória 8hs.

IRAVESSIA PARA O FUTURO (Idaho Transfer) de Peter Fonda,
Censura 18 anos. Rajá 8hs.

'

*

o Flomar levantará ancoras por volta
das 11 da noite, pegará a Baía Sul onde
permanecerá' até às 2 da madrugada
quando passará pelo seu trapiche, pa
rando. Os que estiverem mareados po
derão saltar os que estiverem a fim de
continu .

'

I '\imi!' afora, até
Co

1 I) '1 "

vodka e rUlII a \ oll, ...de, alem de frutas, o

que dará à toda lima conotação tropical.
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Logo que se transferiram para o recém inaugurado
conjunto habitacional Bela Vista, 2, seus
novos 233 moradores se indignaram com. a falta
de água e luz. Decorridos (adas os esforços
para sanar os problemas iniciais, os mutuários da
Cohab ainda guardam muitas queixas e- perguntam:

UEMSE
NTERESSA POR
STE BAIRRO?

ECORRIDO pouco mais de um mês da entrega das

O primeiras chaves às pessoas que adquiriram casas

no conjunto residencial Befa Vista-2, da Cohab, no

município de São José, os moradores que já ocupam
a quase totalidade da vila com 233 habitações, es�

tão enfrentando graves problemas.
A primeira surpresa aconteceu quando os proprietários come

çaram a se instalar nas casas, e perceberam que as mesmas

estavam sem luz 'e água. Reclamaram junto a Cohab, e foram

comunicados que estes serviços seriam conseguidos às suas

próprias custas. O fato nâo aqradou os habitantes da vila, mas
não tiveram outra opção senão a de recorrer à Celesc e Casan. A

luz - afirmam os moradores - foi ligada em seguida, mas �l), ,'.'
hidrometros, que custaram aos primeiros compradores Cr$
420,00 - por volta do dia 20 de janeiro - e agora estão sendo

adquiridos por Cr$ 1.200,00, até o momento ainda não foram

instalados, embora muitos já estejam pagos. A Casan,

justificando-se da demora, alega que está em falta do aparelho,
mas que ele será instalado, tão logo a companhia os receba.

':',

À Secretaria da Educa- professores e professo
ção e Cultura anulou a es- ras, visando adequar as

colha de vagas do con- escolas catarinenses à le
curso de ingresso ao ma- gislação em vigor.
gistério público estadual E A LEI?

para os irrscrltos na dlsci- Para o professor Wig-
plina de Educação Física, gers estes acontecimen
realizado nos dias 28 e 29 tos colocam em dúvida a

de dezembro passado, e organização da Secreta
efetuou n�v� escolha de ria de Educação e Cul

vagas ontem pela manhã, tura, pois "anuncia o

nas sedes das Unidades concurso em julho, rea

de Coordenação Regio- liza em dezembro, dá o

nal de Educação. A invali- resultado em janeiro e

dação da primeira es- anulá as vagas em feve
colha foi devido à obriga- reiro". A preocupação do
ção de separar as turmas professor deve-se ao fato
de Educação Fíaica em de que "os organizadores
grupos masculinos e fe- desconheciam total
mininos, respectivamente mente a legislação vi
para professores e pro- gente, não se deram
fessras. conta da proibição de mi-

Segu ndo o professor nistrar classes de educa
Júlio Wiggers, presidente ção física para aulas rnis
dá Associação dos Licen- tas, e isto é imperdoável",
ciados do Estado de complementou. O presi
Santa Catarina, que reúne dente da associação dos
os professores de nível professores estranha que
superior, a anulação da "uma Secretaria dis

primeira escolha de vagas pondo de tantas os asses
"foi uma necessidade,

'

sores, ganhando altos sa

mas demonstra que os lános, comete um erro tão

organizadores são buro- sério com prejuízos aos

cratas que desconhecem professores, cujos salá
a Lei, pessoas estranhas rios são baixíssimos, e à
aos quadros do magisté- educação catarinense" ..

rio, às lidas da educação, "�fácil fazer uni con

isto mostra claramente a curso porque .váo pagar
situação que estamos vi- uma m'iséira, mas isto não
vendo no Estado, umade- resolve o problema da

sorçanlzaçáo total". classe. O sintomático é
O decreto 1433, de 24 de que isso ocorra justa-

, .outubro de 1974, deter- mente num ano eleitoral,
minava a separação das talvez estejam tentando
turmas deeducação física

'

admitir 6.000 eleitores,'
em:aulas de ginástica mas estão totalmente en

masculina e feminina, ganados, com um salário
mas até agora nenhuma de Cr$ 2.027,00 ninguém
medida nesse sentido acredita nesse governo",
havia sido tomada, Por argumentou o presidente

" esses motivo foi necessá- da entidade o presidente
ria a retorrrruração do ma- da entidade de classe dos

,

ne]o de vagas, a escolha professores.
de novas turmas, para, SALÁRIO E ESTABILI-

,

COHAB É CULPADA

No entanto, a grande 'preocupação agora, é quanto terão que

pagar pela água que estão gastando, através de ligação direta

que fizeram na rede geral. "Cómo é que eles vão calcular os

gastos?", perguntava outro morador. '

Outro grave problema que está incomodando os mutuários da

Cohab, é o abandono a que o bairro está relegado. O lixo, por
exemplo, nunca é recolhido. Alguns procuram solucionar a si

tuação momentaneamente, abrindo buracos no quintal para
enterrá-lo, outros no entanto, estão despejando-o defronte das
casas, Assim, em algumas ruas já pode ser observado o grande
volume de lixo amontoado.

Os moradores culpam também a Prefeitura de São José, que
não manda os caminhões até lá. Mas, segundo o prefeito Geci
Thieves, a culpa é da Cohab. Disse ele: "nós concedemos a

, licença de construção em meados do ano passado, e agora esta-
mos esperando que a Cohab providencie o pedido de, habite-se, _

,

porque oficialmente as casas, para nós, ainda não estão pron
tas".
Acrescentou Thieves que em contato mantido com o presidente
da Cohab, Telmo Arruda Ramos, este esclareceu que a solicita

ção do habite-se seria efetuada pela empresa empreiteira que
construiu a vila, "mas que até o momento, o pedido não foi
efetuado",

,

Apesar de oficialmente a Prefeitura de São José desconhecer o
.conjunto habitacional Bela Vista-2 o, prefeito está inteirado da

presença dos,moradores naquele bairro; pois como ele próprio
, afirma. "diariamente são feitos pedidos para que os serviços da
municipalidade sejam estendidos até lá. No entanto - acrescenta

precisamos de uma autorização da Cohab, ou da dirma emprei
'teira".

Adiantou Thieves que a situação é bastante delicada, pois na

próxima semana será iniciado o cadastramento imobiliário do
bairro. e em primeiro 'de abril, a primeira parcela do irT)p'q�jo ,

predial será.cobrado.
" .

As dificuldades da Prefeitura de São José no seu relaciona
mento com a Cohab, porém, já remontam o ano de 1975, época
em que o órgão deixou de pagar QS impostos ter{itorial, referente'
'aos terrenos adquiridos em Barreiros, para a construção de con
juntos habitacionais: Segyndo o Chefe do Departamento finan
ceiro, Augusto Cesar Hinckel, a dívida atinge hoje, a soma de Cr$
177.526;32,
"E assim, quem vaj sofrendo as conseqüências são os morado

res, que com apenas um mês de residência, já enchem algumas
páginas de reclamações",

A Cohab q.uando fez a entrega das chaves, prometeu que em

seguida seria colocado uma linha de ônibus para atender a popu
lação - afirmam os habitantes � e até o momento os ônibus não

apareceram, exigindo em, conseqüência, o deslocamento de
mais de um quilômetro a pé dos moradores localizados'no fundo
do conjunto, até aÜngirem a primeira parada.

. -,'
,

E estes moradores, além da caminhada, enfrentam ainda outro

problema. Suas casas foram construídas num declive, e qualquer
chuva acaba inundando os terrenos, porque as valas para es

coarnentocas águas, estão entulhadas de barro e outras sujeiras,
"A Cohab deveria nós [inanciar uma canoa tambéni".

promessas em vésperas _

de eleições".
O representante da as

sociação dos professores
considera a questão sala
rial a variável mais impor
tante das reivi nd icações
da classe, mas considera

BDfl-"'")<?A---a estabitidade nos em-

pregos uma questão Im

portantíssima: "vejam só
esse concurso promovido
pela Secretaria, havia

gente esperando vinte
anos por essa oportuni
dade e agora recebemos
com surpresa o deeres

peito a mais uma Lei que
garante o respeito ao

tempo de serviço do pro
fessor", A lei 4.886, de 4

de julho de 1973, diz 'O

tempo de serviço pres
tado ao magistério esta- .

dual nas condições pre
vistas nessa lei será
computado para todo!" o
efeitos legais ao ingressar
o professor na carreira do

magistério ou em outro

cargo público estadual".

A escolha de vagas para professores
de Educação Física foi "uma'.

" <
"

desorganização total".

.

/

A pELf5? "f ,�.QU�� r���«E :5;:� QUL��1�o P
re i fi CO

í" (ÇEtJ'F\ ,

I

l)

DADE
A associação dos pro

fessores surgiu na década
de 60 procurando organi-

,

zar os professores de
nível superior. A entidade
de classe cresceu e hoje
está com aproximada
mente 6.000 associados
mas nem todos estão tra

balhando como professo
res, pois "os salários não

compensam, o que é uma

perda para a educação",
afirmou o presidente. "O
governo tentou inflacio
nar o mercado para poder
dispor de mão-de-obra
barata, mas com o mesmo

'orçamento do fim da dé
cada passada paga-se
hoje uma rede triplicada
de professores", explicou
Wiggers.
Os aumentos nos últi-

cado é o professor". Para
o presidehte da associa

ção, o principal problema
decorre do "sistema eco

nômico adotado pelo go
verno, o que faz com que
o.salárío dos �fessores
estejam muito abaixo das
outras profissões". Fa
zendo uma comparação
Wiggers explica o pro
blema; "os professores
representam 78% do fun
cionalismo público esta

dual e o IPESC recolhe
18% da renda do profes
sor, este organismo se re

classifica seguidamente e

o contribuinte, que man

tém a entidade, não tem

possibilidades de melho
rar suas' condições sala

riais, nós só recebemos

O ESTADO - 22 de fevereiro de 1978

o prefeito de São José,
Geei Thieves, reage:
a responsabilidade cabe
exclusivamente a

,

Companhia Habitacional
conhecida por Cohab. _

mos cinco anos para os

professores têm sido

sempre 20% abaixo do

aumento, do custo de vida
e como esclarece o pro
fessor "no ano de 1975 o

aumento do custo de vida

foi de 45% e dos salários

30%, com uma promessa
do governador de mais

um aumento de 15% que
não ocorreu, nessa histó
ria toda o grande prejudi-

.

classe que a cada ano tem

que tentar localizar os as
sociados já que mudam
constantemente de em

prego Segundo o profes
sor Júlio, "o concurso foi
anunc.ado como a salva

ção do magistério, mas os
professores não acred i

tarn. Quem tem condições
arruma outro emprego".
E concluindo declarou,
o Estado está totalmente
r1t'svinculado dos pro-
111 �m3S de educação, náo). '

esta preocupado com a

qualidade do ensino cata

rinense, e sacrificar os

educadores".
'

E o parágrafo único do ar

tigo acrescenta que "o

tempo de serviçoa que se

refere este artíqo será
considerado como Hturô'
no concurso que se sub
meter, o professor para
ingresso no magistério,
atribuindo-se pontos por

tempo de serviço". Esta le

gislação está sendo des

respeitada pela Secreta
ria de Educação que, na

escolha de vagas reali

zadaontem, desconsidera
o tempo de serviço dos

professores. Assim, terão
que começar da "estaca
zero" e muitos MO têm In
teresse em submeter-se à

situaçãóimposta pelo go
verno,

rOutro problernai grave
para o presidente da as

sociação é a "falta de um

contrato de trabalho, si-
tuação a que estão sub

metidos os, professores
designados, que não

podem se fixar na sua pro
fissão, e isto faz com que
muitos abandonem. a prá
tica do ensino". Està si

tuação prejudica o tra

balho da entidàde de
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